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Al fin apareció tu11ito 

La relación de Florencia Campos con Eulalia Ferrer, investigada Un grupo de negros detuvo la 
cabalgata como protesta: 

por un posible cobro de comisiones ilegales a empresas «Reyes, sí; pintados, no» 

sombras de corrupción sobr~ Alcalá 
· un joven indigente pasó 
las - as Navidades 
durmiendo en la calle 
Azucena a la intemperie: 

«¿En qué piensan 
el alcalde y el obispo 
cuando se van 
a cenar por ahí!» 
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sepa cuánto suben: 
Año nuevo, precios nuevos 

Importante atraco en una 
administración de lotería: 

7 millones de botín 



MEGANE PRESENTA SUS MOTORES DIESEL. 

No falla. Siempre en todas las familias, uno de los hermanos 

sale economista. Como el Mégane Diesel. Un Mégane como 

cualquiera de sus hermanos. Potente, seguro, fiable y 

Modelo visualizado Mégane RT. 2.0 

además, ahorrador. Y por si fuera poco, con AIRBAG 

conductor y dirección asistida de serie desde l.355.000 ptas. 

Mégane Diesel. Algún día habrá alguno en cada familia. 
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EL PLACER 
DE VIVIRLOS 



¡Vaya comienzo de año y vaya regalo de Reyes para Alcalá! 
Sale uno por ahí con la pretensión de librarse de problemas durante unos días y se encuentra con fríos, 
hielos, nevadas, carreteras cortadas por la nieve, por la impericia del ministerio de Fomento (de fo
mento ¿de qué?) o por decreto de la DGT que le dejan congelado y cuando vuelve a casa por ím se 
encuentra con que, si por ahí se te congelan los pies, en Alcalá se te hiela el corazón. Aún no hemos 
terminado de digerir el inexplicado escándalo de la neumonía -es escandaloso y temible por 
inexplicado- y nos encontramos, para empezar el año, con las acusaciones de «El Mundo» contra uno 
de nuestros exalcaldes, norencio Campos, por presunto cobro de comisiones ilegales. ¡Vaya Reyes! 

Como es natural , en toda la se- diluya como se diluyen todas es- que si algo parece claro en todo 
mana no se ha hablado de otra tas comisiones. Y tengan en esto es que alguien ha cometido 
cosa en las conversaciones ciuda- cuenta que quizá «El Mundo» delito, sea por cobrar comisiones 
danas y hay que decir que cuan- pierda interés en el tema ya en ilegales, sea por calumniar, sea 
do Florencio Campos ha vuelto los próximos días, pero aquí no por lo que sea. 
de sus vacaciones ha negado ta- lo vamos a perder porque éste es El ciudadano se verá tentado 
jantemente lo que la información nuestro pueblo; este caso de pre- a formar prejuicio contra Floren
periodística le atribuye. Taro- sunta corrupción es un caso de cio Campos, sobre todo porque 
bién hay que anotar la inmensa presunta corrupción en nuestro su propio partido lo ha crucifi
repercusión que en el ámbito na- pueblo. O en nuestra ciudad, si cado. Sin embargo, en asunto de 
cional ha tenido la noticia, como ustedes quieren, pero para el ca- tanta gravedad, el ciudadano de
cualquier otra mala noticia que so hablemos de nosotros, del pue- hería ser tan prudente como pa
afecte a Alcalá. Uno cree recor- blo; del pueblo que necesita sa- ra mantenerse neutral, hasta que 
dar haber leído noticias de alcal- her; de la gente que tiene que sa- vayan apareciendo las pruebas; 
des «pringaos» por ahí, incluso her. ' la pruebas fidedignas , sin las 
condenados por pringarse, que No vamos a tragarnos sin más cuales no hay caso. 
apenas han merecido comentario ni más que no se puede investí- La exigencia que hacemos 
televisivo, pero, por lo que se ve, gar. Sí se puede investigar. Esto aquí a la comisión es que empie
para lo desagradable Alcalá siem- no es como aquello tan indefini- ce ya a investigar. De hecho, no 
pre tiene un puesto de primera do de que «algunos funcionarios tenemos noticia de que haya em
en las cadenas de televisión, que, son corruptos». Aquí hay una pezado, y eso es malo. Si lzquier
.según dicen, se han ocupado con persona concreta acusada, Flo- da Unida no sabe dirigir esa in
delectación de este caso de pre- rendo Campos; aquí hay unos vestigación, que renuncie a diri
sunta corrupción. acusadores , periodistas de «El girla, pero que no haga de tapón. 

Periodísticamente, como el Mundo»; aquí hay unos «cuerpos Hay que esclarecer la verdad y 
asunto no parece tener un gran del delito», los faxes ... Todo eso hay que esclarecerla pronto. Re
fondo, puede que ya esté cerca- hace que el caso sea perfectamen- petimos que es posible. Hay unas 
no a su agotamiento porque no te investigable y se pueda llegar afirmaciones concretas que de
haya mucho más que decir. Sin a una conclusión verosímil. ben ser sostenidas sobre pruebas 
embargo, en Alcalá, esto tiene la Por supuesto, es posible que la concretas. Ahora no se trata de 
máxima importancia política tal comisión investigadora, for- cotilleos ni de saber si algún fun
porque se trata de acusaciones mada o en vías de formarse , no cionario municipal «pone el ca
nada menos que contra quien pueda hacer declarar formalmen- ZO» más o menos habitualmente. 
durante ocho años ha sido alcal- te a todos los implicados en este Ahora se trata de saber si quien 
de de esta ciudad y ha represen- asunto. Pero sí puede pedirles ha sido la primera autoridad 
tado ante terceros en muchos que declaren y , cuando ya no complutense durante ocho años 
aspectos a los alcalaínos, a todos pueda hacer más, llevarlo todo a es culpable o no de cobrar comi
los alcalaínos, incluso a quienes su sitio, a los juzgados, puesto siones ilegales. 
no habrían votado la candidatu
ra encabezada por Florencio 
Campos ni después de una loca 
noche de .vino y rosas. 

Así que hay que aclarar esto. 
No lo tienen que aclarar los pe
riódicos. Lo tiene que aclarar, en 
primera instancia y si puede, la 
comisión investigadora que ha 
nombrado el alcalde. Puede ha
cerlo. Al menos , puede intentarlo 
con firmeza y no permitir que se 
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Marchando 
una de carreteras 

Parece que a Tráfico se le da 
mejor poner multas a los conduc
tores por exceso de velocidad 
-las más cómodas- y aconse
jar a los ministros que se incre
mente la cuantía de estas multas 
que facilitar a los conductores la 
circulación, o siquiera la infor
mación sobre el estado de las ca
rreteras , en cuanto ese servicio es 
necesario. 

Casi es un puro chiste de hu
mor muy negro decir que no se 
pueden atender las llamadas en 
estos casos porque los teléfonos se 
bloquean. Naturalemente, cuan
do no hay problemas en las ca
rreteras los teléfonos no se blo
querán porque maldita la de
manda de información que se 
produce . Resulta fantástico que 
en cuanto a este estado se le soli
cita que preste los servicios que 
nos vende a la fuerza , que nos 
obliga a comprar, queramos o 
no, por la vía de los impuestos, 
tire la toalla y diga que no pue
de entregarnos la mercancía que 
nos cobró por anticipado y a la 
fuerza. 

Con toda seguridad, puede 
concebirse. un servicio de infor
mación sobre el estado de las ca
rreteras capaz de funcionar con 
eficacia, pero suena a burla lo 
que ha hecho la dirección gene
ral de Tráfico durante los últi
mos días navideños repitiendo 
hora tras hora y jornada tras jor
nada que el mejor remedio para 
no tener problemas era no poner
se en viaje en coche, no salir a las 
carreteras . Incluso había algún 
sensato que decía en las radios 
que valía más faltar al t rabajo sin 
tener un accidente que faltar al 
trabajo después de tener un ac
cidente. Por supuesto, y también 
vale más no tener ninguna direc
ción general de Tráfico que tener 
una dirección general de Tráfi
co que, en vez de informarnos de 
cómo está la cosa, nos dice que 
vale más que nos quedemos en 
casa. O en el hotel. 

VOLVO S4G. LA DIVERSION ESTA ASEGUUDA 

PUERTA de Madrid 

Este es el nuevo Compacto de Volvo . Equipado con doble AIRBAG, frenos ABS, suspensión trasera Multilink y 
el exclusivo sistema de protección contra impactos laterales -SIPS-, que, junto con los airbags laterales -SIPSBAG
reducen en un 35 % el riesgo de lesiones para los ocupantes . Por eso es uno de los coches más seguros de su categoría . 
Pero también tiene un brillante motor de 16 válvulas, de 1.8 y 2.0 litros de 115 y 140 cv. 

Volvo S40 LA DIVERSION VA EN SERIO. 
Impuesto de matriculación, 
IV A y T r ansporte inclu idos. 

concesionario Oficial: 

AUTO ELIA, S.A. 

1 DESDE 3.400.0GO PTAS.¡ 
fapu,icilin. Yrnta y S<T1·iriu Pust1-cnta: 
Antigua Ctra. Nacional U, km. 32 '300 
Telfs. : 882 97 30 - 882 97 .'-12 - Al calá 

VOLVO 
Respuesta segura. 

ABIERTO SÁBADOS 
MAÑANA Y TARDE 

<9 a 14 h. y 17'30 a 20'30 hJ 
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El pleno extraordinario del pasado 30 de diciembre, en el que 

se incluía el debate sobre la neumonía, no llegó a celebrarse 

IU investigará el proyecto del «Centro Piloto Integral 
de la Juventud», que considera uno de los «pozos 
negros» del anterior equipo de gobierno socialista 

El pleno extraordinario convocado para el 30 de diciembre no llegó a celebrarse. El orden del día 
del citado pleno tenía dos puntos: el primero la propuesta de la alcaldía-presidencia para la convalida
ción de actuaciones de la empresa Fomento de Construcciones y Contratas en el proyecto del i<Centro 
Piloto Integral de la Juventud» del distrito 111. El segundo punto era el debate sobre el brote de neumonía. 

PSOE, IU, los sindicatos 
CCOO y UGT, la Federación 
Comarcal de AA VV y la Fe
deración de AP As remitieron 
un escrito a ~lcaldía propo
niendo la suspensión del de
bate sobre legionella al consi
derar que no se daban las con
diciones más idóneas para su 
celebración. 

Francisco Muñoz, portavoz 
del PSOE en el Ayuntamien
to complutense, explicó que 
«para no sospechar que lo que 
quiere el alcalde es dar carpe
tazo al asunto discutiendo el 
tema en mitad de un puente 
y en pleno periodo festivo, sin 
haber informado a las asocia
ciones, lo más prudente era 
aplazar la discusión para otro 
día. No se había puesto a dis
posición de los grupos que 
querían participar en el ple
no documentación de ningún 
tipo, como si hubiera la inten
ción de pasar de puntillas por 
la que ha sido la epidemia de 
salud pública más grave que 
ha habido en España en los úl
timos años. No nos parecía 
serio». 

El portavoz de IU,José Mi
guel Polo, coincidió con Mu
ñoz en sus declaraciones: «En
viamos un escrito al alcalde 
para que suspendiera el se
gundo punto en aras a incre-

mentar el nivel de informa
ción del que disponen las en
tidades sociales, asegurando 
su participación activa en el 
debate, circunstancias que el 
día en el que estaba convoca
do el pleno no se daban». 

El equipo de gobierno 
aceptó la petición de PSOE e 
IU y pospuso el debate sobre 
neumonía, lo que motivó, se
gún declaró el alcalde Barto
lomé González, la suspensión 
del primer punto del orden y 
por tanto del pleno. «Se tra
taba de un Pleno Extraordi
nario y queríamos aprovechar 
la coyuntura para tratar la 
convalidación de actuaciones 
en el proyecto del «Centro Pi
loto Integral de la Juventud». 
Como se retiró el punto de la 
neumonía no tenía mucho 
sentido celebrar un pleno ex
clusivamente para el otro te
ma. Ese fue el motivo de su 
suspensión». 

«Absoluta irregularidad 
del procedimiento» 

Bartolomé González aclaró 
que con la propuesta de con
validación de actuaciones en 
el «Centro Piloto Integral de 
la Juventud» lo que se preten
día era aprobar las obras ya 
realizadas, que reconoció no 

TALLER X: TRABAJOS 
A 

MEDIDA DE PELETERIA 
/"'\' Qe\f\ClO.\f\0 cp&o.ll '-\JO. . 

«La plel a su llledlda» 

Más de 15 años de experiencia 

ENTODOmo 
DE PIELES: 

Zono, Astrakán, 
Nutria, Visón, 

Moutón, 
Marmota, 

Etc. 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
c/ Daoíz y Velarde, 14 - local 3 (frente colegio D. Juan 1) · 

Telfs.: 880 82 35 - 888 25 91 -ALCALA DE HENARES-
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se ajustan al proyecto inicial, 
para no perder la subvención 
de la CAM que es la que cos
tea el 80 % del proyecto. 
«Existían dos proyectos el del 

. Auditorio y el de la Casa de 
la Juventud. El problema es 
que se varió el proyecto del 
Auditorio y se gastó en él par
te del dinero que había para 
la Casa de la Juventud. Ese 
proyecto no estaba autoriza
do y lo que llevabámos a ple
no era aprobar las obras que 
están hechas para poderlas pa
gar y no perder la subvención 
que viene de la CAM». 

IU no está muy satisfecha 
con esta explicación y califi
ca el asunto de «enigmático», 
anunciando que iniciará una 
investigación sobre el «Centro 
Piloto Integral de la Juven
tud» del d-111. «En el expe
diente aparecen unos docu
mentos técnicos que hablan de 
la absoluta irregularidad que 
preside todo el procedimien
to, que aparece justificado por 
un acta firmada el 2 de junio 
por una serie de cargos públi
cos, que han dejado de serlo 
el día 28 de mayo del 95, en 
un intento de convalidar esas 
actuaciones a todas luces 
irregulares». 

José Miguel Polo calificó el 
tema de «flagrante» máxime 
teniendo en cuenta que el 
«auditorio está en una situa
ción de infrautilización con 
todo el entorno muy degrada
do porque no está terminado 
el proyecto. Ahí va una Casa 
de Cultura y unas instalacio
nes deportivas y lo único que 
hay y no bien rematado es el 
Auditorio. Los vecinos del d-
111 y de Alcalá tienen allí 400 
millones enterrados sin que se 
haga un uso adecuado. La 
CAM no paga la subvención 
porque las obras no se han he
cho con arreglo al proyecto 
aprobado y el presupuesto ini
cial para hacer las dos fases 
prácticamente se ha agotado 
en no culminar ni siquiera la 

Las cinco comisiones 
de investigación 

propuestas por IU en esta 
legislatura 

no han prosperado 

primera. Todo esto, hablan
do con generosidad, por una 
negligente gestión del equipo 
de gobierno del PSOE en la le
gislatura 91-95. El cúmulo de 
irregularidades es de tal cali
bre que vamos a hacer una in
vestigación y vamos a propo
ner a PSOE e IU que también 
la realicen». 

IU no está dispuesta a «po
ner punto y final a una situa
ción absolutamente impresen
table. No estamos por que se 
haga esa convalidación sin de
terminar las responsabilida
des políticas, administrativas 
y/o penales a que hubiera lu
gar. Entendemos que lo que 
ha pasado aquí es de extrema 
gravedad». Aunque haya 
«Otros elementos periodísticos 
que vendan más», refiriéndo
se a la noticia 'bomba' de la 
semana, la presunta vincula
ción de Florencio Campos con 
una trama de financiación ile
gal, Polo considera «que he
mos topado con uno de los po
zos negros del anterior equi
po de gobierno». 

Las cinco comisiones de in
vestigación propuestas por !U 
en esta legislatura no han 
prosperado por los votos en 
contra de PSOE y PP. Con la 
nueva situación tras estallar el 
«escándalo Florencio Cam
pos», Polo considera que el 
«PP tiene la obligación de 
cambiar de criterio porque se 
demuestra que en la anterior 
legislatura ha habido cosas ra
ras y el PSOE también tiene 
que cambiar de chip si quie
re aparecer ante la ciudad re
generado y con interés en que 
se demuestre que como tal 
partido no ha tenido nada que 
ver, sino que es un tema de 
personas. La prueba será en 
que esté de acuerdo en inves
tigar hasta el fondo, pero si 
continúa con su labor oscu
rantista de no sacar los trapos 
sucios lo que demostrará es 
que no se trata de personas, 
por muy altos cargos que ocu
paran, sino que es un tema es
tructural del propio PSOE». 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

M.R.B. 

PUERTA de Madrid 



Los sindicatos quieren clarificar la política de personal en la EMV 

El comité de empresa del ayuntamiento, contra el despido 
de un trabaiador de la Empresa Municipal de la Vivienda 

El consejo de administración de la Empresa Municipal de la Vivienda tenía previsto tratar en el or
den del día de la reunión programada para el viemes 10 de enero el despido del trabajador de la em
presa Eduardo Costa Hemández, que llevaba en la nómina diez años con la excepción de dos en los 
que estuvo de excedencia. Fue al solicitar su reincorporación cuando la Empresa Municipal de la Vi
vienda decidió suprimir la plaza que ocupaba, lo que ha motivado la protesta del comité de empresa 
del ayuntamiento, formado por representantes de Comisiones Obreras y UGT quienes además se mues
tran preocupados con la política de personal de esta empresa dependiente del ayuntamiento. 

El representante de Comisio
nes Obreras, Jesús Chillerón, 
señaló a PUERTA DE MA
DRID que «queremos que este 
trabajador vuelva a trabajar 
porque tiene su derecho. Ade
más, todos los grupos políticos 
se habían manifestado a favor 
de que no hubiera ningún des
pido en este caso. La misma' 
concejala de Personal, Marta 
Viñuelas, había dicho que no se 
iba a despedir a nadie, pero 
cuando se reunió el consejo de 
administración la concejala de 
Urbanismo, Beatriz Díaz Man
zanares , votó a favor del des
pido. 

Chillerón también apuntó 
que «el comité también quiere 
que la situación de los trabaja
dores municipales que hay en 
esta empresa se aclare aunque 
el objetivo primero que tene
mos es que este trabajador con
creto se reincorpore a su pues
to de trabajo». Hay que tener 
en cuenta que la EMV funcio
na como una sociedad de la que 
forma parte junto con la empre
sa Larcovi el ayuntamiento de 
Alcalá: «Es necesario que se 
aclare la situación jurídica y la
boral de estos trabajadores», se
ñaló Chillerón recordando jun
to a otros trabajadore'!l de la 
EMV que «la cuestión es que se 
aplica un convenio distinto al 
del ayuntamiento. Esta es una 
empresa municipal y no una in-

• mobiliaria montada; se trata de 
un servicio que se decidió 
transformar en su momento con 
la subcontratación de la gestión 
inmobiliaria. Eso está impli
cando que se subcontrate todo 

Eduardo Costa Hemández 
y a medida que van subcontra
tando no tienen trabajo para el 
personal municipal que hay 
allí». 

El representante de UGT, 
Jesús Rico, señaló que «noso
tros consideramos trabajadores 
municipales a todos los traba
jadores de empresas municipa
les y organismos autónomos y 
como comité de empresa repu
diamos cualquier tipo de des
pido que haya en este ayunta-

miento. No vamos a consentir 
que haya un ataque de ese tipo 
porque quien despide a uno 
despide a treinta; se sientan 
unos precedentes que no esta
mos dispuestos a aguantar». Ri
co añadió que «esto ha sido de 
forma inmediata; el trabajador 
ha pedido la reincorporación y 
la respuesta ha sido que ese 
puesto de trabajo no tiene con-
tenido». · 

Jesús Rico aseguró que «el 
contenido de un puesto de tra
bajo lo dan los políticos y son 
ellos quien se lo quitan. Para 
dar contenido a un puesto de 
trabajo sólo hace falta voluntad 
política. Da la sensación de que 
lo que intentan hacer es elimi
nar a todos los trabajadores de 
esa empresa que es municipal 
al 51 por ciento. ¿Q\lé va a ocu
rrir? ¿Que solo se va a dedicar 
a gestionarla y a dirigirla la em
presa privada, Larcovi? Esto es 
incoherente porque si elimina
mos a los trabajadores munici
pales eso se convierte en una 
empresa privada en la que los 
políticos sólo van a votar». 

Liquidamos urgentemente 
<procedente de exposiciones> 

Muebles y Espejos de Baño 
Muebles de Cocina (Sólo tres conjuntos) 

Precios inferiores al 50 o/o de su valor 

VER: Avda. Constitución (Polígono Alcalá) Nave Hoz Gunto 
a Clínica Recoletas) o llame para enseñárselo al Tfno: 888 90 00 

.Esta temporada, _no te quedes sin e~trad~ · <( 
o 
<( NOS DE INVIER~O» 

PUERTA de ·Madrid 
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Durará &s días 
y en él intervendrón 
más de taaa artistas 

El día 15 de enero 
comienza 
el Maratón del 
aula de cultura 

El día 15 de enero dará 
comienzo la decimocuar
ta edición del maratón de 
artistas del aula de Cultu
ra de Caja de Madrid, or
ganizado por GECESA. El 
15 de enero se celebrará el 
pregón inaugural, que es
te año corre a cargo de 
Juan Sanz y Miguel Angel 
Coso, quienes han dedica
do quince años al rescate 
del Teatro Cervantes, uno 
de los espacios culturales 
más antiguos de la ciudad 
al albergar un antiguo co
rral de comedias construi
do en 1601. A partir de ahí 
serán 65 días de actos cul
turales en los que habrá 
ocasión de ver la obra de 
más de 1.000 artistas alca
laínos. 

El viernes 1 O de enero 
está prevista la presenta
ción oficial del maratón a 
los medios de comunic~· 
ción para a continuación 
desde el día 15 de enero 
ofrecer una variada gama 
de representaciones teatra
les , musicales, de danza, 
etc, y exposiciones plásti
cas , todo ello en las insta
laciones del aula de cultu
ra en la calle Libreros. 

En total se han progra
mado 75 actos escénicos 
que pondrán en escena a 
950 artistas aproximada
mente. En la sala de expo
siciones habrá nueve 
muestras colectivas con 91 
expositores y 700 piezas 
expuestas entre pintura, 
escultura, manualidades y 
demás obras plásticas. 

El cartel anunciador del 
maratón ha corrido a car
go este año del artista Raúl 
Carretto mientras que Ca
pitel ha diseñado el trofeo 
del XIV maratón consis
tente en una réplica de la 
fachada de la universidad. 

u de.enero"de t997 



Los charcos de Alcalá 
Señor Director: Hace unos 

años mandé una carta a su se
manario haciendo referencia 
a los charcos de Alcalá. Hoy 
lamentablemente todo sigue 
igual a pesar del cambio de 
gobierno municipal. Bueno, 
la cosa es fácil, pero hay que 
tener voluntad de arreglar es
tas deficiencias, que sólo se 
notan cuando llueve, es ob
vio. Pero no es de recibo que 
Alcalá se llene de charcos 
cuando caen cuatro gotas. 

Y o supongo que en el ayun
tamiento habrá personal de 
obras que se dedique a subsa
nar estos errores de pavimen
tación. Charcos tiene que ha
ber, pero hay algunos que 
existen porque la alcantarilla 
que está a pocos centímetros 
tiene más altura que el nivel 
de la calle. Sólo hay que ha
cer una pequeña ranura en el 
pavimento y rebajar un poco 
la alcantarilla para que el 
agua llegue a ella y no se for
me una laguna a su alrededor. 

El señor concejal que lleva 
estos menesteres debería dar
se una vuelta por la ciudad 
cuando llueve y observar los 
puntos donde hay que rebajar 
el suelo para que el agua lle
gue a su destino (las alcanta
rillas). Señor concejal, apar
te de los charcos, también hay 
algunas aceras y baches que se 
han formado con la lluvia. 
Mándelos arreglar, que eso 
cuesta poco. 

Otra cosa: los rincones de 
muchas calles son el urinario 

de muchos jovenes poco 
amantes de la limpieza; sólo 
que se limpien de vez en cuan
do, ya que parece. que estos 
actos se toleran por parte de 
la autoridad o al menos no se 
persiguen como s_e debiera. 

Una sugerencia: todos sa
bemos la falta de aparcamien
to que hay, pero es lamenta
ble ver los contenedores de 
basura en medio de la calle 
porque el que ha llegado un 
poco tarde los quita para me
ter el coche dejándolos de 
cualquier manera. El lugar de 
ests contenedores se debería 
señalizar para que se respeta
ra ese espacio o, de lo contra
rio usar la grúa. 

Respecto a la moción de 
censura, el PSOE e IU llevan 
un tiempo intoxicando, mejor 
dicho queriendo intoxicar a 
los ciudadanos de Alcalá con 
la dichosa moción de censura, 
que si hay que decir la ver
dad, sólo la quieren ellos por
que a los ciudadanos nos da 
igual unos que otros; eso sí, 
los del PP parecen más serios 
porque la oposición más pare
ce querer llegar al gobierno 
municipal para repartirse los 
cargos como si fueran un bo
tín que para gobernar la ciu
dad. Yo, como ciudadano de 
Alcalá, pienso que el alcalde 
Bartolomé es una persona so
cial, humilde y honrada que 
lo demuestra cada día y eso los 
ciudadanos lo agradecemos, 
amén de los problemas que 
tenga el ayuntamiento como 
corporación. 

J. ESCOLAR 

~ 
Los 

ESTACIÓN 
DE SERVICIOS 
AVELLARE 

Servicio de lavado rápido, 
automático y lo más importante 

ECONÓMICO 
GASÓLEO A DOMICILIO 

Ofrecemos 
el mejor servicio de la zona. 
¡¡Compruébalo por ti mismo!! 
No esperes que te lo digan 

-~ES 
..._~ .. AL HACER TU PEDIDO 

DE GASÓLEO, 
SOLICITA GRATUITAMENTE TU DEPÓSITO. 
Ctra. de Villalbilla, Km. 2 
VILLALBILLA - Madr!.-
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El nacimiento 
de Roca Radiadores 

Muy señores míos: Una vez 
más me dirijo a su magnífico 
periódico por si consideran 
oportuno publicar mi carta, 
esta vez muy pacífica. Ahora 
que estamos en los últimos 
días de estas maravillosas y 
blancas Pascuas, no quisiera 
dejarlas pasar sin resaltar al
go que, por habitual en nues
tra ciudad complutense, nos 
pasa casi desapercibido. 

Me refiero al entrañable 
nacimiento que, como todos 
los años, monta la Compañía 
Roca Radiadores en la esqui
na de sus terrenos colindantes 
con la antigua carretera nacio
nal 11, a la entrada de la ciu
dad, viniendo de Madrid. 

Creo que es muy de agrade
cer este detalle tradicional y 
«tan nuestro» en esta empre
sa también un poco «nuestra>>, 
y como diría mi abuela: Fue
ra esas modas extranjerizan
tes de «santas» que no sólo no 
son santas, sino que ni siquie
ra son féminas, y «papás» que 
no tienen hijos y además pa
recen abuelos ¡y con los vie
jos y gordos que son, se atre
ven a vestirse de rojo! Y para 
colmo de los colmos, ni exis
ten ni han exist.ido. 

Así es que ¡Gracias, Roca! 
un año más. 

A. DIAZ M. 

Al limo. sr. 
D. Bartolomé González 

Muy señor mío: Me dirijo 
a usted para transmitirle mi 
más entera decepción con el 
gabinete de gobierno que us
ted dirige. 

Soy un vecino del Parque 
Los Nogales que está comple
tamente harto de la dejadez, 
abandono y burla que existe 
con todo lo referente a esfe ba
rrio, que por otro lado, al 
igual que los demás también 
pertenece a la maravillosa ciu
dad de Alcalá de Henares, que 
paga los impuestos como todos 
los demás, que vota como to
dos los demás, pero a cambio 
no recibe nada de nada. 

La situación del barrio es 
lamentable: aceras en pésimo 
estado, farolas sin luz, acceso 
al barrio sobre barro, cone
xiones con el polígono 34-A de 
vergüenza con curvas extre
madamente peligrosas, actua
ciones de contratas sin vigi
lancia, camino de Forjas sin 
luz, «quitamiedos» del puen-

te destrozado, calle Gaceta sin 
luz y deteriorada etc. 

Le ruego ponga como míni
mo el mismo interés en este 
barrio que en los demás , aun
que no sea céntrico, y haga 
cuanto antes que las 364 fami
lias que vivimos aquí nos sin
tamos un poco mejor. 

Un saludo. 

Francisco MARTOS 

Admiración 
por el trabajo 
de Alicia Granados 

Señores del PUERTA: Me 
dirijo a ustedes para darles las 
gracias por publicar el teléfo
no de Alicia Granados, ya que 
hace tiempo quería tenerlo. 
Perdonen mis faltas en la es
critura, pero tuve poco tiem
po en mi infancia para estu
diar. Me llamo Gaspar, mi es
posa se llama Esther y somos 
extremeños. Hemos oído ha
blar a nuestros familiares de 
programas que Alicia Grana
dos tiene en la radio de Tru
jillo y lo que la quiere la gen
te, y también he leído en un 
periódico llamado el «Hoy 
Extremadura» las cartas en 
respuesta de Alicia Granados 
que ayuda mucho a la gente. 
Son importantísimas e inteli
gentísimas sus respuestas, y 
por eso es que me he decidi
do a esribirles, para propo
nerles que en este periódico 
hicieran algo parecido, pues 
de sobras es sabido cómo en
ganchan a la gente los casos 
éstos, y de verdad me gusta
ría que le hicieran una buena 
entrevista a Alicia y nos con
taran algo de ella y le pidie
ran que se prestara a hacer al
go parecido a lo que hace en 
el periódico que les digo. 

Sin otro particular y agra
deciéndoles de todo corazón, 
se despide un lector asiduo su
yo y un admirador de Alicia 
Granados. 

GASPAR 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, m11SC111ares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 
RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

el Clavileño 8 - 1° C - Alcalá 

PUERTA de Madrid 



Desde siempre, el tiempo ha 
sido una metáfora de la existen
cia humana; no hay más que 
ver la poesía que le han sacado 
los periodistas al paso fugaz de 
los diecisiete segundos de las 
primeras campanadas del año 
cuando media España se atra
gantó y la otra media se quedó 
paralizada, con las doce uvas en 
el plato y los ojos como tales 
puestos en los dos pulmones de 
Norma Duval. 

La polémica del reloj, ade
mas de dividirnos a los españo
les en dos bandos -el de los 
partidarios del relojero de la 
Puerta del Sol y el de los euro
peístas furibundos que se ríen 
de las chapuzas y confunden la 
prisa con poner cara de 
velocidad- nos ha hecho per
der el tiempo que habíamos ga
nado con la rapidez de las cam
panadas. El relojero de la Puer
ta del Sol, además de ser un 
buen título de novela, es un se
ñor mayor con aspecto de arte
sano enamorado de su oficio y 
partidario de que las cosas fun
cionen mediante chapucillas 
heterodoxas. En cambio, ese 
otro bando tecnócrata de los 
amigotes restauradores del fun
cionario encargado de la refor
ma oficial sólo cree en la inge
niería titulada, y en la tecnolo
gía punta; quien sabe si porque 
desconfían del arreglo y sospe
chan que el reloj, después de la 
reparación que le han hecho, 
no aguantará la colocación del 
pequeño artilugio casero que 
venía sop<?rtando más de vein
te años, antes de que ellos le 
metieran mano. 

El caso es que ha faltado 
tiempo -este primer artículo 
del año me está saliendo muy 
redundante- para que todos 
los comentaristas hayan capta
do el carácter simbólico del ace
lerón . de las campanadas. El 
Partido Popular nos incorpora 
a la Europa rica, a empujones; 
deprisa, deprisa; igual que Car
los Saura rodaba películas con 
delincuentes juveniles, cons
ciente de que, al paso que iban, 
se morirían pronto. Los que 
mandan en los españoles llevan 

PUERTA de Madrid 

A contraviento 

El tiempo * 

-,f~\ ha hecho fundamentalmente 
¡j J político; así que mientras unos 

~<S lo perdemos lamentando que 
' cuando nieva sobre los crista-

veinte siglos metiéndolos en la agonizantes que se retorcían en 
Historia, a empujones. Da las charcas cenagosas, de la tie
igual que se trate de embarcar- rra cuarteada en el fondo visi
nos en una carabela que descu- ble de los pantanos y de los al
brirá América, montarnos en el mendros raquíticos y moribun
tren de la División Azul para dos sin hacer ni puñetero caso 
batir a los comunistas rusos en a los ministros socialistas de en
su propio invierno o subirnos tonces que se esforzaban en 
al carro de la mayoría progre- mostramos el lado amable de la 
sista que tiene que votar nece- desertización: el disfrute del sol 
sariamente a una lista con Mi
guel Boyer y Luis Roldán den
tro porque corren rumores, más 
o menos fundados, de que los 
otros son peor todavía. Y como 
aquí, ya digo, somos muy afi
cionados a perder el tiempo, 
una de las maneras preferidas 
es hablar del mismo, propia
mente dicho. De manera que si 
nos encontramos en el ascensor 
con ese vecino tan ajeno a nues
tros gustos y aficiones le co
mentamos que anoche hizo mu
cho calor o que el dolor de nues
tra pierna anuncia lluvia por
que la verdad es que no nos 
atrevemos - y no sólo por la 
brevedad del trayecto- a co
mentar con él asuntos más de
licados, como el de la cobardía 
general de los pueblos en los 
momentos clave de su destino 
colectivo, la influencia de los 
hábitos de los castores en el de
sarrollo de la ingeniería civil o 
el perfecto análisis que el direc
tor Francis Coppola hace de las 
reglas de juego político vigen
tes en las democracias moder
nas en su famosa -y mafiosa
trilogía cinematográfica de los 
Padrinos. 

El tiempo, claro, es una me
táfora y el que a mí me parece 
más metafórico, simbólico, ale
górico y parabólico de todos es 
el tiempo meteorológico porque 
es la imagen perfecta de lo que 
nos está pasando. Antes, hace 
cuatro o cinco años, cuando la 
mayor parte de España pasaba 
sed por culpa de la pertinaz se
quía, recuerdo que algunos es
cribíamos con ira de los peces 

español -tan turístico-, la 
contemplación gratuita de la 
belleza azul del cielo despejado 
o aquellas saludables excursio
nes al campo, tan apetecibles a 
cualquier edad, especialmente 
a la tercera. Ellos, en fin, don
de veíamos tanta sed, veían que 
a la hora de los incendios que 
hacían arder los bosques como 
teas por doquier, se podía con
templar mucha solidaridad 
bombera en plan todos contra 
el fuego. 

Bueno, pues se fueron los so
cialistas del poder una caluro
sa mañana de julio, en la que 
España entera andaba midien
do con un compás y un escalí
metro la superficie de agua dul
ce que nos quedaba de reserva 
para sus cuarenta millones de 
habitantes, y vino el .señor Az
nar con sus políticos populares. 
Y con ellos vinieron las lluvias , 
las nubes plomizas y cirrosas, 
los chaparrones, los rayos, las 
centellas, las inundaciones, los 
temporales de nieve, las gotas 
frías y las riadas andaluzas in
terminables. Nieva copiosa
mente de Madrid para arriba y 
al otro lado de Despeñaperros 
han llegado las lluvias de Ran
chipur. La España del norte es 
Suiza, Siberia y Groenlandia, 
juntas y revueltas, y la España 
del sur parece la desembocadu
ra del Ganges en la India, ' las 
cataratas Victoria y esos agua
ceros monzónicos de la antigua 
Indochina, todos juntos. 

Pero -a eso iba, en reali
dad, este artículo- el tiempo, 
también el meteorológico, se 

les y sobre los rojos tejados nie
va y nieva, además de caer el 
Diluvio Universal en Andalu
cía, como si hubiese sido casti
gada por un Dios inmisericor
de que la condena a ahogarse 
mientras ve perderse en el mar 
millones y millones de litros de 
agua que necesitará para la se
quía venidera, otros ya están 
celebrando anticipadamente lo 
verdes que van a estar los ale
gres campos del Edén español 
la próxima primavera. 

Los mismos que nos quejá
bamos de la sequía -quiero 
decir de la imprevisión de 
nuestros gobernantes ante la 
sequía- ahora perdemos el 
tiempo quejándonos de que no 
estemos preparados para casi 
nada; de que la mitad de las ca
rreteras del país estén intransi
tables por la nieve y cientos de 
pueblos de la montaña aislados, 
sin luz, sin agua y sin posibili
dades de acceso para recibir ali
mentos. Los mismos protesto
nes de ayer decimos inútilmen
te hoy que ha bastado un in
vierno como los de antes para 
que España retroceda cuarenta 
años, al nivel de la batalla de 
Teruelo al de los fríos del ham
bre y del auxilio social. 

Porque ¡ay! también son los 
mismos políticos de antes 
-aunque ahora militen en otro 
partido y tengan otros nombres 
y otros rostros- estos gober
nantes que hoy desprecian 
nuestro lamento con el refrán 
año de nieves, año de bienes, 
que es lo que han dicho y se han 
quedado tan frescos , con per
dón. 

Puede que lleven razón. 
Igual que los anteriores cuan
do decían cosas parecidas refi
riéndose al lado positivo de la 
sequía, los políticos de hoy qui
zá tengan razón al insistir en 
que los malos tiempos acaban 
por ser, en el fondo , buenos. 
Para ellos. 

Sergio COELLO 

SABADO, 11 DE ENERO 
1·30 de la madrugada HÓRNO DE LEÑA 

canción 
Española con 

ALMA 
ZAMORA 

• 1/4 CORDERO LECHAL 
con ensalada 4.000 PTS. 

• MENUS DIARIOS Y FESTIVOS 
• COMIDAS DE EMPRESA, 

COMUNIONES, ETC. 
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Ultimo pleno del año en el Ayuntamiento de Villalbilla 

El AVE pasará casi con toda seguridad por el 
término municipal dé Villalbilla 
La decisión final del colegio ·queda en manos del Ministerio 
se pide al Tribunal de cuentas que haga una auditoría 
desde ·1as primeras elecciones democráticas hasta el 9& 

El último pleno, celebrado el 27 del pasado mes de diciembre, contó con la totalidad de los concejales 
a excepción de dos del Partido Popular, Femando Mandado por asuntos particulares y del todavía pen
diente de su nombramiento Gustavo Olivares Yebra. También asistieron numerosos vecinos, sobre todo 
los que residen en el casco antiguo, pendientes de la resolución f'mal en el tema del colegio público. 

El pleno contó con algu-
nos momentos de tensión , 
aunque muchos menos que 
el anterior, particularmente 
en los asuntos relacionados 
con el citado colegio. Y, a 
pesar del punto que la opo
sición presentó pidiendo la 
ampliación del actual cole
gio , punto que no fue apro
bado, los ánimos se calma
ron. No obstante , tanto el 
portavoz del PP como el de 
Independientes de Villalbi
lla fueron aplaudidos por 
parte del público asistente en 
repetidas ocasiones. 

Los puntos tratados en el 
pleno fueron los siguientes: 

- · 1° . Lectura y aprobación 
si procede del borrador del ac
ta anterior. 

- 2 ° . Compromiso del 
Ayuntamiento para exigir al 
M inisterio de Educación insta
laciones escolares que garanti
cen la calidad de la enseñanza 
pública en ambas zonas del 
municipio. 

- 3 °. Ampliación del cole
gio público 'Gregorio Canella ' 
(punto presentado por PP e 
IV). 

- 4° . Aprobación provisio
nal de la modificación puntual 
de la ficha de las NN.SS. de la 
fábrica ARLIT A. 

- 5° . Aprobación de la or
denanza de política y buen 
gobierno. 

- 6°. Cambio de ubicación 
del mercadillo ambulante. 

- 7° . Modificación del pre
cio público por instalación de 
puestos de venta ambulante en 
el mercadillo municipal. 

- 8°. Modificación de la 
ordenanza de inspección por 
solares sin vallar. 

- 9°. Petición al Tribunal 
de Cuentas de una Auditoría de 
Cuentas y Facturación desde 
las primeras elecciones demo
cráticas (punto propuesto por el 
PSOE). 

- 10° . Concurso de contra-

u de enero de t997 

Tanto el portavoz del Partido Popular como el 
de IV fueron aplaudidos por el público 

asistente al pleno en repetidas ocasiones 
El punto de venta ambulante se traslada de 

la calle de la Plazuela a la calle de Alcalá 

tación de técnico de NN.SS. 
- 11 °. Informe sobre el 

AVE. 
- 12°. Segregaciones. 
- 13 °. Expediente suple-

mento de créditos con cargo al 
remanente de tesorería del año 
1995. 

El 2 ° punto fue expuesto por 
el concejal de Educación, Ro
berto Fernández, pidiendo la 
aprobación del pleno para exi
gir al Ministerio de Educación 
que la decisión a tomar por és
te siempre fuese teniendo como 
primera y única meta la calidad 
de la enseñanza. Y que el equi
po de gobierno siempre respe
taría la decisión final , bien fue
se la ampliación del actual cen
tro o la construcción de nuevas 
instalaciones en otro lugar del 
municipio. 

El portavoz de los Indepen
dientes de Villalbilla , sr. Prie
to , pidió que el punto se debía 
redactar de otra forma y no de
cir para ambas zonas sino para 
todas, ya que el pueblo está 
compuesto por varias zonas y 
no solamente dos. Pero que 
viendo la postura adoptada por 
el equipo de gobierno votaría a 
favor. 

El punto fue aprobado por 
todos los grupos. 

En el 3er. punto, el alcalde 
sr. Soto, dijo haber mantenido 
junto con el concejal de Educa
ción una entrevista con la sub
directora del Ministerio de 
Educación a la que se facilitó la 
información adecuada, com-

prometiéndose ésta mediante 
telex (del que facilitó una copia 
al resto de concejales) a estu
diar el problema y dar la solu
ción que el Ministerio conside
re conveniente, siempre garan
tizando la calidad de la ense
ñanza. Por lo tanto su grupo 
votaría en contra en este punto. 

El portavoz del PP se lamen
tó de no haber sido invitado a 
la citada reunión, más tenien
do en cuenta que él ya había 
mantenido varios contactos con 
el Ministerio para dar una so
lución al problema lo antes po
sible. P ero lo que se pretendía 
al presentar este punto es aca
bar a corto plazo con los barra
cones donde actualmente se es
tán impartiendo las clases y que 
no se oponía a la construcción 
de otro colegio o cualquier de
cisión que tome el Ministerio, 
pero que todo ello será a largo 
plazo y el problema actual es 
urgente. 

El punto fue rechazado con 
los votos del equipo de gobier
no y la abstención del sr. Ru
bén de AIRV A. Votaron a fa
vor PP e IV. 

El punto 6° , defendido por 
el concejal sr. Mato, trataba del 
traslado de la venta ambulante 
desde el lugar de ubicación ac
tual , calle de la Plazuela, a la 
calle de Alcalá , al ser un lugar 
más idóneo y menos molesto 
para el tráfico normal de vehí
culos. El portavoz del PP se 
mostró satisfecho por el cambio 
de ubicación, que su grupo ya 

había solicitado con fecha 29 de 
julio para que fuese incluído en 
el próximo pleno, siendo recha
zado en aquella ocasión alegan
do que se estaba estudiando 
porque no le parecía corr~to al 
equipo de gobierno el lugar que 
proponía el PP. Ahora se mos
traba sorprendido de que una 
iniciativa de la oposición se 
presentara como si fuera del 
equipo de gobierno. 

El sr. Mato reconoció que 
fue un lugar propuesto inicial
mente por el PP y todos los gru
pos votaron a favor. 

El punto 9 ° fue una propues
ta del PSOE para que se auto
rizara por parte del pleno la pe
tición al Tribunal de Cuentas 
para la realización de una 
Auditoría en el Ayuntamiento. 
El punto fue defendido por la 
concejala Teresa Doñoro, la 
cual dijo sorprenderse de que 
no se hubiera pedido anterior
mente por parte de los grupos 
de la oposición, considerando 
que es a ésta a la que correspon
día la iniciativa. 

El portavoz del PP alegó que 
él ya lo había pedido en plenos 
anteriores pero que entiende 
que se haga para una determi
nada legislatura y no desde el 
comienzo de la democracia , ya 
que de esta forma da la sensa
ción de que se quisiera pillar a 
alguien. Y que si no es así, por
qué no hacerla en legislaturas 
anteriores a la democracia. 

El punto fue aprobado por 
todos los grupos, excepto el PP 
que se abstuvo. 

El punto 11 ° fue explicado 
por el sr. Barahona que pidió 
que el pleno votara el desacuer
do del paso del A VE por el tér
mino de Villalbilla. Sabía que 
era sólo una acción testimonial 
ya que el Gobierno de la nación 
parece que últimamente se in
clinaba -de los tres proyectos 
que tenía- por el que pasa por 
el municipio de Villalbilla. Por . 
lo tanto, si al final es así, nues
tro gesto no valdrá mucho pe
ro ahí debe quedar como 
testimonio. 

El portavoz del PP dijo co
nocer los inconvenientes que 
ello acarreará al pueblo, pero 
que lo mismo ocurrirá con los 
demás municipios por los que 
tenga que pasar. Se declaró 
consciente de los inconvenien
tes que el progreso lleva consi
go, pero que no por ello podía 
estar en contra. 

El punto fue aprobado por 
todos los grupos, con la absten
ción del PP. 

Ignacio GIRON 
CLARAMONTE 
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De nada sirve dirigirse a los 
políticos cuantas veces se pue
da y desee, que responden en 
otro idioma. Excepto cuando te 
tratan de inquisidor y reaccio
nario, que sí lo hacen en el tu
yo para que no alegues ignoran
cia. Tampoco falta el listillo 
que se sube al carro. Me refie
ro al consabido pedante y con
tumaz titulitis patológico cuya 
penuria argumental no pasa de 
insinuaciones peyorativas fue
ra de tono y lugar. Lo digo por 
unos escritos publicados en el 
semanario PUERTA DE MA

_DRID, respecto a la movida 
moción de censura alcalaína. 
En el artículo del compañero 
Polo, que es más bien un im
perceptible lamento a la oposi
ción que encuentra en su par
tido, se aprecian unos suaves ti
roncillos de orejas a los que he
mos considerado la susodicha 
moción de censura como un 
simple intercambio de sillones. 
Leído que lo he, no miento si 
digo que me ha ocasionado 
cierta contrariedad por si he 
contribuido a que su estado de 
ánimo le haya obligado a lan
zar -educada y amablemente, 
desde luego- incoherencias 
que a él mismo le son indigeri
bles. 

No voy a entrar en la dispa
ridad de criterios que mantie
ne con su formación política 
porque no es de mi incumben
cia. Aunque sí me inclino, en 
esta ocasión, por los postulados 

Cuando este artículo salga a 
los kioskos, los días de Navidad 
ya se habrán acabado y para 
muchos ciudadanos será un 
gran descanso que así sea. Por
que efectivamente, como dice 
Sergio Coello en su clarificador 
artículo anterior, cada día hay 
más ·personas antinavideñas, 
ya que las fechas que conmemo
ran el nacimiento de Jesús las 
hemos convertido en una fies
ta de consumo. La Iglesia se es
fuerza desesperadamente en Te
cordarnos que ése no es el espí
ritu de la Navidad, pero aún 
así, el consumismo gana terre
no año tras año. 

Ocurre como tantas veces ha 
sucedido, Dios vuelve a ser un 
pretexto, una razón; en este ca
so para el consumo. Bajo su 
Nombre, los hombres hemos 
cometido las mayores barbari
dades. La historia está colma
da de guerras, cruzadas, inva
siones. Y con el nombre de 
Dios, los hombres hemos some
tido a otros hombres una y mil 
veces. 

PUERTA de Madrid 

Cambio de sillones 
de los reacios al pasteleo. En
tre otros motivos, porque he 
leído el «Estado Cleptocrático» 
de Tamames y porque si los im
ponderables entre ambas for
maciones políticas, tanto de 
partidos como de personas, di
ficulta un pacto coherente y con 
la fortaleza que exige una ac
ción de gobierno, lo previsto no 
es más que un «vamos a por to
das y ya veremos lo que pasa», 
por muy buenas intenciones 
que se tengan. Y como los bue
nos propósitos no son suficien
tes para gobernar, lo que aca
bo de exponer, no sale de un 
cambio de sillones. En todo el 
caso, como el voto de censura 
es ley, nadie puede impedirles 
que lo presenten. Aunque los 
políticos hayan hecho de la ley 
y la trampa una dualidad mi
mética. Al menos, en España 
ha sentado cátedra. No vamos 
a menospreciar ahora la enjun
dia del. político español para 
mantenerse dentro de la ley uti
lizando medios ilícitos; como 
pueden ser: lo indebido, torti
cero, turbio, arbitrario y su
brepticio. ¿Doy nombres? 

Sí estoy de acuerdo cuando 
condena la corrupción estatal 
de la que no han salido bien li
brados los distintos gobiernos 
complutenses, como dice. Y su 
preocupación por la quiebra 

técnica a la vista del estado rui
noso de las arcas municipales, 
según el informe de Arthur An
dersen. Pero como ambos re
chazos recaen sobre el partido 
de los compañeros con los que 
pacta, partido marcado por 
delitos execrables y sin el más 
mínimo interés en su depura
ción, por parte de sus militan- . 
tes, resulta que entramos en el 
caos mental. Por lo que no es 
posible, de ninguna de las ma
neras, desgraciadamente, acep
tar su derecho a iniciar la trans
formación de la sociedad si
tuándose frente a las práticas 
corruptas, uniéndose a la igno
minia que su mente rechaza, 
según expone, y que sólo trae
ría más desastres a la sociedad 
y a lo que representa. Por lo 
que no encaja la máxima de 
Dante, sino que sería el empe
cinado y despreciativo: ,Ja
dran, luego cabalgamos», de los 
déspotas. Un consejo amigo lo 
tenemos en la máxima de Ovi
dio: <principiis obsta» (pon re
medio al mal desde el princi
pio). 

También asumo, como si 
fuera mía, su referencia al fe
nómeno corrupción y la perver
sión del método. No en vano lo 
vengo denunciando desde ni se 
sabe. Lo que extraña es que se 
haya acordado de un fenómeno 
tan extendido en toda la socie-

La N aviciad y el consumo 
Si se me apura, yo diría que 

este pretexto de la Navidad y el 
consumo es el menos ofensivo. 
Es posible que también sea el 
más humanitario, porque al 
amparo de tal excusa se consi
gue algo que pueda mejorar a 
los demás. Por la vía del con
sumo, lo sé, pero algo es algo. 

Porque vamos a ver, vivimos 
en una sociedad de libre mer
cado; y muchos creemos que 
dentro de sus muchos defectos, 
hoy por hoy, es donde más gen
te llega a cotas de bienestar. 
Por supuesto me refiero al eco
nómico. Al bienestar y a la fe
licidad del espíritu· no lo sé, 
aunque dicen que ayuda mu
cho. Todo ello lleva consigo el 
machaqueo publicitario para 
sacarnos hasta el último duro 
del bolsillo, también lo sé, pe
ro es necesario, ya que es la for
ma de percatarnos de los sabo
res tan deliciosos de los turro
nes, de la cantidad de perfumes 

con los que se puede conquis
tar, tanto si eres hombre o 
mujer, de los deliciosos vinos y 
cavas que nos transportarán 
unas horas a la felicidad, de la 
cantidad de juguetes que hagan 
sentirse bien a nuestros hijos o 
nietos, y de un sinfín de pro
ductos más que nos ofrece el 
mercado, para que no nos esca
pemos de la compra. Bromas 
aparte, todo ello hace mover 
una importantísima suma de 
millones, y es muy posible que 
ése sea el camino por el cual se 
habrán creado o mantenido 
muchos puestos de trabajo. 

Muchos empresarios podrán 
seguir manteniendo sus empre
sas y a otros muchos pequeños 
y medianos comerciantes les 
permitirá seguir con sus esta
blecimientos. Y lógicamente las 
grandes multinacionales serán 
las que mayores beneficios sa
quen, pero ellas también son 
grandes creadoras de empleo. 

dad, años ha, en el preciso mo
mento que le afecta directa
mente. El método político espa
ñol per se -unos por acción y 
otros por omisión- es la co
rrupción que abraza a todo el 
territorio español. Y en la men -
te del ciudadano anidará su 
perversidad reglada mientras 
no cesen los trapicheos, en el 
Parlamento se acepte a presun
tos corruptos, ladrones y asesi
nos, y sí armen, en cambio, un 
cisco por una pijadita. Como el 
que han armado las diputadas 
feministas, entre las que hay un 
par de Cristinas que por cierto 
reaccionan como el más macho 
de todos los machos. Y haya 
mandatarios locales que arrui
nen las arcas municipales y co
bren hasta la paga extra, quid 
de toda esta cháchara. 

Aunque no lo parezca, estu
ve a punto de creer en la mo
ción de censura cuando leí que 
había diez hombres y mujeres 
sabios pactando el programa de 
gobierno, según la voz autori
zada del universitario, ilustre 
periodista y amigo de sus ami
gos Pedro Enrique Gómez, has
ta que vi la fotografía de la reu
nión. Donde aparece un excon
cejal de hacienda cuyo saber y 
criterio, por los evidentes resul
tados ruinosos que presentan 
las cuent~s municipales, no 
creo que sean los más apropia
dos. ¡Quita, quita! 

Jaime TUR JEREMIAS 

Creo que por la senda del 
consumo puede llegar el bienes
tar a otros, y es con toda segu
ridad de una duración mayor 
que la limosna. La limosna, 
aunque sea más humana, nun
ca soluciona gran cosa; y a pe
sar de no estar contra ella, pa
ra mí es ofensiva, porque se re
conoce tácitamente el poder de 
unas personas sobre otras. Co
sa que debemos rechazar por 
ética, por humanismo y por es
píritu cristiano. 

Así pues, es muy posible que 
con la coartada del nacimiento 
del niño Dios, apartándonos de 
su razón de ser, por la puerta 
falsa, por lo antisocial, sin ser 
caritativos ni solidarios, se es
tén consiguiendo mejores re
sultados que a lo largo de los si
glos dio la caridad cristiana. Es 
incómoda, tiene una gran car
ga de falsedad, pero quizá sea 
el precio que tenemos que 
pagar. 

Ignacio GIRON 
CLARAMONTE 
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Posiblemente sea 
por eso del año nuevo, 
vida nueva, pese a que 
nada hay más subjeti
vo que la bondad o la 
maldad del año fini
quitado, bueno o malo, 
y seguimos con refra
nes, conforme al color 
del cristal con que se 
mire. Y si seguimos ha
blando de años y refra
nes _ nada mejor que 
consultar el «Vocabula
rio de refranes y frases 
proverbiales» de quien 
fuera catedrático de 
griego y hebreo en la 
universidad salmanti
na, allá por el siglo 
XVII, Gonzalo de Co
rreas. Y en su dicciona
rio, en relación con los 
años, encontramos al
guno tan delicioso co
mo el de con los años 
viene el seso, que buena fal
ta hace, hoy en nuestro país, 
o aquel que dice Dios nos 
tenga de su mano en invier
no y en verano y en todo 
tiempo del año. 

Pero me estoy desviando 
del camino que me había 
marcado. No otro que recor
dar, pensando en el nuevo 
año y en las promesas de 
cambio, de mejoría, de bon
dad, de buena voluntad y to
do tipo de sanos deseos que 
en estas fechas se hacen, que 
por lo que a mí respecta, por 
lo que a mi parcialidad sub
jetiva se refiere, que todo 
ello también yo lo prometo. 
Y todas esas promesas las 
quiero representar en esa 
mocita de algo más de un 
año que tengo en mis brazos, 
que no es nada más ni nada 
menos que la nieta más bo
nita que tengo y que sella
ma Patricia. 

Y o creo que en esa carita, 
seria y asustadiza, se refleja 
precisamente la naturalidad, 
la limpieza de miras y la 
bondad que da la clara ca
rencia de malicia. Y todo 
eso, nada más y nada menos, 
en un personajillo de dieci
séis meses de vida. No pue
de haber maldad en genteci
lla así. Esa luego, nosotros y 
la sociedad se la iremos apor
tando. Pero hoy, sólo gene
rosidad y grandeza de alma 
es lo que pueden reflejar sus 
ojazos garzos siempre mi
rando al entorno en búsque
da de lo que pueda ser su 
próxima pieza de caza, su 
próximo objeto de deseo, de 
captura y atropello. Y sin 
embargo las posibles trave-

H de enero de t997 

Manuel Galván Fradejas con su nieta Patricia, quien ha sido su 
fuente de inspiración para su primer artículo de 1997. 

Las confidencias de don Miguel 

Patricia 
Acabó el año, bisiesto por más señas, de 1996. Se abre el portón 
de los sustos para el nuevo año 1997. Como siempre, como cada 
año, año tras año, los más y los menos hacemos promesas y más 
promesas que luego, también como siempre, se incumplirán las 

más, para ser cumplidas las menos. 

suras de los nietos no las 
comparamos con las anterio
res de los hijos. Eso cual
quier abuelo lo sabe aunque 
explicación lógica no se le 
puede buscar. 

Cuando llegan los tiempos 
en que ya no peinamos oscu
ros carbones sino nevadas 
guedejas, incluso, además de 
nevadas, ralas, es el momen
to en que pensamos tanto en 
el camino andado corno mi
ramos al camino por andar, 
cada día más corto. Enton
ces es cuando esperamos re
coger los frutos y ver refle
jados en los nietos los desve
los que tuvimos con los hi
jos, en esos nietos que algo 
nuestro llevarán. Y respiran
do profundamente, en su he
rencia genética nos vernos 
transcendentes e inmortales. 

Ojalá seamos capaces de 
transmitirles lo bueno y be
neficioso, no lo negativo; 
ojalá seamos capaces de 
transmitir virtudes y no vi
cios y debilidades. En todo 
caso en nuestros nietos, en 
Patricia y en todas las Patri
cias, v-ernos siempre lo me
jor de nosotros, lo más dig
no de ser conservado, lo más 
apr~>Vechable. Por ello posi~ 

blemente se p~oduzca ese 
grandioso y a veces injusto 
distingo entre la primera ge
neración y la siguiente. 

Además siempre una nie
ta consuela de la posible 
existencia de descendientes, 
insolentes o engreídos, que 
nos ignoran, sin agradecer lo 
hecho por ellos tan sólo por 
creerse ombliguitos del mun
do y no algo más elemental. 
Y sirven así los nietos de 
consuelo y de bálsamo cal
mante, aliviando heridas 
por otros producidas, por 
aquellos que aran surcos en 
las caras de los padres. Me
nos mal que esas arrugas las 
harán borrar estos locos ba
jitos, que decía el cantautor, 
con su alegría y sus sonrisas. 
No sé, yo creo que cuando 
ves al primero de tus nietos, 
a cualquiera de tus nietos, 
cuando ves en ellos tu con
tinuidad, uno se siente natu
ralmente tranquilo y ve más 
ilusionan te el porvenir. 

Y algo de ello es lo que se 
siente cuando ves los ojazos 
de Patricia al entrar en una 
habitación y avizorar a la 
busca del teléfono que en su 
casa no le dejan coger o el ca
jón aquel de la cocina en el 

que va a montar su 
particular estropicio. 
Que ésa es otra. Yo 
comprendo a los padres 
de nuestros nietos 
cuando transigen o nos 
miran con un algo de 
reproche, al ser cons
cientes, como nosotros, 
de que los abuelos so
mos quienes los male
ducamos, les consenti
mos, les permitimos lo 
que antes en momento 
alguno habríamos con
sentido a nuestros hi
jos. Pero es que, claro, 
cuando ves a Patricia 
mirando con picardía 
consentidora hacia su 
próxima captura, no 
puedes menos que pen
sar, sin que debiera ser 
así, haz lo que te dé la 
gana que si se rompe 
ya lo repondremos. 

En fin, yo creo que que si 
los padres fueran mínima
mente rencorosos no nos 
traerían nunca a los nietos a 
casa, pues en una sola sesión 
los abuelos somos capaces de 
hacer polvo toda una tempo
rada de necesario aprendiza
je. 

De todas formas, mi da-
-ra y sana intención al traer 
hoy a estas páginas a mi nie
ta es simbolizar en ella la 
inocencia, no en su sentidQ 
de candidez o facilidad pa
ra ser engañado sino en el 
más prístino de carencia de 
culpa. Y pensando en ella 
como paradigma de tal ino
cencia, prometo yo a mi vez, 
ahora que por eso del año 
nuevo todos hacernos prome
sas, que no voy a meterme 
en el presente año con todo 
bicho viviente sin dejar títe
re con cabeza. Poniendo por 
testigo nada más y nada me
nos que a esa preciosidad 
que llevo en brazos, a mi 
nieta Patricia, prometo que 
este año sólo me meteré con 
los golfos, con los sinver
güenzas, con los arribistas, 
con la gentuza en general, 
sea de la calaña o ralea que 
sea. Eso sí, prometo a la vez 
que a la gente libre de cul
pa, a la gente digna en su 
quehacer sea el que sea, la 
dejaré libre y tranquila sin 
que mis posibles invectivas 
caigan sobre ellos. Y conste 
una vez más que esto no lo 
prometo por Snoopy sino 
por Patricia, nada menos. 
Con mis mejores deseos pa
ra 1997. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 
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Que les dejen gobernar. Al PP, 
que es el partido más votado, 
aunque no lo suficiente. Que la 
izquierda bifronte deje de perder 
el tiempo discutiendo de progra
mas y propuestas de progreso pa
ra la ciudad. ¿Acaso no se han 
dado cuenta de que nadie les ha
ce caso? Rendíos y abandonad. 
Permitid que Bartolo y su séqui
to dirijan los destinos de Com
plútum con la legitimidad que 
otorgan once concejales frente a 
dieciséis. No hagáis como Alva
rez del Manzano y Rodríguez de 
Sahagún, que echaron a Juanito 
Barranco, que también era el 
más votado, en nuestra capital 
vecina. Eso está muy feo. Y ya 
se ve que quita votos ... aJuani
to Barranco. 

Que les dejen gobernar 
Recinto Ferial. Y un Recinto Fe
rial y una Ciudad Deportiva en 
la Isla del Colegio. Que entre
guen las llaves de viviendas en 
los Espartales y en la Rinconada 
aunque sea herencia socialista de 
la que se ve. Que hagan un apar
camiento en la Plaza de Cervan
tes para que vengan más coches. 
Que derriben el Mercado Muni
cipal y hagan otro aparcamiento 
del que entren y salgan más co
ches. Que nos pongan guapa la 
calle Mayor; por Navidad. Que 
privaticen todo lo privatizable, 
y municipalicen a Joaquín Arias. 

· Dejadles presentar los presu
puestos cuando quieran, si es que 
quieren. Y votad a favor. Apro
bad el endeudamiento y la baja
da de los impuestos empresaria
les. Que puedan gobernar con 
presupuestos al día, los que V ar
gas presente, algo así como die
cisiete mil millones que ya paga
rán las generaciones futuras. So
bre todo porque vosotros haríais 
lo mismo. Dejadles que se luz
can, y no molestéis. Que os lo pi
den muchos vecinos que votaron 
al PP y algunos que militan en 

la izquierda. Haced caso a estos 
últimos que tienen ideas muy 
claras de lo que conviene a sus 
partidos políticos. 

Entreteneos estos años en 
vuestros asuntos internos, qui
tanto y poniendo coordinadores 
y secretarios generales y que la 
ciudad siga su curso. Que ya lle
gará el 99 y los ciudadanos, que 
son sabios, sabrán valorar vues
tra responsable retirada de la 
gestión pública. Al fin y al cabo 
el sueldo es el mismo. No os ator
mentéis más con bagatelas como 
el saneamiento de la hacienda 
municipal, o el desarrollo indus
trial, urbanístico y otras nimie
dades. Dejáis la ciudad en bue
nas manos, las del aguerrido y 
pizpireto grupo popular que nos 
va a llevar por sendas de progre
so y bienestar. Dejad tambien en 
paz al superpreocupadísimo Ruiz 
Gallardón, entretenido en ente
rrar el tren de Getafe y hacer más 
metros en Madrid. Someteos ya 
a la evidencia. Cautivos y desar
mados, nadie os quiere. 

Dejad que Bartolo nos envíe 
christmas por Navidad. Que 
Vargas organice las Ferias , que 
siga batiendo records , y que 
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cuando su ilustrísima estime 
oportuno presente las cuentas. 
Que Isabel dirija el deporte local, 
y la educación, y la juventud con 
su legendaria eficacia. Que Mar
ta Viñuelas firme convenios con 
los funcionarios. Que Elisa toree 
cualquier desgracia de esas que 
no tienen previsión. Que Zurdo 
se vaya a Frankfurt de feria. Que 
Francisco Javier asfalte alguna 
calle y Jesús Domínguez plante 
algún arbolito. Que Pedro Escri
bano se vaya de cena con los ma
yores. Que Gustavo nos traiga al
gunas perras de Madrid para la 
cultura. Que Mariví, ¡ay Mari
ví! nos urbanice el campo. De
jadles hacer, porque están más 
preparados, visten mejor y son 
más guapos y más guapas que vo
sotros y vosotras. 

Dejadles que hagan viviendas 
en la Garena que es donde iban 
a ir las industrias. Y que Alcalá 
se junte con Torrejón. Y con Me
co más allá de la V en ta, y con 
Camarma por el norte. Que ha
gan pisos en el solar de la ya ol
vidada plaza de toros. Y en el so
lar que quieren despejar en la ac
tual ciudad deportiva del V al. Y 
una nueva Plaza de Toros en el 

Dejadles hacer sin vagas ame
nazas de mociones de censura y 
cosas raras. O , por contra, ¡a ver 
si ahora os vais a poner farrucos 
con eso de la oposición y les vais 
a bloquear! No se lo merecen. 
Guardaos vuestros maravillosos 
programas: todo eso del parque 
científico-tecnológico, o el segun
do plan de vivienda, o la muni
cipalización del cementerio, y 
otras chorradas, en los cajones. 

Al fin y al cabo, los señoritos 
de la derecha han nacido y han 
sido educados para gobernar. Y 
ya es hora de que las cosas vuel
van a su sitio. Que permanezcan 
en su sitio. 

Pedro Enrique GOMEZ 
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Los romanos iniciaban el 
año el 1 de marzo, algo lle
no de sentido , pues cuando 
llega la primavera se inicia 
un nuevo ciclo y vuelve la 
vida tras el letargo del in
vierno , es decir , parece co
mo que todo fuera un volver 
a empezar. El cambio es 
perceptible. 

Por contra, nosotros cam
biamos de año en mitad del 
trayecto invernal, una espe
cie de transbordo entre va
gones frigoríficos. Y este año 
la cosa va en serio y el frío 
nos ataca a la bayoneta, aun
que para los que somos de 
tierras donde no había más 
que dos estaciones, el invier
no y la de RENFE , estos 
aires sajadores nos traen re
cuerdos de niñez -cuando 
el frío era consustancial con 
-el vivir- y reencontrarse 
con la nieve es algo así como 
volver a pasear con una com
pañera de instituto . 

Empezamos un nuevo año 
y parece como si el cambio 
de calendario comportase un 
cambio en nuestro modo de 
encarar la cotidianidad de 
nuestras vidas. Quien más , 
quien menos , casi todos for
jamos nuevos planes, hace-

Deseos de 
mos propósito de la enmien
da y esbozamos nuevas sen
das para nuestros ·afanes. Es
te año, nos autojuramos, de
jaré de fumar , terminaré de 
una vez el cur~o de inglés 
que he empezado diez veces; 
pienso hacer gimnasia, me 
servirá para apuntar el qué 
se yo , la agenda que todos los 
años me regala el proveedor 
de mi empresa o el gilipollas 
de mi cuñado y siempre de
jo en blanco; y, lo más im
portante , voy a adelgazar, 
meta y obsesión de todo o to
da españolito/a moderno/a; 
por más que algunos que lo 
consiguen presentan un as
pecto que parece que acaban 
de desenterrarlos. Casi segu
ro que cuando acabe el año 
no habremos cumplido ni la 
mitad de lo deseado y volve
remos a prometernos las 
mismas intenciones , pero la 
ilusión también cuenta. 

Ju n to a nues t ro~ clcscos 
personales y familiares , a to
dos nos gustaría que se arre
glasen los muchos problemas 
que tenemos en este reino; 
que se acaben esas tres cru-
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-ano nuevo 
ces que lJevamos a cuestas y 
a algunas familias crucifi
can. Me refiero al paro, a la 
droga y al terrorismo; que 
los amancebados con la des
vergüenza paguen sus fecho
rías y que todo funcione me
jor que ahora; que la zafie
dad imperante regrese a su 
cubil , de donde no debió sa
lir, y que vuelva la ilusión 
que nos han robado. 

Pero también yo pido a 
Dios que haya cosas que no 
cambien porque todavía 
quedan cosas buenas. 

- Que sigamos discu -
tiendo de política, pero en 
paz. Que cambien los go
biernos y no sea una trage
dia. 

- Que siga mi médica del 
seguro , Angela, tratándome 
como· hasta ahora, con pro
fesionalidad y amabilidad. 

- Que siga habiendo 
gente como Pablo que se de
je la piel intentando conse
guir lo mejor para su Centro 
Regional , únicamente por 
amor a su tierra. 

- Que siga habiendo jó
venes idealistas y utópicos. 

- Que co ntinúen las tie
rras de Castilla dando sacer
dotes capaces de morir por 
amor a los demás. 

- Que no se desanimen 
los muchos afiliados a parti
dos de izquierdas, de dere
chas o de lo que sea, a los que 
no han contagiado los indig
nos afines. 

- Que los españoles siga
mos en paz y con ganas de 
vivir, a pesar de todo lo ma
lo que nos pueda pasar. 

- Que siga habiendo em
presarios que se la juegan 
haciendo inversi o nes y 
creando riqueza. 

- Que siga habiendo tra
bajadores que hagan su tra
bajo lo mejor que saben pe
se a los contratos basura. 

- Que nuestros estudian
tes sigan estudiando con in
terés a p esar del futuro 
incierto. 

Y además , que me sigan 
soportando mis amigos , que 
los casi amigos me perdonen 
«el pronto» y que Sandalio 
haga la penitencia de dejar
me escribir cosas mías en es
te semanario. Y que u stedes 
lo lean y no me lo tengan en 
cuenta. 

Carlos CONDÉS 

~ostería • 
dd Estudíantt ~ 
MENU DECUSTACION 

PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 
*** 

Sopa de ajo tamizada con jamón ibérico 
*** 

Berenjena gratinada rellena de pescado y marisco 
*** 

Entrecot de añojo fileteado a la parrilla con patatas rellenas 
*** 

Biscuit de turrón 

Precio: 2.500 ptas. + 7ª/a l.V.A . 

Además seguimos ofreciéndoles 
nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PUVADO, PllSUPUES'N5 BODAS, 
PIUMEUS COllUJUOJIES, CENAS CDVQTINAS 

ODAS CELEIUCIOJIES 

RESERVAS: e/. Colegios, 3 
Telfs. : 888 03 .30 - 888 04 94 
TELEF AX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 
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Las alcantarillas cegadas 
Ha bastado con que volvie

ra a llover, y no necesariamen
te de una forma torrencial, pa
ra que nuestras calles se vieran 
convertidas de nuevo en una 
versión temporal de la ciudad 
de Venecia, tantos eran los 
charcos y tales sus dimensiones. 
¿La razón? Una muy sencilla: 
muchas alcantarillas estaban 
completamente cegadas y, co
mo es natural, no tragaban na
da. Esto pone en evidencia una 
vez más la desidia municipal, 
ya que una cuestión tan simple 
como es el mantenimiento de la 
red de alcantarillado y su lim
pieza periódica está claro que 
no está siendo llevada a cabo de 
forma efectiva. Y si a esto su
mamos los innumerables ba
ches -más bien socavones
que constelan las calles de nues
tra ciudad, pues miel sobre 
hojuelas. 

Gacetillas complutenses 
una sola. Hay líneas, como la 
2 y la 3, que coinciden prácti
camente en la mayor parte de 
su recorrido, mientras otra 
buena iniciativa (la línea circu
lar) parece dormir el sueño de 
los justos. Por último, la cons
trucción de nuevos barrios en 
distintas zonas de la ciudad exi
girá también una cobertura de 
los mismos. En definitiva, se
ría conveniente diseñar, en lu
gar de soluciones parciales, un 
nuevo trazado de la totalidad 
de las líneas. 

La nueva señalización 
Al fin hemos estrenado, tras 

una larga demora (los postes 
llevaban colocados varios me
ses) la nueva señalización que 
se supone debería facilitar las 
cosas a los conductores y a los 
peatones, y cual no ha sido mi 
sorpresa al descubrir el desas
tre de la rotulación de la mis
ma. Desde luego, si alguien que 
no conoce nuestra ciudad in
tenta guiarse por estas señales, 
lo más normal es que acabe 
completamente perdido en la 
otra punta de la ciudad. 

Y no crean que exagero. La 
distribución de los indicadores 
es errática, a veces están colo
cados en lugares poco visibles 
o en la margen izquierda de la 
calle, y en ocasiones envían a 
lugares equivocados o, cuanto 
menos, confusos. Por si fuera 
poco estos indicadores coexis
ten con los antiguos, lo cual 
complica todavía más las cosas, 
máxime cuando uno y otro en
vían por distintas direcciones 
hacia el mismo sitio. Y a modo 
de remate, sobreviven también 
otros todavía más antiguos (los 

metálicos) que, aparte de estar 
cochambrosos, no sirven ya ab
solutamente para nada. En re
sumen: ignoro quien o quienes 
han sido los responsables mate
riales de la rotulación de estos 
indicadores, pero lo cierto es 
que se ha o se han cubierto de 
gloria. 

Las fotografías 
antiguas de Alcalá 

Que un libro de tema alcalaí
no se agote prácticamente el día 
de su presentación pese a lo re
lativamente elevado de su pre
cio, libro que ha tenido que ser 
reditado a toda prisa para sa
tisfacer la gran demanda que ha 
suscitado. Se trata, como ha
brán adivinado probablemen
te, de la Memoria gráfica de Al
calá, editado por Brocar. 

El éxito de este libro me 
mueve a pensar que existe en 
Alcalá un gran interés por las 
fotografías antiguas de nuestra 
ciudad, demanda que hasta 
ahora ha estado muy poco sa
tisfecha a excepción de los co
leccionistas o estudiosos de la 
historia complutense. Por tal 
motivo, me gustaría proponer 
lo siguiente: ¿No podría el 
ayuntamiento crear un archivo 
fotográfico tal como ahora tie
ne un archivo o varias biblio
tecas? Las fotografías son tam
bién parte de nuestra historia, 
pero hasta ahora en el archivo 
municipal se conservan muy 
pocas fotografías de temas ade
más muy dispersos. 

Sin embargo, son infinidad 
las fotografías antiguas que 
existen sobre Alcalá, y muchas 
de ellas reflejan aspectos de 
nuestra ciudad ya desapareci
dos. Algunas de ellas corres
ponden a colecciones antiguas 
de postales, otras a archivos fo
tográficos más o menos conoci
dos (archivo Moreno, archivo 
Mas . . . ) y otras, por último, es
tán en manos de particulares. 
Puesto que ningún problema 
técnico habría en obtener co-

AYUDANTES 
INSTITUCIONES PENITENCIARIAS 

Escala Masculina y Femenina 
Bachiller Superior F .P. 11 
Más de 200.000 pts. brutas mensuales 

INICIA TU PREPARACION EN ENERO 
- Grupos reducidos. - Atención personalizada - Profesorado cualificado 

INFORMATE Tlfno.: 883 39 10 de 10 a 13 y de 16 a 19 h. 
I.C.E.P. ALCALA DE HENARES 
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pías de estas fotografías, y tam
poco resultaría excesivamente 
caro (en el caso de algunos ar
chivos de propiedad pública 
podría conseguirse quizá inclu
so gratis), merecería la pena ha
cer un esfuerzo empezando qui
zá por los archivos fotográficos 
más accesibles para, poco a po
co, ir ampliando los fondos. 

Las lineas de autobuses 
A la chita callando, y prác

ticamente sin publicidad, se ha 
modificado recientemente el 
trazado de las líneas de autobu
ses urbanos: por un lado la lí
nea 7 se ha prolongado desde el 
Chorrillo hasta el nuevo barrio 
situado detrás de la antigua 
universidad laboral, mientras 
una nueva línea (la 4) enlaza la 
plaza de Cervantes con el ce
menterio jardín. Se trata de dos 
iniciativas acertadas y que real
mcilte hacían falta, pero aun 
siendo positivo estimo que no 
es suficiente. 

Como ya he comentado en 
más de una ocasión, sería con
veniente revisar la totalidad de 
las líneas, dado que el trazado 
de las mismas corresponde en 
su mayor parte al que se dise
ñara hace ya veintitantos años, 
y desde entonces Alcalá ha cre
cido mucho y es muy diferente 
a la de entonces. Así, se incu
rre en el error de que práctica
mente todas las líneas pasan o 
tienen su origen en la plaza de 
Cervantes, lo que crea un em
botellamiento innecesario; se
ría mucho más racional que to
das ellas pasaran por sus pro
ximidades, pero no precisa
mente por ella. Esta congestión 
se repite en algunas calles tales 
como la de Libreros o la de Fe
rraz, mientras por nuestra ave
nida principal, la Vía Complu
tense , tan sólo discurre una lí
nea (la 5) y sólo por algunos 
tramos, dándose la paradoja de 
que por zonas tan importantes 
residencial y comercialmente 
como la de Simago no pasa ni 

Otra cuestión, no carente 
tampoco de importancia, es el 
de la rotulación de las paradas. 
Hasta hace unos años existían 
unas placas que no sólo indica
ban el número de la línea que 
tenía parada allí, sino que tam
bién informaban del recorrido 
de las mismas. Ahora, por el 
contrario , contamos con unas 
banderolas normalizadas del 
consorcio de transportes que 
informan únicamente del nú
mero de la línea pero no del re
corrido, lo cual es un inconve
niente para quienes no conoz
can las líneas. Por si fuera po
co estas banderolas son idénti
cas a las existentes en las para
das de los autobuses interurba
nos, que son bastantes en esta 
ciudad, lo que crea una confu
sión tan absurda como innece
saria. Sí, ya se sabe que el afán 
laminador de los señores de la 
comunidad autónoma es cada 
día más desmedido, pero no 
acabo de entender que no se di
ferencien las líneas interurba
nas de las urbanas y que no se 
informe del recorrido de estas 
últimas; los autobuses urbanos 
de Madrid están integrados 
también en el consorcio de 
transportes , pero con mucha 
más lógica que aquí han man
tenido sus propios señalizado
res de las paradas. No estaría de 
más que el ayuntamiento toma
ra cartas en el asunto, si no por 
defender la cada vez más ame
nazada autonomía municipal , 
sí al menos para facilitarnos la 
vida a los alcalaínos. 

José Carlos CANALDA 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes)...;.. OBESIDAD 
ACUPUNTURA - BOMEOPATIA 
(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

l\·lfüi! ~ ¡ ·l ¡j t·lü 1 ~ ·l tí· i'¡ ~ 11 Ji t:I 
e/. Gran Canal 8 - Tlf.: 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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Inventario de chapuzas 

La chapuza del -ano 
Este año recién terminado les ha correspondido el galardón de Cha
puza del Año a las aceras de la recién remodelada calle Avila. ¿Y 
por qué razón?, se preguntarán ustedes. Bien, es cierto que la urba
nización de la calle Ávila era una actuación urgente que se retrasó 
mucho más tiempo del necesario, y cierto es también que esta vía 

urbana ha mejorado mucho sobre su situación anterior, pero ... 

La chapuza no ha estado 
en la urbanización de la cal
zada, sino en las aceras; por
que a pesar de que había es
pacio suficiente para ello, al 
menos en el tramo compren
dido entre Lope de Figueroa 
y el camino de la Esgaravi
ta, en una se pasaron y en la 
otra no llegaron. Lo lógico 
hubiera sido dejar ambas 
aceras aproximadamente 
igual de anchas, pero no; en 
una de ellas (la que linda con 
la zona industrial) la acera 
ha quedado extremadamen
te estrecha, mientras en la 
otra tenemos una primera 
acera sumamente estrecha 
pegada a las viviendas, una 
vía de servicio , una segun
da acera y un carril bici de 

apenas unos centenares de 
metros que se queda cortado 
en sus dos extremos sin po
sibilidades de continua
ción ... Demasiada anchura 
en comparación con la mise
ria de la marg~n contraria. 

¿Quieren ustedes más? 
Tenemos unos enormes car
teles indicadores atravesados 
en la acera, torres eléctricas 
plantadas también en mitad 
del paso, farolas en mitad de 
las aceras esmirriadas, zan
jas abiertas justo después de 
terminar las obras, ni un so
lo alcorque nuevo (los pocos 
árboles que hay ya estaban 
allí antes de la remodela
ción)... Justificada está, 
pues, su elección como Cha
puza del Año 1996. 

PUERTA de Madrid 



«El mejor método para resolver las quejas vecinales, más que 
la oficina que tienen en el ayuntamiento, es el periódico» 

Las quejas de los vecinos de Los Nogales, escuchadas 
tras su publicación en PUERTA DE MADRID 

Los vecinos del Parque de los Nogales están muy satisfechos, ya que la respuesta del Ayuntamiento 
no se ha hecho esperar tras la publicación en PUERTA DE MADRID de un artículo en el que expresa
ban sus quejas por la desidia que padece el barrio. Los concejales responsables de las áreas de las 
que estos vecinos demandaban atención se pusieron en contacto con la mancomunidad concretando 
una reunión que se celebró el pasado 20 de diciembre. Jesús Domínguez Picazo, concejal presidente 
del distrito VI, y Javier Femández Abad, concejal de Tráfico, visitaron Los Nogales y ofrecieron algu
nos compromisos que los vecinos esperan ver cumplidos muy pronto. 

El presidente de la manco
munidad de propietarios, 
Juan Pastor, destacó la efec
tividad que había tenido la 
publicación de las quejas de 
los vecinos de Los Nogales en 
este semanario: «Hace algunas 
semanas, el 7 de diciembre, 
sacásteis un artículo con nues
tras peticiones. El viernes, 
cuando salió el periódico, era 
fiesta, pero el lunes ya estaban 
llamándome. El mejor méto
do, mejor que la oficina que 
tienen en el ayuntamiento, es 
el periódico, gracias a él ya 
han estado dando una vuelta 
por aquí los concejales. Tam
bién nos llamaron del distri
to y nos dijeron que comprá~ 
ramos los materiales que nos 
hacían falta para el cagódro
mo, que ellos lo abonarían, y 
la máquina de la limpieza, 
que venía poco por aquí, la he 
visto cuatro veces desde que 
salió la publicación». 

La reunión de los vecinos 
con los ediles resultó muy pro-

PUERTA de Madrid 

Juan Pastor agradeció la publicación en PUERTA DE MADRID de 
las quejas de los vecinos de Los Nogales. En muy pocos días, la res

puesta del ayuntamiento no se hizo esperar. 
ductiva. De momento, el pro
blema que más preocupaba a 
los habitantes de Los Nogales 
-la señalización de la trave
sía que atraviesa la urbaniza-

ción en dirección a la cuesta 
de Teatinos- parece que va 
a resolverse en breve: «Lasa
lida a esa travesía tiene mu
cha circulación con la gente 

Juan Pastor, junto a los conceja
les Javier Femández Abad y Je

sús Domínguez Picazo. 

que vive aquí, las zonas nue
vas y los que se conocen este 
recorrido para no tener que 
atravesar todo el centro de Al
calá. Hay una curva de 90 
grados por la que se circula a 
mucha velocidad, no hay se
ñales y los contenedores impi
den la correcta visibilidad. Je
sús Domínguez Picazo y Ja
vier Fernández Abad estuvie
ron viendo el problema y di
jeron que existían unos presu
puestos con los que ahora mis
mo se estaba trabajando en el 
distrito VIII, después le toca
ba al VII y luego a nosotros, 
para pintarnos toda la señali
zación horizontal. Mientras, 
y viendo el riesgo que existe, 
van a hacer lo imprescindible: 
dividir la calzada en dos sen
tidos y poner la señalización 
vertical que corresponde, un 
paso de cebra, los Stop, las se
ñales de prohibido circular a 
más de 30 km/h y unas ban
das sonoras, porque es la úni
ca forma de que la gente re
duzca su velocidad» explicó 
Juan Pastor. 

Satisfechos de momento 
Otros de los compromisos a 

los que se llegaron fueron la 
compra de 400 metros de 
alambrada para que los veci
nos puedan vallar el entorno 
de la urbanización, la repara
ción de las aceras de cinco 
portales, la instalación de una 
boca de riego y la construc
ción de unos bordillos para 
delimitar un «punto limpio». 

Los vecinos están muy sa
tisfechos, sólo esperan que lo 
dicho no se quede en pala-:
bras: «Estamos contentos, de 
momento sí. Lo que hace fal
ta es que no se deje porque 
también cuando la visita del 
alcalde al barrio se dijeron 
muchas cosas y lo único que 
se hizo de forma rápida fue as
faltar la curva, que era un ba
rrizal. A ver si ahora se cum
ple lo que se ha dicho». 

Con la promesa de arreglar 
todos estos problemas, Juan 
Pastor considera que lo fun
damental está resuelto. Sólo 
quedaría arreglar la rampa del 
paso peatonal del puente que 
cruza las vías del tren: «Que
remos que se arregle el suelo 
de la rampa, que es piedra vi
va. El ayuntamiento tiene 
concertada una reunión con 
RENFE porque aquí intervie
nen los dos y la comunidad. 
A ver qué sale de eso». 
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Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil .............................. . . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis •.•.••••••••••••••••••..••••.•.•••••••••••••••. 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ........................................... . 
Autobuses urbanos ......•..................... 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes •................ : ... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista .............. : ......... . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONIC.A (Telyco) ................ . 
.Alquiler coches, furgonetas .Autostrada .... . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 

881 40 83 I 883 60 63 
061 

888 54 91 
091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 I 88 
328 90 20 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36. 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas , Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitacióp, Atención Médica y Religiosa. 

INFO~CION Y RESERVAS 
Teff .: (949) 21 21 02 • 21 27 JI • e/ Virglllo Navarro, 5 y 7 

AZUqueca de Henares CGUADALAJARA> 
kllh. a Cita. MADRID-BARCELOllA 
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Sobre estas líneas, el fotógrafo alcalaíno Manuel Bemández de León, junto a un muy sonriente don Juan Carlos. 

Don Juan carios no oculta nunca su profundo cariño por Alca'ª 

Las vacaciones invernales del Rey y de Aznar a través 
de la cámara del alcalaíno Manuel Hernández de León 

La familia reaJ volvió un año más a disfrutar de sus vacaciones invernales en la estación de esquí 
de Baqueira Beret y, como viene siendo habitual en todos los viajes de los monarcas, allí estuvo 
también ese gran profesional alcalaíno de la fotografía, Manuel Hemández de León, fotógrafo de 
la agencia EFE acreditado en la Casa Real para cubrir todos los actos públicos de los miembros 
de la familia real. Y como en verano OCUJ'J'e con Palma de Mallorca, este inviemo Baqueira Beret 
ha sido visitada por una buena cantidad de políticos, banqueros y personalidades que han querido 
pasar cerca de los Reyes las vacaciones navideñas. Entre otros estuvieron Rodrigo Rato, Juan Car
los Rodríguez lbarra, Eduardo Zaplana y el presidente del gobiemo, José Maria Amar, que practi
có uno de sus deportes favoritos, el esquí de fondo, con su esposa, Ana Botella, y su hijo Alonso. 

La cámara de Manuel 
Hernández recogió la ima
gen de José María Aznar ha
ciendo esquí de fondo; según 
nos cuenta nuestro compa
ñero en esos momentos se 
produjo una curiosa anécdo
ta. Al tomarle la fotografía, 
Aznar exhibió la sonrisa que 
se muestra en la misma de
bido a que se dirigió a Ma
nuel Hernández de León: 
«Usted no hace esquí», le di
jo Aznar, a lo que nuestro 
compañero le respondió: 
«Señor presidente, ¿y quién 
le hace, si no, las fotos?» No 
es la primera vez que Aznar 
viaja al valle de Arán a prac
ticar el esquí de fondo. 

PUERTA de Madrid 

En la otra fotografía se 
puede ver a Manuel Her
nández de León con el Rey 
donjuan Carlos, el día 31 de 
diciembre en la cota 1.800 
de Baqueira Beret, donde 
nevaba intensamente. Don 
Juan Carlos le felicitó al fo
tógrafo las Pascuas y pidió 
que los fotografiaran juntos: 
«Don Juan Carlos me dijo 
que tuviera cuidado con la 
carretera a la vuelta a Alca
lá, pues sabía que estaba 
muy mal por la infanta do
ña Cristina», nos ha comen
tado Manuel Hernández de 
León. Y es que don Juan 
Carlos sabe que el fotógrafo 
reside en nuestra ciudad, de 

la que por cierto ha comen
tado en varias ocasiones su 
cariño por ella y su admira
ción por la histórica univer
sidad alcalaína. 

Manuel Hernández ha 
viajado por todo el mundo 
acompañando en viajes ofi
ciales no sólo a don Juan 
Carlos, sino también a doña 
Sofía, al príncipe don Feli
pe y a las infantas, doña Ele
na y doña Cristina. En este 
viaje al pirineo catalán, las 
obligaciones profesionales y 
el mal estado de las carrete
ras hizo que nuestro compa
ñero se viera obligado a vi
vir el cambio de año en via
je de regreso a Alcalá. 

José Maria Aznar se ejercita con los es
quíes; buen ejercicio para aprender a pa
tinar y hasta a resbalar si llega el caso. 
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La representación está plenamente integrada en las eucaristías navideñas 
y participan todos los fieles comprometidos con la parroquia 

El Belén Viviente de la parroquia de san Francisco 
de Asís cumplió su octava edición 

El Belén Viviente volvió a ser el punto culminante de la celebración navideña en la parroquia de San Fran
cisco de Asís. Celebrado durante las misas principales del día 24 de diciembre (misa del Gallo), del día 25, 
del día 29, del día 1 de enero, del día 5 y del día 6, el Belén Viviente es algo más que un acontecimiento 
artístico, es la vivencia de la fe de una parroquia que se vuelca con la celebración navideña con alegría. 

El programa navideño de la alimentos por el barrio para Reyes Católicos, que tiene 
parroquia de San Francisco de Cáritas, alimentos que fueron muchas necesidades. 
Asís volvió a incluir, tal y co- destinados durantes estas na- Pero el acto más importan
mo ya publicamos en el núme- vidades a las familias más des- te de la parroquia durante es
ro anterior, la recogida de favorecidas de un barrio, el de tas navidades volvió a ser el 
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Belén Viviente que cumplió 
su octava edición. Una repre
sentación que volvió a ser la 
expresión de fe de toda una 
parroquia pues en él han par
ticipado de una forma u-otra 
la práctica totalidad de los 
cristianos comprometidos que 
forman la parroquia de San 
Francisco de Asís. De hecho 
en el Belén Viviente no hay 
actores fijos sino que se van 
distribuyendo por turnos da
da la ilusión con la que dece
nas de personas quieren par
ticipar siendo imposible que 
en una misma representación 
participaran todos los intere
sados. 

La representación se reali
zó por primera vez el día de 
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El coro juvenil de la parroquia 
acompañó con sus cantos varias 
de las representaciones. 

la misa del Gallo, en Noche
buena. El Belén de hecho es
tá plenamente integrado en la 
celebración eucarística y des
de unos días antes se anuncia 
su organización para que to
dos los interesados puedan 
participar del mismo. 

Trajes y elementos escéni
cos forman parte del patrimo
nio de la parroquia que los ha 
ido adquiriendo para poder 
realizar la representación. 
Además de la representación 
en sí misma del Belén, está la 
interpretación de canciones a 
cargo de los coros parroquia
les, especialmente el de jóve
nes y adultos que igualmente 
se van turnando para cantar 
a la Navidad con motivo de la 
representación de la historia 
Sagrada del nacimiento del 
Niño Jesús. 

En la representación del 
día 6 de enero intervinieron 
los Reyes Magos que fueron 
quienes a lo largo de la Euca
ristía ofrecieron los dones. 
Con esta representación con
cluyó el Belén Viviente hasta 
el próximo año en que una 
nueva edición del mismo uni
rá a los miembros de la parro
quia. 

En el centro 

Municipal de Salud 

Charla sobre 
prevención y 
control del asma 

«Prevención y control 
del asma» es el tema de la 
charla coloquio que se ce
lebrará el próximo día 15 
de enero, a las 17' 30 ho
ras, en el salón de actos 
del Centro Municipal de 
Salud de Alcalá, organi
zada por la Asociación de 
Asmáticos Madrileños 
(ASMA). Intervendrán 
como ponentes María Te
resa Herrero López , del 
servicio de Alergia del 
hospital Gregorio Mara
ñón, y Esther Muñoz Bo
rredá, del centro de salud 
de Palomares. Moderará 
el debate Pilar Urcelay, 
presidenta de ASMA. 
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Feli Sánchez, Dolores González y Juan Molina. 

Vecinos de la calle Azucena, en la que duerme un joven indigente 
desde el pasado verano, reclaman una casa de Transeúntes 

«En todas partes hay pobres de solemnidad 
y esas personas necesitan cobiiO» 
«5e nos tenía que caer la cara de vergüenza de ver a una persona tirada en la calle» 

Mientras la mayoría de los alcalaínos disfrutábamos de las fiestas navideñas en el calor del hogar, 
en familia y ante una mesa repleta de viandas, otros no tenían tanta suerte. Es el caso de un joven indi
gente de 29 años, Antonio Crespo, que ha pasado las Navidades durmiendo a la intemperie bajo un 
soportal de la calle Azucena, en pleno centro de Alcalá. Gracias a la amabilidad de los vecinos, Anto
nio pudo cenar en Nochebuena y Nochevieja y también disfrutar de algo de ropa nueva y de un saco 
de dormir de montaña con el que protegerse de las bajísimas temperaturas de las últimas semanas. 
Son precisamente esos vecinos los que han denunciado a PUERTA DE MADRID el hecho, que segura
mente no es el único de esta clase que se vive en nuestra ciudad. 

Dolores González y Juan Mo- que haber para recoger a gente 
lina ven desde su ventana al mu- como él. Lo que no se puede es 
chacho que duerme en la calle. A tener a una persona tirada en la 
menudo le sacan un vaso de café calle. Unas señoras le han com-
caliente, una taza de caldo o un prado ropa y yo le doy un café 
bocadillo. Por el día le guardan caliente, pero eso no soluciona la 
el saco de dormir y las escasas cosa. Se nos tenía que caer la ca-
pertenencias y siempre están ra de vergüenza a todo el mun-
atentos por si algún gamberro, do de ver a un joven en esta si-
que también ha ocurrido, se de- tuación», explica Dolores. 
dica a hacer alguna picia a An- Juan Molina recuerda la Casa 
tonio. A pesar de la humanidad de Transeúntes que existía en Al-
que demuestran, Dolores y Juan calá, en Santa María la Rica, ha-
no se encuentran satisfechos, se ce cuarenta años. El se crió allí 
lamentan de que todo eso no es y le duele pensar que otros aho-
suficiente porque es sólo pan pa- ra no tengan ni siquiera ese co
ra hoy y hambre para mañana. hijo: «Yo me crié en la casa de 

«Le estamos viendo desde el transeúntes que estaba abierta 
verano. Duerme en el parque y para todo el mundo que venía, 
cuando llueve se viene bajo el te- sobre todo en invierno. Les dá-
jado para guarecerse. Sentimos bamos una manta y por la maña-
una impotencia muy grande y na se lavaban y se iban. ¿Por qué 
pensamos que algún sitio tenía se cerró? Porque el ayuntamien-
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to quiso, pero lo ha habido toda 
la vida». Dolores cree qlfe, con 
un poco de voluntad, no sería tan 
difícil habilitar algún espacio pa
ra los indigentes alcalaínos: «Es
toy muy enfadada porque veo 
que aquí no hay protección para 
nadie. Se sabe que en Alcalá y en 
todas partes hay pobres de so
lemnidad y esas gentes necesitan 
cobijo, pues que se preocupe el 
señor alcalde, con el que me gus
taría hablar de 'tú a tú', de ha
cer algo en lugar de tantas histo
rias como se están haciendo. No 
pretendo más que se den cuenta 
las autoridades de que hay una 
persona en la calle y no tiene 
porqué, que tengan preparado 
algo para un caso como éste y, si 
no, que los metan en el portal del 
ayuntamiento, que es la casa de 
todo el mundo». 

Elisa de Francisco, concejal 
de Servicios Sociales, afirmó que 
el ayuntamiento no tiene por el 
momento ninguna intención de 
poner en funcionamiento una 

«casa de transeúntes». 

A Dolores y a su familia les 
importa bien poco la vida pasa
da de Antonio, que siempre se ha 
mostrado educado y no ha cau
sado problemas en el barrio. Só
lo creen que ningún ser humano 
merece pasar por una situación 
así: «No nos importa la vida que 
tuviera o la que tiene, lo que me 
importa es que mis ojos vean es
to. Desde mi habitación le veo 
durmiendo, veo cuando le pegan 
o le tiran petardos y botellas los 
gamberros, que ya hemos tenido 
que llamar a la policía en más de 
una ocasión. Le han pateadQ la 
cara y no hay derecho porque no 
se mete con nadie. Me da una pe
na que no lo puedo remediar 
porque yo me acuesto en un si
tio caliente y tengo una sopa pa
ra comer y este chico no». 

cc¿En qué están pensando 
el alcalde y el obispo?» 

Feli Sánchez es vecina del ba
rrio y pertenece a la Asociación 
de la Milagrosa, que ha sido la 
que ha recaudado el dinero para 
comprar la ropa y el saco al jo
ven indigente. Esta mujer fue la 
que hizo posible que Antonio 
Crespo tuviera algo que llevarse 
al estómago en los días más seña -
lados de las navidades, pero sien
te como Dolores y Juan una gran 
impotencia: «He pasado unas 
Navidades tristes pensando que 
yo estaba en mi casa caliente y 
esa pobre criatura durmiendo en 
el suelo, sin nada. En Nochebue
na cenó porque yo se lo traje y 
esta señora está constantemente 
pendiente de él, pero nosotros no 
podemos hacer nada más. Qui
siera decirles al alcalde y al obis
po de Alcalá que en qué están 
pensando, que si no tienen un si
tio donde meter a los transeún
tes y darles un plato de comida. 
¿Cómo se pueden estar en comi-
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Este es el muchacho indigente; a la derecha, en el porche donde duerme a veces para protegerse algo de las inclemencias del tiempo. 
das y cenas e irse todas las noches 
a dormir con la conciencia tran
quila a su casa sabiendo que hay 
gente en la calle, cayéndoles el 
agua y la nieve? Que se den un 
paseo por la ciudad y sepan las 
necesidades que hay. Esto lo di
go yo, una ciudadana de Alcalá 
que paga sus impuestos y tiene 
sus derechos». 

Feli añade que en Alcalá hay 
muchas casas vacías que podrían 
utilizarse para este fin; propone 
que las literas y la ropa podrían 
pedirse al ejército teniendo en 
cuenta que ahora van a la mili 
muchos menos jóvenes; y recuer
da que el asilo de ancianos, que 
cuenta con buenas instalaciones 
y calefacción, está cerrado. «Hay 
sitio de sobra, pero no hay una 
habitación para meter a esta gen
te, que son personas como las de
más aunque por circunstancias 
de la vida se encuentran en esta 
situación. Todos tenemos culpa 
de esto y la están pagando ellos; 
por eso creo que es necesario que 
les echemos una mano». 

En el caso de que se decidiera 
abrir una casa de transeúntes, 
Feli se brinda desinteresadamen
te a colaborar en lo que haga fal
ta, barriendo, fregando o hacien
do camas, pero insiste: «Los que 
tienen que poner los medios que 
los pongan». 

Dos años viviendo en la calle 
Antonio Crespo vive en Alca

lá prácticamente desde que tie
ne uso de razón. Sus padres fa
llecieron hace cuatro años y a 
partir de ese momento las cosas 
empezaron a no irle bien. Estu
vo en la cárcel durante 15 meses 
y desde que salió, hace ya dos 
años, está viviendo en la calle, 
cada temporada en una zona dis
tinta. «Salí de prisión y no en
contré trabajo, por eso estoy en 
esta situación. Por el día me bus
co la vida, pidiendo o lo que se 
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Al alcalde y al obispo: ¡cómo se pueden estar 
en comidas_ y cenas e irse todas las moches a dormir 

con la conciencia tranquila a su casa sabiendo que 
hay gente en la calle cayéndole el agua y la nieve7» 
pueda, y por la noche me echo a 
dormir en la calle» , explicó An
tonio, que ha preferido no recu
rrir a la familia ni a los amigos 
para pedir ayuda: «Tengo tres 
hermanas por ahí, pero están ca
sadas y cada uno tiene su vida. 
Y los amigos, yo vivía en el Cho
rrillo y ya ni siquiera voy por 
allí, a ~i edad cada uno va por 
un camino». 

Antonio se ha dirigido muchas 
veces a los servicios sociales del 
ayuntamiento, pero considera 
que es una pérdida de tiempo: 
«Es una tontería, no merece la 
pena. Lo único que me dijeron 
es que me pagaban el billete a 
Madrid para que buscara allí un 
albergue. Pero es un viaje de ida 
y vuelta, porque puedes estar a 
lo sumo una semana y ¿luego qué 
hago? ¿Me vuelvo otra vez?». 

Lo único que pide este joven 
es encontrar trabajo: «Es lo prin
cipal para salir de esto. Hasta 
ahora lo he intentado pero, era 
difícil sin tener dirección. Aho
ra estos vecinos me están ayu
dando y al menos tengo una di
rección a la que se pueden diri
gir cuando envío un currícu
lum». Antonio expresó su agra
decimiento a los vecinos: «Se 
portan bien conmigo y se preo
cupan por mí, estoy contento con 
ellos». De los gamberros que a 
veces le agreden prefiere ni ha
blar: «Eso son tonterías, son ni
ñatos que no saben, no entien
den o no quieren entender. Está 
claro que yo no estoy aquí por
que quiero, a ver a quién le gus
ta dormir aquí con la que está ca
yendo». A pesar de la situación 
límite en la que vive, Antonio se 

muestra tranquilo -«ya me di
rás qué quieres que haga, otra 
cosa no se puede hacer»-, no te
me coger una pulmonía -«que 
más te da una pulmonía, si de to
das formas nos vamos a morir to
dos»- y su único deseo para el 
97 es, «que n~s vaya bien a todos, 
no solo a m1». 

Alcalá no tendrá 
Casa de Transeúntes 

La concejala de Servicios So
ciales, Elisa de Francisco, decla
ró a este semanario que casos co
mo el de Antonio Crespo se de
rivaban, cuando eran detecta
dos, a los albergues de la Comu
nidad de Madrid para una me
jor racionalización de los recur
sos, ya que esos centros no esta
ban siendo utilizados al 100 por 
cien de su capacidad. De mo
mento no existe ninguna inten
ción por parte del actual equipo 
de gobierno de poner en marcha 
una casa de Transeúntes. 

José Carlos García-Donas, res
ponsable de CARITAS Alcalá, 
manifestó que según un estudio 
realizado por esta institución en 
el año 93, se detectó que la in
mensa mayoría de los transeún
tes que pasaban por Alcalá te
nían expediente abierto en algu
no de los albergues de la CAM. 
«Visto eso y teniendo en cuenta 
que los transeúntes van de un la
do a otro y no se puede ir detrás 
para reinsertarlos, sino que es 
necesario estabilizarlos en un lu
gar para trabajar con ellos, de
cidimos hacer una derivación 
sistemática de cada una de estas 
personas al albergue que les 

correspondía para que se pudie
ra hacer el trabajo a fondo que 
merece la pena hacer». Según 
García-Donas, el ci tado estudio 
revelaba además que el número 
de transeúntes no es muy eleva
do: «Apenas se están presentan
do casos; sólo esporádicamente». 
:Aunque hay que añadir que las 
instituciones no detectan los ca
sos en la calle sino solamente 
aquellos que se dirigen expresa
mente a ellas para solicitar ayu
da: «La persona tiene que tener 
voluntad de ser atendida de al
guna maqera». 

Si bien Cáritas considera que 
el problema del transeuntismo 
no es relevante en nuestra ciu
dad, sí ha detectado otra proble
mática más importante de colec
tivos que también duermen en la 
calle: «Personas que ejercen la 
prostitución, que consumen dro
gas , a veces inmigrantes ... , co
lectivos que no acuden a los cen~ 
tros de transeúntes de ninguna 
manera. Ante esto hemos tenido 
conversaciones con el Ayunta
miento y le hemos instado en va
rias ocasiones para la promoción 
de un centro de atención especí
fico a personas sin techo que ser
viría de primer lugar de detec
ción de problemáticas más im
portantes». 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
santo Domingo de Silos 
VALIDOS Y ASISTIDOS 
Atención médica, cocina propia, 
trato familiar, ambiente hogareño 

ambiente hogareño. 
PRECIOSECONOMICOS 

DE INAUGURACION 
POZUELO DEL REY 

(a 15 minutos de Alcalá) 
Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1 '500 

Tlfs.: 873 51 84 - 873 55 24 
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S.A.R. Ana de Francia S.M. Reina doña Sofía 

Esther Koplowitz Carmen Cervera Ana Maria Vidal 

En un homenaje nacional a la mujer 

Brillantísimo desfile de personalidades durante 
la entrega de los Dama de Goya 9& 
La alcalaína María Ripalda recibió el galardón como reconocimiento a 
su trabajo de coordinadora en el acto 

Un desfile de personalidades se dieron cita el pasado 15 de diciembre en el Casino de Madrid, en 
un Homenaje Nacional a la Mujer organizado por el Ministerio de Cultura y la Asociación Española 

. de Amigos de Goya, entidad presidida por S.A.R. el Príncipe de Asturias. Coincidiendo con el CCL 
aniversario del pintor zaragozano Francisco cie Goya y Lucientes, se decidió celebrar este acto en el 
que se entregó el galardón de Dama de Goya 96 a un buen número de mujeres. Entre ellas figuraba 
la alcalaína Maria Ripalda, quien preside la asociación mariana 'El Rincón de Maria'. 

El acto congregó a las mu- mité organizador del evento Amparo Rivelles. Como coor
jeres más importantes de la estuvo presidido por la du- dinadora general se nombró a 
vjda política, cultural y social quesa de Alba, la baronesa doña Carmen Llorca -histo
del panorama español. El co- Thyssen, Pitita Ridruejo y riadora y miembro de honor 

Reina Margarita de B'11garia Cayetana de Alba S.A.R. doña Cristina 
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Paloma O'Shea 

! 

I 
Ana Botella 

del Parlamento Europeo-, 
junto a la que trabajaron la 
propia María Ripalda, Móni
ca Leal Miguel y Reyes Pue
yo Arnau. 

Entre las premiadas con el 
Dama de Goya 96 figuraron, 
junto a la presidente de «El 
Rincón de María», la duque
sa de Alba, Tita Cervera 
-baronesa Thyssen-, la 
bailarina María Rosa, Mari
na Castaño -esposa de Cami
lo José Cela-, la taekowndis
ta Coral Bistuer, la actriz Sa
ra Montiel, la humorista Mari 
Carmen, la periodista Nieves 
Herrero y Ana Botella, espo
sa del presidente del Gobier
no. El galardón consistió en 
una original paleta de pintor, 
un diploma y una moneda 
conmemorativa. Por su parte, 

Princesa Beatriz de Orleans 
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La alcalaína María Ripalda nos muestra el diploma que la acredita como «Dama de Goya 96». 

la alcalaína María Ripalda 
quiere aclarar que la distin
ción le fue concedida única
mente por las labores de coor
dinación que ha desarrollado , 
ayudada por otras personas. 
Aun así declara que se siente 
muy halagada: «es muy boni-

to, como mujer y como reco
nocimiento a tu trabajo». 

En el transurso del acto, el 
actor Sancho Gracia recibió 
una distinción, con la que se 
reconocía su interpretación de 
Goya en la obra de Alfonso 
Plou, dirigida por Carlos 

María santiago, bailaora de tronío, tenía tas años 
A mediados de diciembre hablamos con esta artista en la residencia 
de Santa María del Henares de Azuqueca. Estaba locuaz y graciosa 
a pesar de sus ciento cinco años. Le quedaban retazos de su arte y 
lo demostraba entonando unas seguidillas con todo el salero del mun
do. La fuerza del tiempo, que todo lo acaba, hizo que un día se apa
gara la vida de nuestra encantadora María y dulcemente se fue para 
siempre. Tristes han quedado todos sus compañeros y cuidadoras de 
la residencia de Santa María del Henares, pero cuando el presente 
ha sido tan prolongado en una vida extensa, a partir de ahora la his
toria de esta bailaora será de un pasado eterno. Se hablará y se leerá 
lo que ha quedado escrito de su vida, con más solera cuanto más tiem
po transcurra. Que Dios la acoja en su seno. Nosotros la recordamos 
con mucho cariño. El fallecimiento ocurrió el día 7 de enero a las 
8 de la tarde. En el mes de marzo hubiese cumplido 106 años. 
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Martín. Este Homenaje a la 
Mujer ha quedado plasmado 
en un libro que recoge estu
dios monográficos de la obra 
de Goya. 45 damas retratadas 
por el pintor aragonés figura
rán junto con una reproduc
ción fotográfica de cada una 
de las Damas, 130 en la actua
lidad. Entre ellas se encuen
tran S.M. la Reina Doña So
fía; Doña María de las Mer
cedes de Borbón, condesa de 
Barcelona -madre de S.M. el 
Rey-, las Infantas Doña Ele
na -duquesa de Lugo- y Do
ña Cristina; la duquesa de So
ria, Doña Margarita de Bor
bón y Borbón; la duquesa de 
Badajoz, Doña María del Pi
lar de Borbón y Borbón; la 
duquesa de Calabria, Doña 
Ana de Francia; Doña Beatriz 
de Orleans o S.M. la Reina 
Margarita de Bulgaria. 

Junto a la realeza también 
se encuentran mujeres relacio
nadas con la política, como la 
ministra de Cultura, Esperan
za Aguirre o las alcaldesas de 
Sevilla, Cádiz y Zaragoza, So
ledad Becerril, Teófila Mar
tínez y Luisa Fernanda Rudí. 
En el apartado de actrices, 
también encontramos a Da
mas de Goya .como Carmen 
Sevilla, Amparo Rivelles, Ma
ría Asquerino, María Barran
co, Florinda Chico, Julia Gu
tiérrez Caba o Analía Gadé. A 
ellas les acompañan cantantes 
como Rocío Jurado, Isabel 
Pantoja, Paloma San Basilio, 
Lolita o la soprano Montse
rrat Caballé y periodistas co
mo Consuelo Berlanga. 

S.A.R. doña María de las 
Mercedes de Borbón 

S.A.R. María del Pilar 
de Borbón y Borbón 

Encarna y Antonia Salazar 
Salazar «Azúcar moreno» 
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José María Fontana, secretario de la delegación complutense de la Cámara de Comercio de Madrid. 

Triunfan en demanda las Asesarías Laboral y Fiscal, así 

como las materias relacionadas can la informática 

La Cámara de comercio abre sus cursos de t997 
Con el inicio del año 97 ha dado comienzo la oferta formativa de la que dispone la delegación alcalaí

na de la Cámara de Comercio e Industria . .Aún en la actualidad, hay algunos ciclos que no están com
pletos en .Alcalá y el alumno debe trasladarse a Madrid para poder realizarlos en su totalidad. Pero 
éstos cada vez son menos porque, en función de la experiencia y de la demanda, el abanico de mate
rias que se pone a disposición de los alcalaínos va siendo cada año más completo. 

La oferta formativa de la 
Cámara de Comercio e Indus
tria se presenta en ocho dife
rentes ciclos (Legislación Em
presarial, Asesoría Fiscal, 
Asesoría Laboral, Técnico 
Administrativo Contable, 
Técnico Superior Económico 
Financiero, Técnico Comer
ci'al, Técnico en Marketing y 
Técnico en Comunicación y 
Relaciones Públicas), que a su 
vez se componen de varios 
cursos, dependiendo de las 
materias que englobe. En 
cualquier caso se intenta que 
el ciclo ronde las 400 horas, 
tiempo sugerido por la Unión 
Europea para conseguir una 
formación aceptable en las di
ferentes materias. 

José Mª Fontana, secreta
rio de la delegación de la Cá
mara en Alcalá de Henares, 
explica además que cada uno 
de estos ciclos está compues
to por cursos monográficos, 
que el alumno puede cursar de 
forma independiente. «De es
te modo, si le interesa, puede 
hacer sólo el curso de IRPF 
que está dentro de Asesoría 
Fiscal, o el de Publicidad, que 

se engloba en el ciclo de Téc
nico en Marketing. En cual-

. quier caso, nosotros damos 
una orientación para el alum
no que desee seguir una for
mación más en profundidad». 

La Cámara de Comercio e 
Industria tiene ya 60 años de 
experiencia en formación que, 
junto con su vocación, avalan 
los cursos que ofrece, en un 
momento en que la competen
cia se deja notar. «Nuestros 
cursos no tienen subvención 
de ninguna clase y tienen un 
coste. Es cierto que existen in
finidad de cursos similares 
que se están haciendo gratis y 
tenemos una fuerte competen
cia por ello. Pero lo que no
sotros buscamos es la calidad 
de nuestra formación y por 
ello vamos a seguir luchando, 
para que cualquiera que asis
ta a nuestros cursos esté con
vencido de que va a tener el 
máximo aprovechamiento», 
indica Fontana. 

Las asesorías Laboral y Fis
cal están resultando por el 
momento los ciclos que pre
sentan una mayor demanda, 
al mostrar los alumnos un 

acentuado interés por temas 
como la Seguridad Social, el 
IV A, el IRPF o el Impuesto 
de Sociedades. Todo ello sin 
olvidar otra materia que está 
tomando cada vez más auge: 
la informática. 

«Nos dirigimos especialmente 
a aquellas personas que 
están trabajando y quieren 
completar su formación» 

En Alcalá, la Cámara de 
Comercio dispone de dos tipos 
diferentes de formación. Una 
de ellas es a medida, la que so
licitan las instituciones o em
presas de cierto tamaño de ca
ra a sus trabajadores. La otra 
son estos cursos monográficos. 
«Están dirigidos a cualquier 
tipo de persona y, en especial, 
a aquella que está trabajando 
y quiere complementar su for
mación. Por eso los cursos se 
hacen por la tarde, fuera del 
horario de trabajo, para que 
no interrumpa su actividad», 
concluye el secretario de la 
entidad. 
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según el diario «El Mundo», una empresa de Eulallo Ferrer 
parece que cobró comisiones Ilegales para financiar la 
campaña electoral de Florenclo campos en. 1991 

la sombra de la corrupción planea sobre Alcalá 
Eulallo Ferrer, es junto al Rey, la única persona a quien se 
le concedió la medalla de oro de Alcalá 

El mapa de la corrupción se amplía sobre la ciudad complutense. Según ha publicado el diario 
«El Mundo», una empresa del escritor y empresario hispanomejicano Eulalio Ferrer pudo cobrar 
comisiones ilegales a empresas por la adjudicación de obras en la ciudad alcalaína para ímanciar 
la gastos de la campaña electoral de Florencio Campos como candidato del PSOE a la alcaldía com
plutense en 1991. Por aquel entonces, Campos era miembro de la ejecutiva federal del PSOE. A 
ímales de 1990 la empresa Ferrer Europa S.A. llegó al ayuntamiento alcalaíno para hacerse cargo 
del asesoramiento y de promocionar la imagen del entonces alcalde y candidato del PSOE a la al
caldía complutense en las elecciones de 1991, Florencio Campos, quien relevó del gabinete de prensa 
en aquellos momentos a Francisco Muñoz, actual secretario general de los socialistas alcalaínos, 
y a Luis Alberto Cabrera, ante la llegada de técnicos y personal de Ferrer Europa al gabinete de 
la alcaldía complutense. Eulalio Ferrer, que ha dado su nombre a la biblioteca pública de la aveni
da del Val, es junto al rey don Juan Carlos la única que persona que tiene en su poder la medalla 
de oro de la ciudad alcalaína recibida en un acto celebrado solemnemente el día 26 de abril de 1990. 

Según la publicación 
del diario «El Mundo>» la 
empresa Ferrer Europa 
S.A. le llevaba a Floren
cio Campos una cuenta 
para gastos políticos que 
se nutría del cobro de pre
sumibles comisiones ile
gales por la adjudicación 
de obras. De esta forma, 
empresas como Ferrovial 
pagaron el 3 por ciento de 
la concesión de obras en la 
ciudad alcalaína, llegán
dose a valorar hasta 30 
millones los que desom
bolsó por este concepto la 
mencionada empresa 
constructora. La empresa 
de Eulalio Ferrer se co
braba con los fondos re
caudados la realización de 
estudios de marketing y la 
organización de la campa
ña de Florencio Campos 
como · candidato socialista 
a las elecciones municipa
les de 1991. La empresa 
llegó a la alcaldía compluten
se en otoño de 1990, apenas 
unos meses después de que 
Florencio Campos impusie
ra solemnemente a Eulalio 
F errer la medalla de oro de 
la ciudad en un acto celebra
do en el ayuntamiento el día 
26 de abril de ese mismo 
año. 

Las publicaciones realiza
das por el diario «El Mun
do«, ante las que el actual al
calde, Bartolomé González, 
ha decidido abrir por decre
to una comisión de investi
gación, parecen llevar a la 
conclusión de que Florencio 
Campos impuso a las empre-
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Florencio Campos, durante su rueda de prensa del miércoles. 

sas constructoras que reali
zaban obras para el ayunta
miento una comisión ilegal 
del 3 por ciento sobre su fac
turación. Las cantidades co
rrespondientes eran abona
das a la empresa Ferrer 
Europa, de la que forman 
parte como accionistas el 
mencionado Eulalio Ferrer, 
su hijo Lalo y el empresario 
español de la comunicación 
Jesús de Polanco. Con ese 
dinero, la empresa desconta
ba los gastos de personal ase
sor que tuvo al servicio de la 
alcaldía complutense, con
cretamente de Florencio 
Campos, desde el otoño de 

1990, y financiaba estudios, 
encuestas y operaciones de 
marketing a favor del propio 
Florencio Campos, que fue 
reelegido como alcalde en 
1991. 

Pérdida de confJ.anZa 
en Francisco Muñoz 

La llegada del personal de 
Ferrer Europa al entorno de 
Florencio Campos hizo que 
el personal que por entonces 
trabajaba en el ayuntamien
to a1 servicio del gabinete de 
prensa y por tanto muy cer
ca del entonces alcalde, de
jara de tener responsabili-

El actual alcalde de Alcalá, 
Bartolomé González, 

decidió inmediatamente 
abrir una comisión 
de investigación 

y propuso que la presida IU 

El PSOE afirma 
que había suspendido 

de militancia 
a Florencio campos 

en el mes de diciembre 
dad en tal materia. Según 
explicó el por entonces jefe 
de prensa del ayuntamiento 
complutense, el actual secre

tario general del PSOE y 
portavoz en el ayunta
miento, Francisco Mu
ñoz, un estudio realizado 
por Ferrer Europa hizo 
que Campos perdiera la 
confianza en el propio 
Muñoz y en Luis Albertb 
Cabrera. 

Desde ese momento, 
Ferrer Europa puso a dis
posición de Campos per
sonal asesor, con lo que 
Muñoz y Cabrera perdie
ron las responsabilidades 
que hasta el momento te
nían. Fue ahí cuando co
menzaron a hacerse per
ceptibles las discrepancias 
políticas entre Florencio 
Campos y Francisco Mu
ñoz que han llegado has
ta la actualidad. 

Según lo publicado por 
«El Mundo», además de 
Ferrovial pagaron comi
siones empresas como 
V aldevicor y como Area 

de Servicios de Alcalá S.L., 
ésta última la promotora del 
área para el transporte pesa
do cuya construcción está 
proyectada cerca de la carre
tera de Daganzo. 

Otra afirmación que se 
hace en lo publicado por «El 
Mundo» es que los primeros 
documentos llegaron al 
ayuntamiento complutense 
hasta que Campos decidió 
instalar en su domicilio un 
fax particular. Ferrer Euro
pa llegó a facturar en 1991 
unos 800 millones de pesetas 
y unos 1.000 millones en 
1992, con un total de 15 tra
bajadores. 

u de enero de 1997 



El 2& de abril de 1990 recibió de manos de Florencia campos la 

medalla de oro de Alcalá, que con él sólo la tiene el Rey 

Eulalio Ferrer: millonario, cervantista y dueño de 
una importante colección bibliográfica 
e iconográfica sobre Miguel de Cervantes 

Los primeros contactos que tuvo Alcalá con Eulalio Ferrer datan de 1988, cuando se celebró el festi
val cervantino de Guanajuato. Una delegación alcalaína viajó a la ciudad mejicana donde reside Eula
lia Ferrer, un santanderino nacido el 22 de febrero de 1921 que se exilió al término de la guerra civil 
española y que reconoció haber vivido el horror de los campos de concentración nazis en Francia. En 
un campo de concentración contó con la compañía de la inmortal obra de Cervantes, Don Quijote de 
la Mancha, comenzando allí un idilio de Ferrer con la obra cervantina. 

Eulalio Ferrer fue expatriado 
a Méjico, donde adquirió en 
1949 la nacionalidad mejicana. 
Algunos de los participantes en 
la expedición alcalaína a Guana
juato contaron que Florencio 
Campos quedó impresionado por 
la personalidad de Eulalio Fe
rrer, un empresario del mundo 
de la publicidad que en aquellos 
contactos con la delegación alca
laína anunció su intención de le
gar al municipio su colección bi
bliográfica sobre el Quijote, in
tegrada por más de 1.300 volú
menes. 

En alguna ocasión posterior 
IU llegó a preguntar qué había 
ocurrido con esa colección que el 
millonario hispanomejicano 
anunció que legaría. Al parecer, 
el compromiso de Ferrer era el de 
legar esa importante colección 
cervantina en el momento de su 
muerte, algo que no quedó sufi
cientemente aclarado con moti
vo de la• concesión de la medalla 
de oro de la ciudad, el día 26 de 
abril de 1990. 

Aquel día, Eulalio Ferrer y 
Florencio Campos anunciaron la 
intención del primero de expo
ner en Alcalá parte del museo 
iconográfico del Quijote, único 
en el mundo, que en la actuali
dad se encuentra en el domicilio 
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Florencia Campos abraza a Eulalio Ferrer después de haberle en
tregado la medalla de oro de la ciudad. 

de Eulalio Ferrer en Guanajua
to. Pues bien, de aquel compro
miso nunca más se supo, aunque 
los contactos de Eulalio Ferrer 
con Alcalá continuaron en virtud 
de la relación contractual entre 
«Ferrer Europa» y Florencio 
Campos. También ese día 26 
de abril de 1990 Eulalio Ferrer 
inauguró con Florencio Campos 

la biblioteca municipal del dis
trito V , que desde ese momento 
lleva el nombre de Eulalio Fe
rrer, comparado de esta forma 
con ilustres nombres de las artes 
y de las letras que han puesto 
nombre a bibliotecas compluten
ses, como Pío Baroja, María Mo
liner, Esteban Azaña, Rafael Al
berti y María Zambrano. 

El acto de entrega 
de la medalla 

La medalla de oro de la ciu
dad, que hasta el momento sólo 
tienen Su Majestad el Rey, don 
Juan Carlos y el mencionado 
Eulalio Ferrer, se le concedió a 
éste «por su demostrada vocación 
cervantista». En el documento se 
se ñalaba que entre los méritos que 
hacían acreedor a Eulalio Ferrer 
de la máxima distinción de la 
ciudad alcalaína estaban «sus 
trabajos en pro de la cultura es
pañola y como reconocimiento 
de Alcalá por el cariño a la obra 
de Miguel de Cervantes». Tam
bién se justificaba la concesión 
de la medalla «por la eficaz difu
sión internacional de la cultura 
de la lengua castellana, que_re
percute en mayor honra de Alca
lá». En aquel solemne acto que se 
celebró el Salón Noble del ayun
tamiento previo a la entrega del 
premio Cervantes a Augusto Roa 
Bastos, estuvieron el embajador 
de Méjico en Madrid, Enrique 
Fernández Pedrel, y el alcalde de 
Santander, Manuel Huerta. 

En su discurso ante la corpo
ración municipal, Eulalio Ferrer 
señaló que «Alcalá de Henares 
fue ayer para mí un sueño. Hoy 
es un asombro. El sueño se fra
guó en los campos de concentra
ción de Francia, primer refugio 
de nuestro exilio, sobre la arena 
húmeda y hostil de las playas de 
Argeles una manta miliciana nos 
protegía del rigor invernal; un li
bro, pegado a nuestro cuerpo da
ba calor al corazón y esperanza 
al espíritu. El libro era Don Qui
jote de la Mancha>>. 

Refiriéndose al asombro que 
constitutía para él Alcalá, seña
ló: «Estar hoy aquí, en el solar 
nativo de Cervantes, es un sue
ño alcanzado desde las regiones 
insólitas del asombro». 

Aquel día dijo de Eulalio Fe
rrer el propio Florencio Campos 
que aquél «Se nos reveló como un 
gran estudioso de Cervantes, y 
sobre todo, como una gran per
sona». 
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El alcalde firmó un decreto para abrir 
una comisión de investigación que ha 
pedido que presida Izquierda Unida 

«A simple vista es un caso más 
de corrupción del' PSOE» 

- aseguró Bartolomé González -
«lste es el caso Filesa de Alcalá» 

«En el año y medio que llevo como alcalde 
no ha habido ni un solo caso de cobro 

de comisiones ilegales» 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, señaló su preocupa

ción por las noticias «relativas a un caso de corrupción en Alca
lá. A simple vista es algo que a los españoles ya no nos extraña; 
es un caso más de corrupción del PSOE. Si se ha hablado mucho 
de la corrupción y del caso Filesa, éste es un nuevo capítulo de 
este caso; es el caso Filesa de Alcalá por el cobro de comisiones 
ilegales por parte del PSOE extorsionando, por decirlo de algu
na forma, a empresas constructoras». 

Bartolomé González acla- sobre el presunto cobro de 
ró que la primera noticia del comisiones ilegales y señaló 
caso lo tuvo al leer el artícu- que su deseo es que sea pre
lo de 'El Mundo': «Yo no te- sidida por un concejal de IU: 
nía ningún conocimiento y «Mi sentimiento es de pro
como es de suponer, en esta fundo dolor porque se daña 
alcaldía no había ningún do- nuevamente la imagen de 
cumento. Si en algún mo- Alcalá; en estos últ imos me· 
mento hubiera caído en mis ses la imagen alcalaí
manos alguna información na se ha dañado y con este 
de este tipo lo primero que nuevo incidente vuelve a da
hubiera hecho hubiera sido ñarse. Me preocupa sobre 
ponerlo en conocimiento de todo que se daña la imagen 
la justicia». de los políticos y del ayun-

El alcalde anunció la in- tamiento alcalaíno». 
mediata redacción de un de- Bartolomé González lanzó 
creto para la creación de una un mensaje de tranquilidad: 
comisión de investigación «En el momento que yo asu-
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Bartolomé González, alcalde de Alcalá 

mí la alcaldía y que el PP en
tró a gobernar en esta ciu
dad , se acabó la corrupción. 
En el año y medio que llevo 
y en el tiempo que me que
de como alcalde, este tipo de 
actuaciones están totalmen
te erradicadas en el ayunta
miento. Es algo por lo que he 
luchado durante toda mi vi
da y voy a seguir haciéndo
lo». 

«En este año y medio que 
llevo como alcalde no ha ha
bido ni un sólo caso 'de cobro 
de comisiones ilegales» , se
ñaló Bartolomé González 
que añadió que «el ayunta
miento de Alcalá será el ma
yor colaborador con la jus
ticia en el caso de que se nos 
pidan documentos para la
var esa imagen que nos ha 
quedado». 

Bartolomé González afir
mó que «afortunadamente 
no todos los políticos somos 
iguales. Desde que el PP en
tró a gobernar en esta ciudad 
se ha acabado la corrup
ción». Su deseo es que sea la 
comisión de investigación la 
que lleve el control del escla
recimiento de todos los he
chos relacionados con el co
bro de comisiones ilegales. 

El alcalde señaló que «las 
únicas conversaciones que 
nosotros mantuvimos con 
Eulalio Ferre r fueron para 
saber si su compromiso de 
legar su obra bibliográfica 
cervantina seguía firme. Por 
ese motivo se le dio la meda
lla de oro de la ciudad y pa
rece que sigue firme ese com
promiso». 
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«Esta na tiene nada que ver can las negociaciones de IU can el ~ 

PSOE, pera éstas están tacadas de gravedad», aseguró Pala 

IU está dispuesta a emprender acciones judiciales 
sobre el posible cobro de comisiones ilegales 
«La imagen del ayuntamiento de Alcalá ha quedado muy similar a la de 
instituciones del tercer mundo en repúblicas bananeras» 

Izquierda Unida considera que el posible cobro de comisiones ilegales por parte de 1cFerrer Europa» para 
la campaña electoral de norencio Campos tiene una enorme importancia: «Sin pretender vulnerar la presun
ción de inocencia que tienen todos los ciudadanos garantizada por la Constitución, los hechos descritos por 
el diario 11El Mundo» son de una gravedad fundamental, toda vez que pueden ser constitutivos de delito», 
según dijo el coordinador político de IU, José Miguel Polo. Por tanto, para IU, ~a situación requiere ,Ja volun
tad política de los grupos municipales de aclarar hasta las últimas consecuencias y caiga quien caiga». 

José Miguel Polo emplazó 
al alcalde, Bartolomé Gonzá
lez, «a que confirme que los 
documentos publicados por 
'El Mundo' obran en poder 
del ayuntamiento. Que inme
diatamente convoque una 
junta de portavoces en la que 
ponga a disposición de los 
otros dos grupos de la oposi
ción esos documentos, y que, 
previo informe jurídico del 
señor secretario general, va
yan al fiscal por si fueran 
constitutivos de delito». 

José Miguel Polo señaló 
también que «cualquier otro 
comportamiento del alcalde 
sería incomprensible para IU 
y sólo demostraría que al
guien ha filtrado estos docu
mentos con el único interés 
político de evitar una negocia
ción entre IU y el PSOE. Una 
cosa no tiene nada que ver con 
la otra. El día 17 de diciem
bre IU suspendió las reunio
nes políticas para alcanzar un 
gobierno alternativo con el 
PSOE y estamos a la espera de 
que una asamblea de afiliados 
diga lo que tenemos que ha
cer, pero sobre la base de que 
la negociación está tocada de 
gravedad». IU pidió al actual 
equipo de gobierno máxima 

Un momento de la rueda de prensa de Izquierda Unida 

CENTRO 
ESTETICO 

PELUOUERIA 

transparencia sobre el asunto 
del posible cobro de comisio
nes ilegales: «Hay que recor
darle al PP que lleva varios 
meses diciendo que esperára
mos a ver los resultados de la 
investigación del Tribunal de 
Cuentas para realizar nego
ciaciones con el PSOE, que 
con el voto del PP se consu-
mara la auditoría de gestión 
que proponíamos, y quedó 
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sustituida por el famoso estu
dio económico que se encar
gó a Arthur Andersen». 

«Exigimos que haya una 
actuación política inequívoca 
de los tres grupos para clari
ficar qué ha pasado durante la 
etapa de la alcaldía de Floren
cio Campos», manifestó Polo, 
que añadió que «si se confir
maran los hechos, IU va a exi
gir al alcalde que se dirija al 
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• UÑAS DE PORCELANA. 
• DRENAJE LINFATICO. 
•MASAJES: 

TERAPEUTICOS. 
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«Bartolomé González 
debe conRrmar 

que los documentos 
publicados par El Mundo 

obran en poder 
del ayuntamiento» 
«Exigimos que haya 

una actuación política 
inequívoca de los tres 
gnpos para clarificar 

qué ha pasado durante 
la etapa de la alcaldía 
de Florencio campos» 

fiscal, pero nos reservamos, 
previo estudio de la documen
tación que obre en poder de 
la corporación o de las empre
sas nombradas en la investi
gación, el derecho a realizar 
actuaciones judiciales inde
pendientes si nuestros servi
cios jurídicos entienden que 
hay materia para poner una 
querella». 

José Miguel Polo también 
adujo que «si no encontramos 
en los otros grupos políticos la 
misma disposición que noso
tros tenemos a investigar a 
fondo lo que ha ocurrido, en
tenderemos que no sólo por 
acción, sino también por omi
sión, se puede incurrir en ~u
sas tipificadas dentro del có
digo penal. Cualquier elemen
to de opacidad, de retarda
miento, de echarle largas al 
asunto, entederemos que lo 
que no se quiere es llegar a 
una transparencia total en las 
actuaciones». 

«Todo esto es impresenta
ble y mucho nos tememos que 
continúe el culebrón. La ima
gen del ayuntamiento de Al
calá ha quedado muy similar 
a la de instituciones del tercer 
mundo en repúblicas banane
ras», afirmó Polo. 
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Joaquín Arias no cree que Florencia campos sea el único i 
en la presunta financiación ilegal del PSOE en Alcalá 

da responsabilidad es de todas las personas que componían 
la comisión de gobierno y de su equipo de apoyo>> 

La presunta implicación del ex-alcalde socialista norencio Campos en el que ya se conoce como <<ca
so Ferrer» ha levantado un torrente de reacciones en los c:írculos políticos alcalaínos, más cuando PSOE 
e IU se encontraban en negociaciones para la consecución de una moción de censura que arrebatase 
el gobierno municipal al Partido Popular. Una de las voces más criticas dentro de IU en contra de esas 
conversaciones ha sido Joaquín Arias. Tras conocerse la posible participación de Campos en una tra
ma de financiación ilegal de su partido, Arias se reafirma en su posición y asegura además que no 
cree que el ex-primer edil esté solo en el escándalo de cobro de comisiones ilegales. 

Joaquín Arias asegura que, 
cuando se manifestaba en con
tra de la moción de censura, 
no estaba enterado de las irre
gularidades presuntamente 
cometidas por Florencio Cam
pos, sino que simplemente de
seaba ser prudente mientras el 
Tribunal de Cuentas investi
gaba las cifras del consistorio 
complutense: «Cuando el Tri
bunal de Cuentas quiere ave
riguar cómo están las cuentas 
de cualquier institución pú
blica, no lo hace al azar. Será 
porque sospecha algo; puede 
ser esto o cualquier otra cosa. 
Lo que hay que pedir es que 
se llegue al final de este asun
to. Ya he advertido en IU el 
riesgo que conllevaría si .hu
biéramos llegado a una mo
ción de censura con el PSOE 
antes de que se pronunciara el 
Tribunal de Cuentas. Creo 
que esto viene a darnos la ra
zón. Ahora mismo estaríamos 
empantanados y la salida de 
IU sería bastante complica-

· da». 

«Es muy raro que una 
persona sola haga en un 
partido lo que le dé la gana, 
por muy personalista 
que fuera Campos» 

Arias no cree que Florencio 
Campos sea el único respon
sable en este asunto: «Es muy 
raro que se dé la actuación de 
una. sola persona porque en 
cualquier partido se trabaja 
hoy de forma conjunta. Es 
muy difícil que una persona 
sola haga lo que le dé la gana. 
Por muy personalista que fue
ra Florencio Campos, es una 
labor de equipo. Cuando en
tonces se reunía la comisión 
de gobierno, toda ella del 
PSOE, la responsabilidad era 
de todas las personas que la 
componían, así como del 
equipo que tenían de apoyo. 
Hay personas que hoy son 
concejales y entonces no lo 
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Joaquín Arias 
eran, pero sí estaban en el 
equipo de trabajo de Floren
cio Campos y tienen tanta, o 
casi tanta, responsabilidad co
mo él. No sería honesto por 
parte del PSOE que trataran 
de echarlé todas las culpas a 
Floreneio Campos en este ca
so. Creo que es responsabili
dad del PSOE en Alcalá. Tie
ne razóri la ex-ministra Matil
de Fernández cuando dice que 

en el tema de FILESA es res
ponsable toda la Ejecutiva Fe
deral del PSOE». 

Condiciones nulas para 
una moción de censura 

Lo que sí tiene claro Joa
quín Arias es que, si en IU ya 
había algunas personas que 
encontraban pocas condicio
nes para llegar a un. acuerdo 
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La moción de censura 
resulta ya 

definitivamente 
imposible: 

«ES una auténtica 
locura defender 

un gobierno conjunto 
con el PSOE en 

estas circunstancias» 
«LO que tiene que 
hacer IU es dejar 

de perder el tiempo, 
cosa que llevamos 
haciendo 18 meses; 
hay que hacer una 
oposición eficaz» 

con el PSOE en el asunto de 
la moción de censura, éstas 
son ahora nulas: «Es una 
auténtica locura defender un 
gobierno conjunto con el 
PSOE en estas circunstancias. 
Espero que reflexionen y den 
marcha atrás los compañeros 
de IU que hasta ahora vienen 
defendiendo esto. La persona 
que más lata dio en su día en 
IU con estos temas fue Javier 
Ocaña. Nos extraña ver que 
los compañeros que más se 
empeñaban en aquellos días 
en llevar al PSOE al juzgado, 
son hoy los que más defienden 
la moción de censura, cuando 
las circunstancias demuestran 
que nada ha cambiado. Lo 
que tiene que hacer 1 U es de
jar de perder el tiempo , cosa 
que llevamos haciendo 18 me
ses. Hay que hacer una opo
sición eficaz , hay que traba
jar por el pueblo de Alcalá y 
hay que ganarse la confianza 
de la mayoría de izquierdas, 
para que en las próximas elec
ciones voten a IU. Se está de
mostrando que es la fuerza de 
izquierdas más honesta que 
hay en este país y el tiempo 
nos va dando la razón. Lo 
siento por aquellos compañe
ros que quieren llegar por sen
deros cortos, del brazo de 
quien sea. Creo que el poder 
a toda costa no procede». 

Por otra parte , este mili
tante de IU no opina que el 
escándalo vaya a favorecer 
electoralmente a su coalición , 
liderada en Alcalá por José 
Miguel Polo: «La política que 
ha llevado el PSOE en todos 
estos años no ha beneficiado 
a IU, sino a la derecha. Los 
que defendemos esta postura 
creemos que quien ha traído 
al PP al gobierno de la nación 
ha sido el PSOE». 
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«De la que aquí se está hablando es de un presunta comportamiento 

irregular de un carga pública del PSOE» 

Francisco Muñoz niega que el PSOE de Alcalá se 
financiara ilegalmente 

El secretario general del PSOE, Francisco Muñoz, señaló que «la agrupación socialista de Alcalá es
tá conmocionada y es una situación triste para nosotros porque, independientemente de que se confir
me la veracidad rigurosa de los hechos, desde luego ahí hay un daño que está hecho». Muñoz af'umó 
que «el PSOE no tiene nada que ver con Ferrer Europa ni con las prácticas que supuestamente hacía. 
La agrupación de Alcalá no se ha Ílnanciado nunca con dinero procedente de comisiones ilegales. De 
lo que aquí se está hablando es de un presunto comportamiento irregular de un cargo público del PSOE». 

M uñoz afirmó que «la 
agrupación socialista de Alca
lá se compromete a aclarar 
hasta sus últimas consecuen
cias la veracidad o no de la in
formación sobre el presunto 
cobro de comisiones ilegales, 
y a actuar .políticamente en 
consecuencia». 

Francisco Muñoz reconoció 
que en esos momentos en los 
que supuestamente se produ
jo el cobro de comisiones ile
gales, él era jefe de prensa del 
ayuntamiento: «Yo sé que Fe
rrer Europa trabajó en aque
lla época para el ayuntamien
to como asesores de imagen, 
concretamente para el alcalde. 
El hoy portavoz socialista en 
el ayuntamiento alcalaíno re
cordó que «precisamente en el 
momento que Ferrer Europa 
empezó a hacer cosas en Alca
lá fui apartado del gabinete de 
alcaldía. Por discrepancias 
profesionales en la forma de 
enfocar el tema, no sólo yo, si
no el resto del gabinete, fui
mos relegados a un segundo 
plano». Muñoz señaló que 
aquel gabinete de alcaldía del 
que él formaba parte «fuimos 
hostiles para Ferrer Europa. 
En aquella época se contrató 
a un periodista para el grupo 
socialista y nosotros queda
mos relegados a un segundo 
plano». El secretario de los so
dalistas alcalaínos dijo: «La 
ejecutiva federal ya tenía co
nocimiento de algún compor
tamiento irregular por parte 
de un militante de Alcalá. No
sotros no tenemos más que in
sistir en que «el PSOE no tie
ne nada que ver en este tema 

Francisco Muñoz, secretario general del PSOE en Alcalá 

y en todo caso, si tiene alguien 
que ver, será el comporta
miento de un militante indi-

vidual el que haya supuesta
mente incurrido en las cosas 
que se denuncian». 
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«La agrupación 
socialista de Alcalá 

se compromete 
a aclarar hasta sus 

últimas consecuencias 
la veracidad o no 
de la información 

sobre presunto cobro 
de comisiones ilegales» 

«En el momento 
en que Ferrer Europa 

empezo a hacer casas 
en Alcalá fui 

apartado del gabinete 
de alcaldía» 

Añadió Muñoz que «Un día 
nos reunió Florencio Campos 
a quienes llevábamos el gabi
nete de prensa e imagen, a 
Luis Alberto Cabrera y a mí, 
y nos dijo que, como queda
ba poco tiempo para las elec
ciones había que reforzar el 
equipo de comunicación e 
imagen y que por tanto co
menzaban a trabajar como 
asesores del alcalde estas per
sonas». 

De todos modos, insistió 
Muñoz que «no ha existido 
una red ilegal de financiación 
del PSOE en Alcalá. De lo que 
estamos hablando es de que 
parece ser que un militante 
del PSOE en Alcalá ha podi
do cometer alguna irregulari
dad a la hora de financiar ac
tividades relacionadas con la 
política y su presencia en ella. 
Así entiendo el planteamien
to. No creo que Florencio se 
haya lucrado personalmente». 
Preguntado si pondría lama
no en el fuego por ello, con
testó que «ni por Mariano 
Rubio y tenemos de él la fir
ma en los billetes. No es cues
tión de un artículo de fe; sim
plemente me resulta difícil 
creerlo pero si es así, pues ten
drá que serlo. Lo que sí pue
do decir es que a mí me tocó 
sufrir a Ferrer Europa». 
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La comparecencia de florencio Campos ante los periodistas levantó una gran expectación. 

El exalcalde admite que contrató personalmente a la empresa 

Ferrer Europa como asesores de comunicación 

Florencio campos niega el cobro de 
comisiones ilegales 
En septiembre, el PSOE le abrió un expediente y ha sido suspendido de militancia 

El que fuera alcalde complutense, florencio Campos Corona, negó en conferencia de prensa tener 
alguna relación con el cobro de comisiones ilegales; asimismo, negó que tuviera conocimiento de que 
esta práctica se produjera durante sus dos legislaturas como alcalde de Alcalá. Campos aclaró que 
su relación con la empresa Ferrer Europa era contractual, puesto que la contrató personalmente como 
asesoría de imagen. En esa misma conferencia de prensa, celebrada en la sede del PSOE en Alcalá, 
Campos reconoció que el día anterior el secretario de organización de su partido le había comunicado 
la suspensión cautelar de militancia y que en el mes de septiembre el PSOE le abrió un expediente 
por sus relaciones con Ferrer Europa, si bien ya en el mes de junio Campos fue requerido por los órga
nos disciplinarios del PSOE a nivel madrileño y federal para presentar una declaración de sus bienes. 

Campos comenzó diciendo en aparecido como posible cobro de bido pago de comisiones ilegales , 
la conferencia de prensa que en comisiones ilegales: «Yo no he por lo tanto no tengo nada que 
el tiempo que permaneció en la conocido la existencia de fax o de ver>., señaló Campos para añadir 
alcaldía complutense «todas las - otras comunicaciones en el ayun- que la documentación aparecida 
decisiones administrativas en tamiento ni antes o después». en el diario «El Mundo» no te-
cuanto a relaciones con empre- Florencio Campos reconoció nía nada que ver con la que él 
sas, adjudicaciones o contratos, que en el mes de junio le llamó tiene de Ferrer Europa: «A mis 
siempre han sido tomadas desde el PSOE: «Me pidieron mis de- manos nunca llegó esa documen
la estricta legalidad y están ava- claraciones de bienes y también tación y no sé de dónde ha podi
ladas tanto por los informes téc- me pidieron que les aclarara mis do salir porque el fax estaba fue
nicos correspondientes, como relaciones con la empresa de ra de mi despacho, en mi secre
por los pliegos de condiciones de Eulalio Ferrer. Creí que ya esta- taría». 
los concursos públicos y los han aclaradas. Fue en el mes de Sus relaciones con Ferrer 
acuerdos de pleno y de la comí-_ septiembre cuando me comuni- Europa datan de la presentación 
sión de gobierno, y como por los caron que se iniciaba la apertu- de esta empresa en Madrid: «Co
informes técnicos posteriores». ra de un expediente; me dijeron nocimos a Eulalio Ferrer en Gua-

El exalcalde señaló que su re- que no tenía mayor importancia najuato. Cuando creó aquí la 
lación con Ferrer Europa se limi- y que era un trámite normal y empresa me invitó a la presenta
tó estrictamente a una asesoría sin mayor trascendencia. Hasta ción. Y o no pude ir, pero sí es
de comunicación durante unos ayer (el martes) que vine de via- tuvieron otras personas. Ellos se 
meses, entre octubre de 1990 y je, no he recibido ninguna comu- ofrecieron a cualquier tipo de 
mayo de 1991: «No hay ningu- nicación más del partido». De to- asesoría de tipo personal y co
na relación más con la empresa, dos modos, Campos señaló que brándome unos costos razona
aunque sí con el dueño de la mis- comprendía la decisión del bles. Por aquellos servicios pagué 
ma porque la amistad con Eula- PSOE de suspenderle de militan- un millón y medio». Campos le
lio Ferrer es antigua y siempre cia: «Yo siempre he defendido yó el contrato que firmó con Fe
ha continuado en el aspecto fa- que las personas debemos hacer rrer Europa, por el cual la em
miliar. El es un publicista que frente a aquello de lo que se nos presa se comprometía a realizar 
me iuele enviar todo lo que pu- acusa. Estoy a disposición del para él un estudio de valoración 
blica y las relaciones son estríe- partido para aclarar todos los ex- sobre el estado de opinión de Al
tamente familiares». tremos sin que quede el más mí- calá que incluía datos como ac-

Negó Campos haber conocido nimo atisbo de duda». tuaciones urgentes, ac:titudes 
toda la documentación que ha «Yo no conozco que haya ha- ideológicas y comportamientos 
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electorales. Campos aclaró que 
junto a estos informes encargó a 
la empresa Ferrer Europa la re
dacción de artículos de prensa: 
«Yo escribo, pero hay algunos 
momentos que no tengo tiempo. 
Lo que yo hacía era mandar un 
guión con las ideas y ellos ulti
maban el artículo que luego se 
enviaba a prensa». 

Campos negó también que hu
biera en alcaldía mientras que él 
la ocupó ninguna persona rela
cionada con Ferrer Europa: «Los 
contratos de alcaldía están en la 
sección de personal del ayunta
miento». El exalcalde afirmó que 
«los servicios de Ferrer Europa 
eran los de una asesoría de comu
nicación; no tenían nada que ver 
con la campaña electoral, que fue 
financiada y organizada por el 
partido. Lo que yo tenía con la 
empresa era un contrato de ase
soramiento de comunicación con 
vistas a saber cuál era la opinión 
de la ciudad; todos los políticos 
tenemos la obligación de saber 
cuál es la opinión de nuestra ciu
dad y todo el mundo encarga tra
bajos de comunicación en ese 
sentido». 

El exalcalde expresó su espe
ranza de que todo quedara acla
rado: «Espero que se me devuel
va la militancia como se les ha 
devuelto a otros compañeros». 
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La empresa tiene tres establecimientos repartidos por Alcalá toda Alcalá: «Tenemos tres 
centros donde podemos aten
der al público en general te
niendo acceso a todos los per
misos existentes en la actua
lidad. Hay otras autoescuelas 
que no tienen todos los servi
cios; pueden dar el B-1 o el 
carnet de moto, pero nosotros 
tenemos todos los permisos , 
desde el A-1, que es el carnet 
más pequeño, hasta el de 
autobús incluyendo el E, que 
sirve para los remolques». Es
tos tres centros están ubicados 
en el número 1 de la avenida 
de Reyes Católicos, otro en la 
avenida de Daganzo número 
19, donde estaba el antiguo 
piso piloto de Iviasa y uncen
tro de nueva apertura eñ el 
campus universitario: «Este es 
un centro montado al objeto 
de que los estudiantes univer
sitarios tengan un cómodo ac
ceso a sacarse el carnet de con
ducir puesto que además ese 
centro está dotado de equipos 
informáticos de tal manera 
que la gente podría sacar el 
examen teórico prácticamen
te sin necesidad de ningún ti
po de profesor, ya que con los 
ordenadores se puede perfec
tamente preparar». 

La Autoescuela López sorteó un coche entre sus alumnos 
«Se trata de un automóvil nuevo, pensando siempre en que muchos de 
los alumnos que se matriculan aún no tienen coche en propiedad» 

El día 2 de enero Marcelo Dall'Agnesse tomó de Antonio Arjona, propietario de la Autoescuela Ló
pez, las llaves de su nuevo vehículo, un Fíat Cinquecentto. El fue el galardonado en el sorteo organiza
do por la autoescuela entre sus alumnos al tener el afortunado niamero 740 que salió en el sorteo. La 
iniciativa de Autoescuela López pretende repetirse en próximos años, dada la buena aceptación que 
entre su alumnado ha tenido. Y es que al f"m y al cabo, junto con el carnet de conducir, a una persona 
le puede corresponder por sorteo el que sin lugar a dudas será su primer coche. 

Antonio Arjona señaló que 
«la idea se me ocurrió a prin
cipios de 1996; se trataba de 
sortear un coche entre mis 
alumnos que se matricularan 
durante este año y entre los 
que aprobaran habiéndose 
matriculado en el año 1995 o 
incluso antes. De esta forma 
han tenido ocasión de parti
cipar en el sorteo todos los 
alumnos señalados». 

De esta forma la interesan
te promoción de Autoescuela 
López cobra importancia ha
bida cuenta de que la inmen
sa mayoría de quienes se ma
triculan para conseguir el car
net de conducir no tienen co
che en propiedad: «Efectiva-

FILITA 

mente se trata de un coche 
nuevo pensando siempre en el 
hecho de que muchos de los 
que se matriculan no tienen 
todavía coche en propiedad». 

«Como iniciativa me pare
ció desde un principio una 
buena idea, lo que pasa es que 
ha sido bastante trabajoso», 
señaló Antonio Arjona y aña
dió: «Estoy convencido de que 
tenemos que hacer competen
cia en ese sentido y no con los 
precios porque somos cons
cientes de que en Madrid se 
están haciendo ofertas bajan
do mucho los precios que lo 
que realmente encierran son 
triquiñuelas; lo que se está ha
ciendo es engañar a los alum-
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nos con ofertas que luego van 
a acabar en que el carnet les 
salga bastante más caro». 

Arjona aseguró que «en vez 
de llevar a efecto esa dinámi
ca, lo que prefería era de al
guna forma animar a los po
sibles clientes de esta manera, 
sorteando un coche nuevo que 
les puede tocar». El propieta
rio de Autoescuela López 
anunció que «el año que vie
ne sortearé otro coche entre 
mis alumnos , pero lo que no 
está todavía concretado es la 
marca y el modelo. Pero sor
teo habrá». 
· La Autoescuela López está 
distribuida prácticamente por 
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Francisco José Berrocal Antonio Gómez 

Las continuas lluvias y el frío dificultaron las ventas de las casetas 

Mercadillo navideño pasado por agua en la plaza de Cervantes 
El mercadillo con artículos navideños, bisutería y regalos de la plaza de Cervantes se instaló el 18 

de diciembre y cerró el 6 de enero. El balance no es bueno, porque la lluvia y el frío no han acompaña
do en absoluto a estos comerciantes que cada Navidad se instalan frente al ayuntamiento. Este año 
han sido 30 casetas y algunos de sus vendedores lo han pasado mal, hasta casi temer no llegar a amor
tizar lo que les había costado instalarse. Las predicciones meteorológicas ofrecidas por los medios de 
comunicación han sido en estas fechas la sección con más audiencia y lectores entre estos comerciantes. 

A la queja de los responsa- ha ido fatal, peor que el año no más». Hay otros, en cam
bies de las casetas de la plaza pasado, y la razón es el tiem- bio, que sí han notado cierta 
de Cervantes, ya publicada Pº'" explica Mercedes Díaz, mejoría en esta Navidad 
por este periódico en el núme- quien lleva instalando desde 96-97. Es el caso de Francis
ro anterior y referente a su hace seis años una caseta con cojosé Berrocal, que ha esta
sentimiento de marginación pañuelos, bisutería y otros ar- do a cargo de una caseta de hi
ante los puestos instalados en tículos. «El año pasado se veía sutería: «Hemos tenido mu
los Santos Niños , se unen al- más gente. Muchos vienen só- cha lluvia y la venta ha ido re
gunas otras que se han dado lo a mirar y algunas chicas se guiar, precisamente por ese 
en estos días de trabajo: «Nos llevan un par de anillos , pero mal tiempo. Aun así, ha ido 

El mal tiempo, con frío y lluvia, no ha acompañado a estos comerciantes. 
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Mercedes Díaz 

algo mejor que el año pasado, 
por lo menos para mí». Berro
cal , que lleva ocho años tra
bajando en este mercadillo 
navideño de la plaza de Cer
vantes, explica que el públi
co de Alcalá no suele dejarse 
mucho dinero: «Yo voy tam
bién a Madrid y allí vendo 
veinte veces más. Noto que 
Alcalá no es un sitio de gastar 
mucho; van picoteando y la 
venta es mucho más tranqui
la. Pero me gusta tra
bajar aquí porque, por lo me
nos, estoy cerca de casa cuan
do salgo». 

Las casetas 
de artículos navideños 

Quizá las peor paradas ha
yan sido las casetas navideñas 
que , por lo específico de sus 
artículos, ven más limitada su 
venta. Así lo explica Antonio 
Gómez: «Como cada vez em
pezamos más tarde, no pode
mos vender cosas para las es
cuelas, el fin de las clases, los 
belenes o los adornos navide
ños, porque la gente ya los ha 
comprado antes en otros sitios 
como Madrid, Torrejón o 
Gttafe , donde las casetas se 
ponen mucho antes. La gente 
también va a los centros co
merciales, obligada porque no 
tiene otro sitio». 

Después de participar du
rante siete años en el merca
dillo de la plaza de Cervantes, 
este comerciante sugiere que 
a las casetas de productos tí
picos de Navidad se les permi
ta montar 8 ó 10 días antes, 
para desmontar el 1 de enero , 
cuando pocos compran ya es
te tipo de cosas. «Así la gente 
tendría más días para llevar
se las cosas de Navidad o los 
disfraces para los niños, por
que el público alcalaíno se 
suele volcar en estas fechas, si 
el tiempo lo permite». 
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El Teatro Salón Cervantes regaló flores a las mujeres y endulzó la 

gala con almendras garrapiñadas para todos los asistentes 

Brillante concierto extraordinario de fin de año 
a cargo de la strauss Festival Orkester 

El concierto extraordinario de f'm de año se ha convertido en una tradición para la ciudad compluten
se que tiene siempre una fenomenal acogida. Con el cartel de <<No hay localidades», se celebró un bri

llante concierto a cargo de la Strauss Festival Orkester, una orquesta búlgara formada por los princi
pales instrumentistas de la Orquesta Filarmónica de Plovdiv en colaboración con destacadas voces 

solistas de Bulgaria; y todo ello en una producción especial dedicada a conjugarse con el ya clásico 
Concierto de Año Nuevo de Viena, tradición extendida internacionalmente con la que se celebra la 
entrada del nuevo ciclo anual a través del carácter festivo y elegante de la música caracteristica de 
la Viena imperial, con los célebres compositores de la familia Strauss como sus más elevados exponentes. 

El concierto de Fin de Año 
tiene en Alcalá, y por supues
to lo tuvo en esta edición, un 
carácter muy especial. Supo
ne todo un acontecimiento so
cial para despedir el año vie
jo. Pero es algo más, ya que 
la ciudad complutense echa el 
resto para contar con uno de 
los mejores eventos culturales 
de la comunidad de Madrid 
en un momento tan especial a 
escasas cinco horas de que los 
relojes marquen la entrada del 
año nuevo. 

Todo ello es posible gracias 
al esfuerzo de la Fundación 
Colegio del Rey y del ayunta-
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miento complutense, pues no 
es fácil programar una activi
dad cultural de relieve en esa 
fecha, pero por supuesto tie
ne también su razón de ser en 
la fenomenal respuesta del pú
blico alcalaíno, que no sola
mente llena el Teatro Salón 
Cervantes en ese concierto ex
traordinario, sino que lo lle
naría también si el aforo se 
multiplicara por dos o tres. 

La gala tiene un carácter 
muy especial; el propio Tea
tro Salón Cervantes acoge a 
los asistentes regalando flores 
a las mujeres y agasajando a 
todos con almei;idras garrapi-

ñadas. En esta edición no era 
demasiado fácil la asistencia al 
Teatro Salón Cervantes. La 
nevada caída durante la ma
ñana en la ciudad compluten
se dejó una temperatura géli
da por la tarde e importantes 
restos de nieve por toda la ciu
dad, lo que hacía que el suelo 
estuviera resbaladizo en mu
chos puntos. 

Muchos de los asistentes 
acudieron al evento con sus 
mejores galas, conscientes de 
que tras el concierto se diri
girían a celebrar la cena de fin 
de año y a tomar las uvas de 
la suerte. Así, se pudieron ver 

La señoras asistentes al concier
to fueron recibidas con flores. 

muchos trajes largos en seño
ras aparte de abrigos de pie
les, joyas y elegancia por do
quier. Trajes oscuros encaba
lleros e incluso algún smo
king. Naturalmente no es al
go obligatorio para acceder al 
Teatro Salón Cervantes, pero 
la ocasión lo merece. 

El resultado final de la ga
la lo determina el llenazo del 
hasta ahora mejor auditorio 
cerrado que tiene la ciudad 
complutense. Pero sobre todo 
la expectación que siempre 
produce este evento. 
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Dividido en dos partes, el 
concierto ofrecido por la 
Strauss Festival Orkester con
sistió en obras de Von Suppe, 
de Ponchielli , de Bizet, de 
Brahms, de Tchaikovski, de 
Rossini, y sobre todo de los 
hermanos Strauss, sin faltar, 
por supuesto, el famoso vals 
del Danubio Azul, que siem
pre a uno le lleva a evocar 
tiempos que fueron mejores 
para Viena porque el Danu
bio es más azul en Budapest 
que en Viena, donde actual
mente no oculta un color gri
sáceo verduzco, y la no menos 
conocida «marcha Radetzky», 
obras que pusieron brillantí-
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simo colofón al último con -
cierto del año 1996 en la ciu
dad complutrense. 

La Strauss Festival Orkes
ter contó con la dirección de 
Alexei lzmirliev y con la co
laboración de la mezzosopra
no Emilia Boteva. 

A la derecha de estas líneas 
podemos ver a Pablo Sanz, el 
flamante nuevo gerente de la 
Fundación Colegio del Rey, 
para quien probablemente la 
asistencia a este concierto su
puso su «presentación en so
ciedad» como responsable de 
esta fundación. A juzgar por 
su sonrisa, se encuentra sar
tisfecho y optimista. 
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El coro escolar del colegio Zulema recaudó más de 30.000 pesetas en su concierto de Navidad. 

El dinero se ha recaudado a través de diversas actividades, entre otras, 

una colecta, una liga deportiva y el concierto de Navidad d~I coro escolar 

El colegio «Zulema» recaudó 295.000 pesetas para zaire 
Alumnos, padres y profesores han colaborado en la iniciativa 

La comunidad educativa del colegio público «Zulema» ha desarrollado durante las últimas semanas diver

sas actividades encaminadas a concienciar sobre el drama que se vive en el país africano de Zaire. El objeti
vo de la campaña era fundamentalmente educativo, pero ha tenido además un resultado material muy desta
cable: se recaudaron 295.000 pesetas que ya fueron ingresadas en una cuenta de la ONG Médicos Sin Fronteras. 

La directora de este centro 
escolar, Sofía Moreno, expli
có que la iniciativa partió de 
una profesora del colegio que 
«viendo las constantes imáge
nes con las que nos bombar
dean desde los medios de co
municación sobre Zaire pen
só que quizás diera resultado 
hacer una campaña en el co
legio para que los chavales to
maran conciencia del proble
ma». 

El claustro de profesores 
convocó una reunión, se acep
tó la idea y se diseñaron las 
actividades a desarrollar. Se 
organizó una liga deportiva, 
de fútbol, baloncesto, voleibol 
y otros deportes, en la que ca
da participante aportaba 100 
pesetas al apuntarse. El éxito 
ha sido tal que la liga durará 
posiblemente hasta el próxi
mo mes de febrero. También 
se aprovecharon los recursos 

del centro, como la emisora de 
radio desde la que se realizó 
un programa en directo el pa
sado 17 de diciembre con in
tervenciones de los alumnos, 
con escritos, poesías y traba
jos que habían realizado sobre 
Zaire, y la reproducción del 
material grabado durante las 
charlas que misioneros y vo
luntarios de ONGs habían da
do a los alumnos de 6°, 7° y 
8° la semana anterior. Por su 

parte, el coro escolar, que sue
le ofrecer un Concierto de Na
vidad en la parroquia del ba
rrio, la parroquia de San Jo
sé, deddió hacer una colecta 
durante su actuación, el día 
17. 

La cantidad de dinero reco
gida ha sido muy importante 
-295.000 pesetas- y toda la 
comunidad educativa está 
muy satisfecha: «Nos hemos 
sorprendido nosotros mismos» 
manifestó la directora. En el 
periódico que trimestralmente 
edita el colegio se publican las 
fotocopias de los resguardos 
del ingreso del dinero en la 
cuenta de Médicos sin Fron
teras. 

Objetivo educativo 
de la campaña 

Además del éxito económi
co, Sofía Moreno destacó el 
éxito educativo de la campa
ña. «Nosotros pretendíamos 

En la liga deportiva se han apuntado más de la mitad de los setecientos alumnos del colegio Zulema. A la derecha, grupo de teatro del colegio. 
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Papa Noel visitó 
a los alumnos , ,., 
mas pequenos 
objetivos más educativos que 
económicos. Hay que tener en 
cuenta que las imágenes que 
transmiten los medios de co
municación muchas veces no 
llegan al nivel de comprensión 
de los niños. Es un conflicto 
complejo y hay alumnos que 
no llegan a ver qué significa. 
Las imágenes de televisiones 
se convierten en habituales y 
era lo que nosotros pretendía
mos romper, que los chavales 
las vieran con otra sensibili
dad, que entendieran que ha
bría que luchar o pedir que 
aquello acabara». 

La directora del colegio 
«Zulema» se mostró muy sa
tisfecha de la respuesta de sus 
alumnos: «Han respondido 
maravillosamente bien». 

Aunque todos los años se 
organizan actividades relacio
nadas con la Paz, nunca has
ta ahora se había hecho una 
campaña enfocada a un hecho 
puntual: «Es la primera vez y 
hemos quedado francamente 
contentos». El claustro de pro
fesores está pensando que se
ría interesante repetirlo de 
cuando en cuando: «A los chi
cos les viene muy bien oir ver
siones de gente de fuera. Nos 
han parecido muy interesan
tes las charlas que les han da
do las personas relacionadas 
con ONGs o misiones. Con
cretamente el representante 
que vino de 'Médicos sin 
Fronteras' se fue impresiona
do del interés y el nivel de 
atención que le prestaron. Al 
hilo de eso, hemos pensado 
que quizás hubiera que hacer 
más cosas durante el año, ac
tividad~s educativas que ade
más forman parte de las áreas 
transversales del currículum y 
que son muy interesantes». 

MESON CASA IAYTON 
ES UN SERVICIO DE «LA RUTA DE LOS MESONES» 

DISFRUTE SU COMIDA O CENA CON: 
Nuestras afamadas carnes rojas de Galicia 

Pescados y Mariscos (adquiridos diariamente) 
Ensaladas, Revueltos, Arroz con Bogavante ... 

La buena mesa del centro de Alcalá 
MENOS DIARIOS Y SERVICIO A LA CARTA 
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Visitaron el hospital Príncipe de Asturias y el patronato san José Fueron varias las instituciones 
visitadas durante ese día. Quienes 
han encarnado los papeles de Re
yes Magos saben que esa jornada 
es inolvidable porque a quien se 
pone los trajes y las coronas regias , 
a quienes hacen el papel de Reyes 
Magos, toca la responsabilidad de 
llevar la magia y el cariño a per
sonas que precisan de todo ello. 

Las Magas llevaran alegría a las más necesitadas de ella 
Fue la cabalgata de la alegria y de la esperanza, la cabalgata realizada para los que más necesitan 

del cariño y de alguien les proporcione una sonrisa y afecto, mucho afecto. Los Reyes Magos hicieron 
el día 5 de enero su particular viaje por algunas instituciones de la ciudad para llevar con ellos la ale
gria a quienes no podían ver la cabalgata que oficialmente se celebraría por la tarde noche. 

Los Reyes visitaron el hospital 
Príncipe de Asturias , donde coin
cidieron con un grupo de jóvenes 
que tradicionalmente también lle
van la navidad a los niños que allí 
están ingresados, cantándoles vi
llancicos en un día tan especial. 
Para los niños que el día de Reyes 
lo pasarían en las habitaciones del 
hospital 'Príncipe de Asturias' ha
bría regalos y una sonrisa de los 
Reyes Magos encarnados por los 
tres concejales de la corporación 
municipal , Domingo Filardi , 
Francisco Muñoz y Jesús Domín
guez Picazo, quienes estuvieron 
acompañados por el concejal de 
Festejos, Luis Vargas , la jefa de 
protocolo del ayuntamiento y pe
ñistas de la ciudad. 

Los Reyes Magos también visi
taron el Patronato San José, para 
mujeres disminuidas psíquica
mente. Para ellas también hubo 
regalos y cariño. Ese afecto que a 
diario les da la congregación reli
giosa que rige este centro de la ca
rretera de Meco. 

___ ____ ___ ::___ ~ ~--------
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RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano , dotado 

de terrazas y zonas verdes. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada un11 de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 
la atención a nuestros mayores. . 

r4 Camino de la Barca, nº 16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
~elfs.: 949 I 26 34 77 - 26 42 34 (GÜádalajara) 
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Gaspar U esús Domínguez) Baltasar (Francisco Muñoz) 

Pese al mal tiempo, cientos de alcalaínos vieron el desfile 

La cabalgata de Reyes se cel•bró bajo la nieve 
un grupa de personas de calar cortó durante unas instantes la cabalgata 
en protesta parque el rey Baltasar iba pintada de negra 

La ya tradicional cabalgata de los Reyes Magos se vio deslucida este año por las inclemencias del 
temporal de nieve; durante todo el recorrido que la llevó por la avenida del Val, el paseo del Val, las 
calles Colegios, Santa Ursula, Escritorios, Mayor, Libreros, Teniente Ruiz, Alameda y avenida del Val, 
la nieve cayó sobre el Alcalá y la temperatura era realmente gélida. 

Las carrozas saliedron por primera vez bajo la nieve 

Melchor (Domingo Filardi) 

Eso hizo que la cabalgata 
discurriera a una velocidad 
fuera de lo corriente , para no 
hacer esperar a los cientos de 
personas que vieron el desfi
le. Por otra parte, en esta oca
sión las carrozas de peñas que 
participaron, las de El W oki 
y Los Doblones, no tuvieron 
la calidad que tuvieron en las 
ferias , algo extensible a las 
propias carrozas contratadas 
por el ayuntamiento. 

Los malabaristas jugaban con fuego. A pesar del frío, no faltaron las sonrisas 
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Un grupo de personas de color cortó la cabalgata testimonialmente para protestar contra que al rey Baltasar lo pintaran de negro. 

Pero la nota más destaca
da de la cabalgata fue el pe
queño corte que de la misma 
hicieron en la calle Mayor un 
grupo de personas de color 
que con una pancarta protes
taron porque el Rey Baltasar 
estuviera pintado de negro y 
no encarnara ese papel una 
persona de color. 

«Reyes Magos, sí; pintados, no» 

En una octavilla repartida 
por la FOJAH (Familia Orga
nizada de Juventudes Afro-

Hispanas) , se titulaba Reyes 
Magos, sí; pintados no. Y 
aclaraban su posición así: 
«Consideramos que pintar a 
los blancos de negro supone 
retirar de la historia a los ne
gros. Además consideramos 
que se trata de una agresión 
racista y capitalista contra el 
pueblo africano de Alcalá al 
negarse la existencia del pro-
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pio africano en nuestra ciu
dad». «Los políticos y empre
sarios de nuestra ciudad fo
mentan esta práctica racista, 
que también está avalada por 
colectivos que se hacen llamar 
tolerantes y que de tolerancia 
no tienen nada , apoyándose 
en numerosas excusas que evi
tan el verdadero problema>>. Y 
por último concluía la octavi-

lla: «Este no es un acto con
tra la fiesta de los R,eyes Ma
gos, sino contra la hipocresía 
de la sociedad española». 

Durante unos instantes, 
agentes policiales conversaron 
con los manifestantes, unos 
diez, y les pidieron que per
mitieran el paso de la cabal
gata, cosa que hicieron al ca
bo de unos instantes colocán
dose a un lado con la pancar
ta desplegada. 

El concejal Luis Vargas, bajo la nevada, que caía en grandes copos al comenzar el desfile, como se ve en la foto de la derecha. 

La Virgen y San José, con el Niño en burro . El trenecito de los comerciantes de la calle Mayor cerró la cabalgata. . 
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Tal y como estaba previsto 
encarnaron la figura de los 
Reyes Magos los concejales 
Domingo Filardi, de IU que 
hizo el papel de Melchor; Je
sús Domínguez Picazo, del PP 
que hizo el papel de Gaspar, 
y Francisco Muñoz, del 
PSOE, que hizo el papel de 
Baltasar. 

La cabalgata fue encabeza
da por Papá N oel y varios 
pastorcillos, a quienes seguían 
malabaristas, la primera ca
rroza, que representaba una 
estrella de Belén tirada por re
nos a la que seguían la Virgen 
y ·San José. A continuación 
marchaban varios zancudos y 
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charanga. Seguía la carroza de 
los pajes tirada por cisnes, ca
rroza procedente de Castro 
Urdiales. La siguiente era la 
carroza de la peña Los Doblo
nes. Le seguía la carroza de 
pastores de la peña El W oky. 
A continuación un pasacalles 
y otra carroza con renos; se
guía la carroza del centro cul
tural Recreativo El Chorrillo. 
después marchaba una carro
za simbolizando un castillo a 
la que seguían malabaristas 
con fuego para concluir con 
las tres carrozas de los Reyes. 

En las fotos de esta página, 
diversos momentos en el de
sarrollo de la cabalgata. 
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La Asociación ha desarrollada un amplia programa de actividades navideñas 

Los Hijos y Amigos de Alcalá realizaron un original belén 
con la fuente de los cuatro caños en el centro 

Original y muy complutense, como no podía ser menos. El belén realizado por la .Asociación Cultural 
de Hijos y Amigos de .Alcalá ha sido el punto y f"mal de un amplio programa de actividades, pero tam
bién ha sido una de las curiosidades más destacables de la Navidad alcalaína. Y no lo ha sido tanto 
por su calidad -porque al f"mal el mismo presidente de la entidad, Vicente Femández, reconoció que 
el belén se realizó con muy poco tiempo- como por los motivos que en él aparecían. Se trataba de un 
belén representado en una trama urbana y en el centro se encontraba la mismísima fuente de los Cua
tro Caños. Es más, el paisaje urbano tenía mucho de alcalaíno por los soportales que en él aparecían. 

El belén se hizo en el mis
mo mes de diciembre y en él 
intervinieron bajo la direc
ción técnica de María Jesús 
Vázquez Madruga diversos 
socios de la entidad con su 
presidente a la cabeza. El be
lén sirvió para inaugurar un 
intenso programa de Navidad 
el sábado 21 de diciembre; 
además ha sido visitable por 
todos los interesados hasta el 
día de Reyes en la sede de la 
asociación, en el número 19 
de la calle Santiago. 

Los actos navideños de la 
asociación continuaron con la 
celebración de la fiesta de No
chebuena y tuvieron especial 
realce en la tarde del día 27 de 
diciembre, en la que se cele
bró la segunda edición de la 
fiesta de la «Inocentada de Al
calá» en recuerdo del aciago 
día, quizá el más triste de la 
historia complutense, el 27 de 
diciembre de 183-S, en que el 
entonces gobernador civil de 
la provincia, Salustiano Olo
zaga, se presentó en Alcalá 
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asestando un golpe tan fuerte 
a la universidad que en la 
práctica acabó ese día con 
ella. Los alcalaínos, siendo las 
fechas que eran, pensaron que 
se trataba de una inocentada 
lo que estaban haciendo el go
bernador y la fuerza que lo 
acompañaba. Pero no fue una 
inocentada, aunque para la 
historia y gracias a los Hijos 
de Alcalá que lo han recorda
do, ya ha quedado el recuer
do como el de la «Inocentada 
de Alcalá». 

En esta edición, la segunda, 
se introdujeron importantes 
novedades, como representa
ciones teatrales, recital poéti
co, y todo ello a cargo de los 

RESIDENCIA 
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socios, y especialmente se can
taron villancicos de corte sar
cástico en los cuales se hizo un 
repaso a lo sucedido en la ciu
dad a lo largo del año. 

El día 28 de diciembre, y 
eso sí que no fue una inocen
tada, un nutrido grupo de 
miembros de la asociación y 
acompañantes, en un número 
cercano a las cien personas, 
hicieron un recorrido para ver 
los mejores belenes montados 
en la ciudad complutense. 

La fiesta de fin de año reu
nió a muchos socios en la se
de de la asociación. Los Hijos 
de Alcalá realizaron también 
su particular fiesta de Reyes 
Magos el día 5 de enero con 
la visita de sus Majestades a 
la sede de la asociación. Esa 
misma noche se inauguró la 
exposición «Fachada de la 
Universidad de Alcalá: los de
talles artísticos que el ojo hu
mano no ve», realizada por 
Alberto Pascual y Francisco 
Delgado. Y no faltaron el ros
cón de Reyes y el chocolate. 

Nombramientos 
en el Instituto 
Cervantes 

Los profesores Germán 
Gullón, en la actualidad ca
tedrático de Literatura Es
pañola en la Universidad de 
Amsterdam, y Juan Gutié
rrez Cuadrado, catedrático 
de Filología Española de la 
Universidad de Barcelona, 
han sido nombrados respec
tivamente directores de los 
centros del Instituto Cer
vantes en Utrecht (Holan
da) y Viena (Austria). El 
profesor de arquitectura Al
fonso Muñoz Cosme, hasta 
ahora responsable de la se
de de Múnich (Alemania), 
es el nuevo director del Ins
tituto en Roma (Italia). 

Germán Gullón nació 
en Santander en 1945. Doc
tor en Lenguas Románicas 
por la Universidad de Tejas 
en Austin (EE.UU.), ha si
do catedrático de Literatu
ra Española en las universi
dades estadounidenses de 
Pensilvania y California en
tre 1973 y 1993, año en que 
se trasladó a la Universidad 
de Amsterdam (Holanda). 
Ha publicado catorce libros, 
entre ellos El narrador en la 
novela del siglo XIX (19-76), 
La novela como acto imagi
nativo (1983) y La novela 
moderna en Es_paña (1992). 

Juan Gutierrez Cua
drado nació en Salamanca 
en 1942. Doctor en Filología 
Románica, ha sido profesor 
en las universidades de Sa
lamanca y Valladolid, y des
de 1990 era catedrático de 
Filología Española en la 
Universidad de Barcelona. 
Autor de gran número de 
publicaciones, ha dirigido el 
reciente Diccionario de es
pañol como lengua extranje
ra (1996) y ha participado 
en la elaboración del video
disco interactivo del Institu
to Cervantes La lengua es
pañola. 

Alfonso Muñoz Cosme 
nació en Murcia en 1958. 
Doctor en Arquitectura, es 
profesor de la Escuela T éc
nica Superior de Arquitetu
ra de la Universidad Poli
técnica de Madrid. Entre 
1989 y 1991 fue subdirector 
general de Información e 
Investigación del Ministe
rio de Cultura. En 1993 fue 
nombrado director del Ins
tituto Cervantes de Mú
nich. 
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Colegio Nuestra Señora de la Providencia 
primer premio de belenes Comercio e Industrias 

El colegia de Nuestra señora de la Providencia y Paala 
careti ganaran el concursa de belenes del distrito 

El distrito VII organizó su propia 
cabalgata de Reyes 

La delegación municipal del distrito Vll celebró el sábado 4 de en,e
ro una cabalgata de Reyes que recorrió las calles del distrito. A su 
finalización, los Reyes y los miembros de la delegación hicieron re
galos para los 97 niños que participaron en el concurso de tarjetas. 

Uno de los platos fuertes fue
ron los premios a los ganadores 
del concurso de beleenes en las 
modalidades de particulares y 
de comercio e instituciones. 
Concretamente Paolo Careti 
fue el ganador del concurso en 
la modalidad de particulares, 
mientras que el original belén 
del colegio de Nuestra Señora 

de la Providencia fue el gana
dor en la modalidad de comer
cios e instituciones. 

Por otra parte , dentro de 
las actividades llevadas a cabo 
en el distrito VII con motivo 
del día de Reyes, se celebró un 
torneo de ajedrez que contó con 
la presencia del campeón infan
til de Guadalajara. 

Hercesa 
INMOBILIARIA 

C. Ramón y Cajal, 8 y 10. Tel.: (91) 882 79 15 
28801 Alcalá de Henares. 
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Una obra de Paolo Careti, 
primer premio de belenes particulares 

Los Reyes Magos del distrito VII 
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.Fueron los Reyes más madrugadores en Alcalá 

un grupo de amigos organizó un año más la 
cabalgata de Reyes del distrito v en nochevieia 
El acto fue un emotivo homenaje a Angel Calzada, 
uno de los tradicionales organizadores, que falleció este año 

La del distrito V es la cabalgata de Reyes más madrugadora y tiene por característica la de ser la 
iniciativa privada la organizadora de la misma; como cada año desde hace siete, un grupo de amigos 
del distrito entre los que destaca Francisco Macias, hermano del exconcejal socialista José Macías, 
organizó por su barrio el día de Nochevieja una cabalgata de Reyes que año tras año crece en calidad 
y en esplendor. Reyes Magos se pueden ver en Alcalá prácticamente durante todas las navidades por 
las iniciativas que tienen asociaciones de comerciantes y el propio ayuntamiento, pero una cabalgata 
organizada por un grupo de amigos que consigue reunir a decenas de personas y llevar la alegría y 
la ilusión a todo un barrio en Nochevieja, es una iniciativa única en la ciudad complutense. 

Lo cierto es que este año la cabal
gata fue trastocada por la nevada que 
la hizo retrasarse. Pero eso no restó 
expectación y esplendor en la mis
ma. Al fin y al cabo, como recono
ció Francisco Macías, «es mucho más 
bonito ver la cabalgata con nieve». 
Fue un desfile en el que hubo carro
za y no faltaron animales como una 
vaca y borriquillos; hasta hubo un 
caballo. Y por supuesto estuvieron 
los Reyes Magos con sus pajes, y Pa
pá Noel; no faltó la Sagrada Fami
lia, ni los villancicos; todo un belén 
viviente para la Nochevieja: «No he
mos suspendido la cabalgata no por
que nosotros no hayamos querido; la 
verdad es que todos los niños están 
como locos por salir. Un año más lo 
hemos montado lo mejor que hemos 
podido». 

La novedad de este año era la ca
rroza realizada por el presidente de 
la cofradía del Cristo de la Esperan
za y los Trabajos, Ramón López: 
«La cofradía interviene y participa 
decididamente en la cabalgata, no 
sólo en la persona del presidente, si
no también en la de otros cofrades. 
La cofradía se ha unido a la cabal
gata, lo mismo que muchos comer
ciantes _del barrio que han contribui
do a que hayamos podido celebrarla 
porque la verdad es que para poner 
en marcha esto hace falta un esfuer
zo importante y sin ayudas económi
cas no sería posible hacerlo». 
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Pero la cabalgata fue también un 
emotivo recuerdo para uno de sus 
tradicionales organizadores, Angel 
Calzada, a quien una enfermedad le 
llevó en primavera a la muerte. El 
lema de la cabalgata este año no era 
otro que «Va por ti, Angel». Y por 

él fue. Su viuda i; hijos recibieron 
una placa conmemorativa; se guar
dó un minuto de silencio, se solta
ron globos y se lanzaron cohetes al 
cielo: «En la cabalgata todos los años 
hemos perdido dinero. Angel Calza
da ha sido un hombre que ha cola-

horado siempre sin ningún interés; 
ha puesto su camión y ha vivido in
tensamente esta cabalgata como to
dos nosotros», explicó Macías para 
añadir: «La ilusión con la que lo es
tamos haciendo año tras año es muy 
importante porque de esta forma lo
gramos que cada vez colabore más 
gente con nosotros». 

Para Macías lo importante es la 
colaboración de una gran mayoría de 
los establecimientos del barrio y del 
colegio Juan de Austria: «Por todos 
ellos, pero especialmente por los ni
ños, teníamos que hacer la cabalga
ta a pesar de la nieve. Aparte que es 
lo más bonito que podíamos soñar, 
una cabalgata con nieve». 

La idea de la cabalgata surgió en
tre un grupo de amigos: «Nos pusi
mos de acuerdo para vestirnos de Re
yes Magos y repartir caramelos en
tre los niños del barrio el día de No
chevieja. A mí es algo que me encan
ta porque de niño no viví esto, y dis
fruto, la verdad sea dicha, como un 
crío más. Lo vivo a tope», confesó 
Francisco Macías. 
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De izquierda a derecha: Jorge Sánchez Seco, primer premio del Grupo Infantil; Menchu Melón, en representación de la clínica San Nico
lás, recoge el primer premio del grupo Comecio, modalidad histórica; Luis Pérez, propitario de <<El Perfumista», recoge el primer premio 

que obtuvo en el grupo Comercio, modalidad popular/artística. 

Los premios se entregaron el pasado 30 de diciembre 

Más de cincuenta personas, comercios y entidades 
participaron en el 1111 tone11110 lota/ de Belenes 

En más de medio centenar se han cifrado los participantes en el XIII Concurso Local de Belenes or
ganizado por la Delegación de Festejos del Ayuntamiento de Alcalá en colaboración con la Asociación 
Complutense de Belenistas. Los premios del certamen fueron entregados, el pasado 30 de diciembre 
en el salón de plenos del Consistorio alcalaíno, por el concejal popular Luis Vargas, en representación 
del alcalde Bartolomé González, que ese día se encontraba enfermo, y la concejala de IU Teresa Arias. 

Los ganadores del certamen, en 
los distintos grupos y modalidades, 
fueron los siguientes: 

*Grupo Infantil (11 participan
tes). ler. premio: Jorge Sánchez
Seco. 2° premio: David Martínez 
Díaz. 3er. premio: Rocío González 
Toral. 

*Grupo Familiar (25 participan
tes) 

Modalidad Popular/ Artística 

- ler. premio: Javier Femández 
Millas. 2° premio: Antonio Rocha 
Llorente. 3er. premio: Rafael Orfi
ta de Tomás. 

Modalidad Histórica 

- ler. premio: Isabel García Cal
vo. 2° premio: Baldomero Perdigón 
Puebla. 3er. premio: Alvaro Martí
nez Díaz. 

Menciones Especiales 

- Por las figuras: Alejandro Sán
chez González. Por el interés hele
nístico: Juan Andrés Sánchez-Seco. 
Por la labor de realización: Juan 
Francisco Fernández. Por el traba
jo en el belén: Rubén Torronteras. 

* Grupo Entidades (9 partici
pantes) 

Modalidad Popular/ Artística 

- 1er. premio: Parroquia San Jo
sé. 2° premio: Residencia de Ancia
nos de la CAM. 3er. premio: Cole
gio San Gabriel. 

Modalidad Histórica 

- ler. premio: Hogar Extreme
ño. 2° premio: Colegio Sagrado Co
razón de Jesús (Filipenses). 3er. pre
mio: desierto. 

Menciones especiales 

- Poi las figuras: Club Jubilados 
Reyes Católicos. Por la colaboración 
en grupo: Asociación de Vecinos El 
V al. Por las figuras de barriguitas: 
Parroquia Santo Angel. 

*Grupo Comercios (10 partici
pantes) 

Modalidad Popular/Artística 
- ler. premio: «El Perfumista». 

2° premio: Restaurante O'Donell. 
3er. premio: Ferretería y Electrici
dad Flores. 

Modalidad Histórica 
- ler. premio: Clínica San Nico

lás. 2° y 3er. premios: desiertos. 

Menciones especiales 
- Al mejor escaparate: «Moaré». 

Tras la entrega de premios, en la 
que todos los participantes en el con
curso recibieron un pequeño obse
quio, el concejal Luis Vargas animó 
a los alcalaínos a seguir participan
do en el concurso de belenes. 

Rocío González, tercer premio 
del grupo Infantil. 

David Martinez, segundo premio del grupo Infantil; Baldomero Perdigón recoge el segundo premio del grupo familiar, modalidad históri
ca; el colegio Filipenses obtuvo el segundo premio del grupo Entidades, modallidad histórica. 
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Hay servicios que no varían sus precios en enero, pero otros 
aplican la máxima de ... 

¡Año nuevo, precios nuevos! 
Suben los autobuses urbanos, los senos de correos, las primas de seguros 
y los grandes consumos de agua 
La luz baja ligeramente; se mantienen los taxis, el butano y Continental Auto 
Tasas e impuestos municipales suben una media de un 3'& por ciento 

El año 1997 ha comenzado y ha traído nieves, que es como decll' que son bienes por aquello del refrán 
de <<año de nieves, año de bienes». Y es que el refranero es el mayor compendio de sabiduría popular 
que nos da a conocer que con el año nuevo empieza una vida nueva y por extensión, unos precios nue
vos para servicios básicos. Pero cuidado; a veces no es conveniente aplicar los refranes en el sentido 
literal porque nos podemos equivocar. Y así, aunque hay muchos servicios que cambian sus precios 
con el cambio del año, otros prefieren esperar a ver cómo transcurren las cosas, y otros simplemente 
han decidido dejarlos tal y como estaban, en muchos casos para ajustarse a la evolución de la inflación 
hasta 1998. Puede decirse «año nuevo, precios nuevos, y atención a las monedas que ya no vale11>>. 

Muchos precios comienzan 
a aplicarse desde el 1 de ene
ro. Son los que aprueban las 
diferentes administraciones, 
que para el caso de Alcalá son 
concretamente la del estado y 
la municipal. Otros simple
mente han decidido congelar 
los precios para este año por 
simple cuestión de calendario 
o por no incrementar unos 
precios por razones de estra
tegia comercial. 

Servicios básicos. 
Transportes 

Si uno decide tomar un 
autobús urbano en Alcalá ten
drá que pagar un billete de 95 
pesetas, justo cinco pesetas 
más que en diciembre de 
1990. Y es que el transporte 
público tiene una considera
ble subida en 1997 con la ex
cepción de Continental Auto. 
Un billete en autocar a Ma
drid cuesta lo mismo que en 
diciembre, es decir, 250 pese
tas el sencillo y 425 pesetas el 
de ida y vuelta. RENFE ha 
aumentado el precio de sus bi
lletes de cercanías y regiona
les en un 2 por ciento, aunque 
eso sí, no ha cambiado el pre
cio de los billetes de largo re
corrido y A VE. 

Es una subida la del trans
porte público que la ejempla
riza el abono transporte de la 
Comunidad de Madrid. Este 
abono de carácter mensual, 
con el cual se puede utilizar 
todo el transporte público de 
la región, tiene varias zonas. 
El más utilizado en Alcalá, el 
B.3, que permite viajar a Ma
drid, ha pasado de costar 
5.950 pesetas mensuales a 
6 . .360 pesetas mensuales. Lo 
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cierto es que tomar un taxi en 
Alcalá no tiene por el momen
to una diferencia de precio 
con respecto al año pasado; la 
bajada de bandera cuesta 170 
pesetas y uno de los viajes más 
contratados, el del aeropuer
to de Barajas, viene a salir por 
un precio que está entre las 
.3.800 y las 4.000 pesetas. 

El gobierno aprobó en el úl
timo consejo de ministros del 
año una reducción media de 
la tarifa eléctrica del .3 por 
ciento, lo que significará pa
ra las familias una reducción 
real del 1 por ciento del reci
bo y para las pequeñas y me
dianas empresas una reduc
ción del 6 por ciento. Las 
grandes empresas no verán 
variaciones en sus recibos de 
la luz. 

De momento tampoco ha
brá subida en el gas butano; 
la bombona seguirá costando 
1.070 pesetas; la llamada de 
«propanito» para uso domés
tico cuesta también lo mismo, 
es decir, 941 pesetas, y el pro
pano para uso industrial tam
poco ha variado; sigue costan
do 2.996 pesetas. 

Los productos y servicios 
de Correos tienen una subida 
media del 8 por ciento. El pre
cio del sello para una carta ur
bana ha pasado de las 19 a las 
21 pesetas. Para una carta in
terurbana ha pasado de costar 
.30 a .32 pesetas. El sello para 
una carta internacional pasa 
de costar 60 a 65 pesetas y el 
paquete postal de 160 a 17.3 
pesetas. La subida para las 
cartas urgentes urbanas es de 
1.3 p ·esetas, ya que pasan a 
costar 17.3 pesetas. Las inte
rurbanas urgentes han tenido 
una subida de 14 pesetas, por 

lo que ya se paga por los se
llos de una misiva de este ti
po la cantidad de 194 pesetas. 
Las cartas internacionales ur
gentes pasan a costar de 260 
pesetas a 281. El giro nacio
nal ordinario ha pasado a cos
tar de 175 a 189 pesetas; el gi
ro nacional urgente ha pasa
do a costar de 500 a 540 pese
tas mientras que el giro inter
nacional cuesta ahora 216 pe
setas frente a las 200 que cos
taba hasta finales de 1996. 

También ha habido varia
ción de precias en otro servi
cio de Correos, el de telegra
mas. El precio de cada pala
bra ha pasado de las 8 a las 9 
pesetas en lo que se refiere a 
telegramas nacionales. Para 
los internacionales el precio 
por palabra es de 49 pesetas 
frente a las 45 que costaba 
hasta finales de 1996. 

Otros servicio de Correos, 
como el de Postal Express, es 
decir, el envío urgente de do
cumentos y mercancias, tie
nen variaciones en sus tarifas, 
puesto que han pasado de las 
500 pesetas a las 540 pesetas 
hasta el medio kilo de peso 
mientras que la tarifa interna
cional ha pasado de costar 
.3 . .300 pesetas a .3.564. El cer
tificado nacional se ha pues
to en 140 pesetas y el interna
cional en 162. El reembolso 
nacional está en 119 pesetas y 
el internacional en 162 . 

Hay subidas significativas 
como la adquisición en un es
tanco del certificado de ante
cedentes penales, que ha pa
sado de costar .315 a .340 pe
setas. Sin embargo, el certifi
cado de Ultimas Voluntades 
ha pasado de costar las mis
mas .315 pesetas a 500 pesetas. 

De momento no ha subido 
el tabaco; ya lo ha hecho re
cientemente el rubio nacional, 
concretamente el 1 de diciem
bre, una vez que las empresas 
tabaqueras decidieran aplicar 
la subida de los impuestos 
acordados por el Estado y que 
tuvo su aplicación el .31 de ju
lio para los tabacos negros. La 
única subida ha sido la de los 
cigarros habanos importados 
de Cuba, y algunos cigarros 
dominicanos. Así, el tabaco 
negro tiene actualmente el 
precio de 170 pesetas en el es
tanco por cajetilla y el rubio 
nacional cuesta 220 pesetas 
por cajetilla mientras que el 
rubio americano tiene un pre
cio de 31 O pesetas. 

También el litro de alcohol 
se ha visto incrementado en su 
precio, concretamente en 232 
pesetas por litro. El precio al
canzado por el litro de güis
qui, que ha pasado de 1.250 
pesetas a 1..3.31. 

Las ordenanzas fiscales 
municipales: la grúa cuesta 
ya 7.009 pesetas; y casarse 
en el ayuntamiento, 20.720. 

La corporación municipal 
decidió el día 7 de noviembre 
aprobar una subida media de 
un .3 '6 por ciento de la presión 
fiscal para los alcalaínos, una 
subida que es la que se calcu
la que tendrá el Indice de Pre
cios al Consumo. De esta for
ma, recordando las ordenan
zas más significativas, tene
mos la tasa por extinción de 
incendios, la tasa por licencias 
urbanísticas, la tasa por aper
tura de establecimientos, la 
tasa por retirada y depósito de 
vehículos de la vía pública y 
la tasa de servicio de alcanta
rillado. Todas ellas aumentan 
ese .3 '6 por ciento con respec
to al año 1996. Así, por ejem
plo, la tasa de grúa municipal 
por retirada de coches turis
mos está en 7 .009 pesetas 
frente a las 6.400 que costaba 
el año pasado . 

En cambio se congela con 
respecto al año pasado el pre
cio público por estacionar el 
vehículo en zona de parquí
metros. El agua mantiene su 
precio en consumos bajos, pe
ro va aumentando progresiva-_ 
mente para consumos mayo
res. La celebración de bodas 
en el ayuntamiento también 
tiene una subida en torno a 
ese .3'6 por ciento costando a 
partir de ahora 20.720 pese
ta.s. El Impuesto de Activida
des Económicas (IAE) tiene 
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una subida del 3' 6 por ciento 
mientras que se mantiene el 
Impuesto de Circulación, más 
conocido como «numerito». 

Los impuestos del Estado 
Este año 1997 tiene la va

riación en materia fiscal en el 
tratamiento de las plusvalías, 
que tributarán el 20 por cien
to a los dos años de la compra 
del bien de que se trate, con 
un mínimo exento de 200.000 
pesetas excepto para los fon
dos de inversión y activos 
financieros. 

Otra de las novedades es la 
reducción de los tramos del 
Impuesto sobre la Renta de las 
Personas Físicas (el IRPF), 
que pasa de 17 a 10 tramos. 
Además se actualiza con la in
flacción la tabla de retencio
nes en un 2'6 por ciento, de 
tal manera que es obligatorio 
que declaren aquellas perso
nas con rentas superiores a 
1.100.000 pesetas anuales, 
frente a 1.000.000 el año pa
sado. 

Todavía hay más noveda
des: Aumentan las deduccio
nes por hijo en la declaración 
de la renta. Estas pasan de 
20.000 a 20.700 para el pri
mer y segundo hijos, 25.000 
para el tercero y 30.000 para 
el cuarto y sucesivos. 

En alquileres se eleva de 
75.000 a 100.000 pesetas la 
cantidad máxima deducible 
por alquiler de vivienda; la 
exención por rendimientos de 
capital mobiliario pasa de 
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25.000 a 27.000 pesetas. Ade
más, se incrementa de 15 a 17 
millones el mínimo exento por 
patrimonio. También sufre 
variaciones el IV A, que se re
duce del 7 al 4 por ciento el 
de las viviendas de protección 
oficial promovidas por comu
nidades autónomas y se rebaja 
al 7 por ciento el IV A para ho
teles de cinco estrellas y res
taurantes de cuatro y cinco 
tenedores. 

Las empresas con una fac
turación inferior a 250 millo
nes anuales verán rebajado el 
impuesto de sociedades desde 
el 35 al 30 por ciento para los 
15 primeros millones de 
beneficio. 

Las tasas administrativas 
Los Presupuestos Generales 

del Estado recogen una subi
da del ocho por ciento en to
das las tasas de la administra
ción. Pero además hay nuevas 
tasas fijadas por el gobierno, 
como es el caso de las vacunas 
para realizar viajes al extran
jero o las 150 pesetas que los 
usuarios de aeropuertos debe
rán pagar en concepto de se
guridad aeroportuaria. Del 
mismo modo se fijo una tasa 
del 4 por ciento para las pri
mas de los seguros de vida y 
ahorro, excepto para los segu
ros sociales obligatorios, los 
colectivos alternativos o los 
planes de pensiones y las ope
raciones de crédito a la expor
tación o el transporte interna
cional de mercancías. 

El canje ya sólo podrá efectuarse en 
las entidades bancarias 

Las monedas del sistema antigua 
podrán cambiarse hasta el día 
4 de abril de este año 

Ocho piezas del antiguo sistema monetario español perdieron 
su valor liberatorio el l de enero de 1997 y a partir de entonces 
no se ha podido efectuar con ellas ninguna compra. Pero no de
sesperen si se les quedaron algunas en el monedero o la hucha: 
hasta el 4 de abril van a poder cambiarlas. El canje podrá efec
tuarse en cajas de ahorros, bancos y demás entidades financieras. 

La decisión de ampliar 
el plazo de canje de las mo
nedas viejas, fijado en un 
principio para el mismo 1 
de enero, se anunció hace 
unas semanas. La petición 
llegó por parte de entidades 
financieras y organizacio
nes de consumidores, te
miendo que los usuarios y 
comerciantes no tuvieran 
tiempo suficiente para 
cambiar las piezas, ya que 
su retirada se producía en 
días festivos. Aun así, si es
ta prórroga hasta el 4 de 
abril no fuera suficiente, es 
posible que se pidiera un 
nuevo aplazamiento. 

En cualquier caso, las 
monedas del sistema anti
guo han perdido ya su va
lor legal y no son aceptadas 
como medio de pago en co
mercios, establecimientos, 
medios de transporte etc. 
Estas piezas son concreta
mente la tradicional pese
ta conocida como «rubia», 
la de 1 peseta de aluminio 
blanca, la de 2 pesetas, las 
plateadas de 5 y 25, las 
grandes y también platea
das y 50 y 100 y las de 200 
de diámetro más pequeño. 
Con esta medida, decidida 
por la orden del 17 de ene
ro del 95, se retiran las mo
nedas con la efigie de Fran
co que aún seguían en cir
culación y las acuñadas tras 

la coronación del Rey Juan 
Carlos 1 hasta la adopción 
de este nuevo sistema. Las 
monedas de 2. 000 pesetas, 
muy apreciadas por los afi
cionados a la numismática, 
siguen conservando su va
lor comercial, aunque tam
bién han dejado de fabri
carse. 

Los bancos retendrán las 
piezas viejas que les sean 
presentadas y las cambia
rán a su vez en cualquiera 
de las sucursales del Banco 
de España. Todas ellas se
rán destruidas, de modo 
que el metal se pueda apro
vechar para la fabricación 
de monedas nuevas. Se es
tima en 60. 000 millones de 
pesetas el valor monetario 
de los 10.000 millones de 
piezas antiguas que se 
mantenían en circulación, 
aunque muchas de ellas se 
dan por perdidas en manos 
de turistas extranjeros y 
coleccionistas. 

Hasta ahora en España 
se usaban dos sistemas mo
netarios a la vez, viejo y 
nuevo, lo que no dejaba de 
crear problemas a los visi
tantes de otros países y a las 
personas con problemas de 
visión. Estas son algunas 
de las razones que empuja
ron la conveniencia de lle
gar a una racionalización. 

- FABRICACION PROPIA -
• Transformaciones • Arreglos • Ventas 

MAS DE 20 AÑOS DE EXPERIENCIA 

Paseo de la Alameda, 5 - Tlf.: 888 04 02 - Alcalá de Henares 
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El día !t de diciembre y los primeros días de 1997 trajeron 
un manto blanco a la ciudad complutense 

Bolazos de nieve y muñecos, entretenimiento navideño 
Cristina, de dos años y medio, no salia de su asombro cuando sus padres la asomaron a la ventana 

el día 31 de diciembre. La imagen completamente blanca de las calles era inusitada para ella. Jamás 
había visto algo parecido. Ni corta ni perezosa, preguntó a su madre señalando la nieve: i<¿Se come?». 

Nacida en Alcalá, éste fue su 
primer contacto con eso que no se 
come pero que pudo comprobar 
que estaba muy frío. Y como Cris
tina, muchos niños alcalaínos vie
ron por primera vez nevar en di
recto. Algunos lo habían visto en 
televisión, o en el cine, pero nun
ca habían sentido sobre ellos los 
copos de nieve. Porque la nevada 
del día 31 de diciembre fue una de 
las más grandes que se recuerdan 
en los últimos diez años. Y a la del 
31 de diciembre le siguieron otras; 
la del 3 y la del 5 de enero, y la del 
7 ... No fueron tan copiosas, pero 
dejaron sobre Alcalá una pátina 
blanca que permitió la consabida 
guerra de bolas de nieve en la que 
participaron niños, jóvenes y 
adultos. 

Fue la imagen lúdica de la nie
ve. Especialmente el día de Noche
vieja en una mañana que después 
de la nevada quedó clara y despe
jada, permitió que saliera a la 

n de enero de t997 

calle una legión de niños que go
zaron de la nieve. La plaza de Cer
vantes y muchos otros puntos de la 
ciudad, se convirtió en el impro
visado escenario para construir 
muñecos de niev_e a los que no les 

faltaban en muchos casos ni la za
nahoria por nariz, ni la escoba, 
amén de los gorros y bufandas. 

Fue el día de las fotos y de los 
vídeos domésticos. Pocos se resis
tieron a inmortalizar unas imáge-

-
nes poco habituales en Alcalá. Se 
trató de un día blanco en una blan
ca Navidad en la que se hizo bue
no el popular villancico. El parque 
O'Donnell quedó cubierto de blan
co, pero las mejores imágenes se 
podían contemplar un poco más le
jos del casco urbano. Quien tuvo 
ocasión de ver zonas como el Zu
lema o el Gurugú, o los cerros, o 
quien salió hacia el Torote, pudo 
contemplar paisajes «siberianos». 
Todo permanecía absolutamente 
blanco tapado por una capa de nie
ve que en algunos casos llegaba a 
los veinte centímetros de espesor. 
En el cambio de sentido de la an
tigua nacional 11 muy cerca del 
Torote incluso había desaparecido 
la negra cinta de la carretera. 

Menores pero no por ello menos 
importantes fueron las nevadas-de 
los días 3, 5 y 7 de enero. En la vís
pera de Reyes la nieve cayó algu
nos momentos a lo largo del día. 
No fue una nevada tan copiosa co
mo la del día 31 de diciembre, que 
en apenas hora y media dejó blan
ca toda la ciudad, pero permitió 
ver la imagen de una cabalgata de 
Reyes bajo la nieve, espectáculo 
éste desconocido en Alcalá. Y eso 
hizo que la cabalgata se acelerara 
como nunca lo había hecho porque 
tampoco era cosa de obligar a los 
miles de alcalaínos que la vieron 
a padecer bajo la nieve la tempe
ratura gélida que «disfrutábamos». 
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continuó can una costumbre navideña 

El alcalde llevó dulces al Haspitalill.a 
El alcalde de Alcalá visitó el día de Nochebuena el Hospital de An
tezana para llevar a la congregación religiosa de las Siervas de Ma
ria y a las ancianas que están a su cuidado algunos dulces y pro
ductos navideños. Por su parte, las Siervas de Maria no dejaron de 
invitar al alcalde y a al personal de su gabinete que lo acompañó 
a un vaso de sidra, con el cual brindaron por unas felices navidades. 

Bartolomé González no 
quiso dejar de cumplir este 
año una costumbre que ya se 
ha convertido en tradicional, 
llevando al Hospitalillo unas 
cajas de dulces y de produc
tos navideños, con el objeti
vo de ayudar a añadir algo de 
alegría durante estas fechas a 
esta institución, en la que un 
grupo de ancianas es cuidado 
por la congregación de las 
Siervas de María. 

Turrones, mazapanes, pol
vorones y alguna botella de si
dra, así como una botella de 
quina, formaron parte de 

PUERTA de Madrid 

esta cesta de Navidad entre
gada por el alcalde a las Sier
vas de María para que pudie
ran celebrar con las ancianas 
de una forma un tanto más es
pecial estas fiestas navideñas. 

Bartolomé González con
versó durante un rato con una 
de las ancianas que se encuen
tran en el Hospitalillo, la co
nocida Rosario, quien des
pués de haber sido operada de 
los ojos se encuentra muy bien 
de salud y muy contenta con 
la visita del alcalde, como se 
aprecia en la fotografía bajo 
estas líneas. 

¿San «papás» a san «mamás» Nael7 

El trenecito de los comerciantes volvió 
a recorrer las calles del centro 

El trenecito navideño vol
vió a recorrer las calles del 
casco histórico alcalaíno, lle
nos sus vagones de pequeños 
y papás que han aprovechado 
su ratito de compras por los 
comercios de la zona para des
cansar un poco, dar gusto a los 
peques y disfrutar del paseo. 

Por el centro de la ciudad 
también ha podido verse a 
una pareja de «Papás Noeles» 
(¿o son «mamás»?) que repar
tían caramelos a los niños y 

bajo sus barbas blancas y vis
tosos trajes rojos deseaban fe
lices navidades a todo el 
mundo. 

Tanto una cosa como otra 
fueron iniciativas de ACOCA
MA, que ha querido con ello 
poner su gotita de sabor na
videño en estos días. Además, 
esta organización de comer
ciantes anunció que dedicaría 
el 0'7 por ciento de su recau
dación en esos días a la orga
nización Manos Unidas. 

El tren de los comerciantes del centro complutense se va convirtien
do ya en una típica estampa festiva de esta zona urbana. 
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El Teatro Salón Cervantes registró una buena entrada de público muy animado para ver y oír las actuaciones de los tunos. 

El pasacalles «Alcalá de Henares» ya se puede escuchar a domicilio 

ftl0b1111 hue/Ja.,,11: el disco que recoge la historia de 
la Tuna de Alcalá, se presentó el 20 de diciembre 

Con la edición de su primer disco titulado t1Sobre la huella .•. », la Tuna de la Universidad de Alcalá 
de Henares ha cumplido un sueño que llevaba acariciando hacía más de dos años. El disco se presentó 
el pasado 20 de diciembre en un concierto celebrado en el Teatro Salón Cervantes en el que no faltaron 
el buen humor y la simpatía que siempre acompañan a la estudiantina complutense. 

Sobre el escenario había na
da menos que 60 tunos, casi to
dos los que ·han pasado por la 
Tuna de la UAH y los que ac
tualmente forman parte de ella. 
Con tal cantidad de gente y te
niendo en cuenta que poco an
tes de que comenzara el con
cierto había tenido lugar otra 
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actuación en el Teatro Salón 
Cervantes, fue difícil coordi
narlo todo: «Antes de nosotros 
hubo un concierto de música 
clásica y ni siquiera pudimos 
salir a afinar. Hacía mucho 
tiempo que no se juntaba tan
ta gente y para coordinar eso . .. 
Solamente para colocarnos en 

filas nos tiramos un cuarto de 
hora y no dio tiempo a más». 

Tras el caos inicial y ya so
bre el escenario, el concierto sa
lió sobre ruedas, como así lo de
mostraron los· calurosos aplau
sos del público, invitados de la 
Universidad, del Ayuntamien
to y amigos de los tunos. 

Dos años y medio 
p_ensando en el disco 

Desde hace más de dos años, 
uno de los proyectos de la Tu
na de la UAH era el de grabar 
un disco. Estas cosas llevan su 
tiempo pero hoy el sueño está 
cumplido. No solamente se tra
taba de un problema de dinero 
sino también de que los tunos 
encontraran tiempo para ensa
yar: «U no de los problemas era 
el del dinero pero no el único. 
A pesar de la colaboración de 
las dos instituciones, Ayunta
miento y Universidad, la cosa 
va lenta y no puedes sacar de 
golpe y porrazo dos millones 
que cuesta el disco. Pero apar
te de eso estaban los ensayos 
que ha sido el gran problema. 
Siempre hay alguno que se des
cuelga porque tiene que hacer 
algo, juntarnos a todos para en
sayar es dificilísimo y no podía
mos llegar al estudio de graba
ción y ponernos a ensayar allí, 
hay que llevarlo todo bien 
medido». 

El disco, del que se han edi
tado 2.000 discos compactos y 
1.000 cassettes que ya están a 
la venta en las tiendas de la 
Universidad, ha sido grabado 
en uno de los mejores estudios 
de grabación de Madri<;l, en el 
que han editado sus trabajos 
grupos y cantantes tan conoci
dos como «Héroes del Silencio», 
«Mecano» o Miguel Ríos. 

Tras el gran esfuerzo que ha 
supuesto la grabación del pri
mer disco, el segundo es un 
proyecto en el que de momen
to no se atreven ni a pensar: 
«Ya veremos, viendo lo que ha 
costado éste ... La inercia ad
quirida con el primer disco nos 
puede llevar a hacerlo más fá
cil, pero al menos hay que re
novar el repertorio y eso lleva 
mucho tiempo». 
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Los tunos también escenificaron estampas de la <<edad de oro», la 
clásica, de la Universidad de Alcalá. 

<<Dejar constancia 
del nivel musical» 

«Sobre la huella ... » es la his
toria de la Tuna de Alcalá y por 
eso tiene un valor sentimental 
tan importante para los tunos. 
«Más que nada eran las ganas 
de tener el disco porque en él 
va prácticamente toda la histo
ria de lo que ha sido la Tuna de 
Alcalá. Vienen recopilados to
dos los tipos de música que he
mos hecho, de viajes, canciones 
típicas . . . Nos sirve para decir: 
esto es la Tuna y así toca. La 
gente ve a la Tuna en las bodas 
y de ' trompa' los sábados por 
la noche y por eso también que
ríamos dejar constancia del 

nivel musical que tenemos». En 
sus muchos viajes fuera de Es
paña, el público que escucha
ba a la Tuna de la UAH se que
daba con las ganas de tener un 
recuerdo no perecedero de sus 
actuaciones. Esta fue otra de las 
razones que motivó la graba
ción del disco: «En ningún país 
hay tradición de tuna, hay al
gunas por ahí pero no son co
mo las españolas. Y cuando sa
líamos de gira nos pedían un 
disco, a veces incluso hemos te
nido que llevar discos de otras 
tunas para vender. Incluso en 
Alcalá nos decían que dónde 
podían comprar la canción de 
Alcalá. La gente lo pedía y aho
ra y~ pueden disfrutar de esas 
canciones». 

fC Sobre la huella. .. 
Esta es la portada del disco. La ilustración es del dibujante FER. 
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PUBLICACION 

En el suplemento al Boletín Oficial de la Co
munidad de Madrid n º 298 de fecha 16 de Di
ciembre de 1996 aparece publicado el anuncio 
relativo a las siguientes licitaciones: 

Concurso abierto para la contratación de los 
servicios juveniles siguientes: 

• Servicio de Formación, Recursos y Activi
dades. 
Tipo de licitación: 12.500.000 ptas. 

• Servicio de Información, Documentación y 
Asesoramiento de la Juventud. 
Tipo de licitación: 13.800.000 ptas. 

• Servicio de Taller de Fotografía. 
Tipo de licitación: 2.000.000 ptas. 

• Servicio de Taller de Danza. 
Tipo de licitación: 2 .500.000 ptas. 

• Servicio de Taller de Música. 
Tipo de licitación 2.500.000 ptas . 

• Servicio Taller de Artes Plásticas. 
Tipo de licitación: 2.500.000 ptas. 

Las proposiciones para tomar parte en las re
feridas licitaciones se presentarán en la Sección 
de Contratación de este Ayuntamiento hasta el 
día 13 de Enero de 1997 y hora de las 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el 
día 14 de Enero de 1997, a las 12 horas , en el 
Salón de Sesiones de esta Casa Consistorial. 

Los expedientes pueden examinarse en la re
ferida Sección de Contratación, en horario de 
10 a 13. 

Alcalá de Henares , a 27 de Diciembre de 1996 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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El alumbramiento tuvo lugar al mediodía del t de enero 

Luis Miguel fue el primer niña 
nacida este año en Alcalá 
Pesó 2'450 kilos y hubo que ayudarlo a nacer con forceps 

Luis Miguel Carreño tomará las uvas en la Nochevieja de los próxi
mos años mientras sus familiares entonarán para él el <<Cumpleaños fe
liz>>. Su madre, Pilar Carranza Santos, entonces recordará aquella no
chevieja de 1996 en la que tomó las uvas de la suerte y apenas cuatro 
horas después comenzó a sentir los dolores del parto. Inmediatamente 
fue trasladada al hospital Príncipe de Asturias, donde a mediodía del 
1 de enero dio a luz a Luis Miguel siendo para ella y para su marido, 
Luis Carreño, el mejor regalo de Navidad que podían recibir. Y eso que 
el parto no fue fácil para Pilar, puesto que el personal del Príncipe de 
Asturias hubo de utilizar forceps para ayudar al alumbramiento. 

Fue un nacimiento muy es
pecial, puesto que fue el pri
mero del año 1997 en la ciu
dad alcalaína. No hubo, como 
en otras ocasiones, nacimien
tos en plena nochevieja. La 
maternidad del Príncipe de 
Asturias no funcionó mientras 
toda España se comía las uvas 
de la suerte, aunque el perso
nal de guardia se encontraba 
dispuesto a atender no sólo ese 
tipo de urgencias felices, sino 
cualquier otro tipo de necesi
dad. 

No, el primer niño nacido 
en Alcalá en 1997 vino ya 
bien entrado el día 1 de ene
ro. Para su madre, Pilar Ca
rranza, es el primer retoño; 
tiene 23 años -Pilar, claro, 
no su retoño- y ya se sabe 
que las madres primerizas 

pueden pasarlo peor durante 
el parto que.las madres que ya 
tienen experiencia en estos ca
sos: «El nacimiento fue exac
tamente a las doce menos 
cuarto; me dio tiempo a co
merme las uvas tranquila
mente en casa y luego a las 
cuatro de la mañana ingresé 
en el hospital. Después me 
prepararon para el parto y tu
vieron que utilizar forceps». 

Lo que no dudó la feliz ma
dre fue el hecho de que siem
pre tendrá en el recuerdo que 
su hijo fue el primero de 1997 
en el hospital Príncipe de As
turias de Alcalá, no así de to
da la comunidad de Madrid, 
puesto que el primer bebé que 
llegó al mundo en este nuevo 
año fue exactamente siete mi
nutos después de iniciarse 

Pilar Carranza con su hijo Luis Miguel, que es el primer niño naci
do en Alcalá en el año 1997. 

1997 y nació en la residencia 
sanitaria La Paz, de Madrid: 
«Eso es algo que nunca olvi
daremos; cuando nos coma
mos las uvas lo siguiente que 
haremos toda la familia será 
felicitarle». 

Pilar Carranza explicó que 
el parto al principio no fue 
complicado: «Dilaté bien, lo 
que pasa es que el niño no 
estaba encajado y se movía 

mucho. Fue por esa razón por 
la que tuvieron que utilizar 
forceps para sacarle bien. Eso 
me está acarreando proble
mas, pero por lo demás estoy 
muy feliz y satisfecha». 

La madre sentía que ese día 
1 era muy especial. No sólo 
para ella, sino también para 
el personal del hospital Prin
cipe de Asturias que ese día 
prestaba servicio en la zona de 
urgencias, en la de paritorios 
y en otras áreas hospitalarias. 
A fin de cuentas, no fue el do
lor, la tristeza, lo que vino en 
esa urgencia que llegó al hos
pital a las cuatro de la madru
gada del día 1 de enero, sino 
la felicidad que se completó a 
mediodía con el parto: «Es al
go muy bonito. Y o era cons
ciente de que era el primer ni
ño que venía al mundo en el 
hospital en este año nuevo. Y o 
pregunté además, nada más 
entrar en urgencias, que si ha
bía algún otro parto prepara
do y me dijeron que no, así es 
que fui consciente desde el 
principio de que mi hijo era 
el primero que venía este año 
en Alcalá». 

Pilar Carranza con su hijo recién nacido, los abuelos y otro familiar. 

El día 1 no hubo para la fa
milia la tradicional comida de 
año nuevo, pero no fue un 
motivo de tristeza lo que hi
zo suspender esa entrañable y 
familiar comida. Todos die
ron por bueno el pasar esas 
horas en el hospital alcalaíno 
para conocer al niño y estar 
con los padres del mismo en 
esos momentos. Así lo recono
cieron los abuelos del recién 
nacido, que pesó 2 ' 450 kilos. 
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Izquierda: Carlos Clemente ha felicitado con una tarjeta en la que aparece un boceto de la fachada restaurada de Caracciolos. Centro: 
Juan José de Castro ha preferido contribuir con su felicitación á divulgar, mediante un precioso pergamino, el Año de Cervantes, que 

acaba de empezar. Derecha: Paz Carrero ha optado por el estilo clásico, con una Natividad de Jesús. 

Decenas de tarjetas navideñas han llegado a nuestra redacción 

PUERTA DE MADRID agradece las felicitaciones de sus 
lectores y amigas, correspondiendo a sus deseas 
de Paz y Prosperidad para el 97 

Políticos, entidades ciudadanas, asociaciones, empresas, delegaciones de distrito, institucio
nes públicas, peñas, sindicatos y amigos de la casa no han olvidado a PUERTA DE MADRID en 
estas fechas tan entrañables, haciéndonos llegar en forma de tarjeta navideña sus mejores de
seos de Paz y Prosperidad para el Año Nuevo 1997. A todos ellos, nuestro agradecimiento más 
sincero y la felicitación recíproca de todos los que componemos el equipo de PUERTA DE MA
DRID, felicitación que queremos hacer extensiva a todos nuestros lectores con la firme promesa 
de seguir informándoles puntualmente de todo lo que suceda en Alcalá y la comarca. 

Como no podía ser de otra 
forma, teniendo en cuenta 
que en 1997 se cumple el 450° 
Aniversario del bautismo de 
Miguel de Cervantes Saave
dra, la figura del genial escri
tor alcalaíno ha sido la prota
gonista de algunas de las tar
jetas navideñas, entre ellas la 
enviada por el Ayuntamiento 
y los ediles complutenses, que 
han elegido la reproducción 
del cuadro «Cervan'tes y sus 
modelos» de Angel Lizcano, y 
también la felicitación del 
pintor de Alcalá Juan José De
castro, que ha prescindido es
te año de motivos alegóricos 
a las fiestas navideñas prefi
riendo contribuir a la divul
gación del Año Cervantes con 
un precioso pergamino en el 
que aparece la imagen del es
critor. El arquitecto Carlos 
Clemente ha felicitado las 
Pascuas con una tarjeta en la 
que aparece la fachada restau
rada del antiguo colegio de 
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Caracciolos , como adelanto de 
lo que será una realidad en los 
próximos meses. Y por su
puesto no han faltado los mo
tivos típicamente navideños 
como la Natividad del Señor, 
remitida por la directora de 
TELA, Paz Carrero , o paisa-

jes nevados , de la peña tauri
na Jesús Romero. 

Pero al margen del diseño 
de la tarjeta, lo más destaca
ble es el mensa je que encie
rran estas misivas: los mejo
res deseos para el nuevo año 
que acaba de comenzar. ¡Oja-

PELETE RIA el Gurugú, 2. 7 a Torrclaguna, 
~ . 11110 2.3 76 ¡\RES 
i\ÍcALA DE HEN 

VENTA DIRECTA 
ARREGLOS 

TRANSFORMACIONES 

lá que esos deseos se cumplan, 
que 1997 sólo depare buenas 
noticias y que PUERTA DE 
MADRID pueda seguir con
tándoselas! 

PUERTA DE MADRID 
al servicio 
de la sociedad alcalaína 

Apro~echamos la ocasión 
para recordar a nuestros lec
tores lo importante que es que 
se mantengan en contacto per
manente con nosotros hacién
donos llegar a través de car
tas o del teléfono aquellas 
cuestiones que los preocupan. 

PUERTA DE MADRID 
tiene como objetivo primor
dial prestar un servicio útil a 
la sociedad alcalaína, hacién
donos eco de sus problemas y 
difundiéndolos para contri
buir en la medida de lo posi
ble a encontrar una solución. 
Consideramos que la colabo
ración de los ciudadanos es vi
tal para poder desarrollar me
jor nuestra tarea informativa, 
ya que nos ayuda a mantener 
el contacto directo con los pro
blemas reales de los vecinos 
complutenses que son , en de
finitiva, para los que trabaja
mos cada semana. 

PUERTA DE MADRID se 
encuentra muy satisfecho de 
que algunos problemas veci
nales hayan tenido repercu
sión en las instituciones públi
cas después de su publicación 
en este semanario. Esperamos 
poder seguir haciéndolo y es
peramos sus llamadas que 
atenderemos con sumo gusto , 
intentando estar allí donde 
nos reclamen. 
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Sean Connery, a quien Jesús conoció en Almería, en la película «Shalako», con Brigitte Bardot. A la derecha, Gina Lollobrigida, quien 
estuvo en Daganzo en el año 1972 haciendo d:I hombre de Río Malo», en la que trabajó con Lee Van Clef. 

Jesús y Pilar, que se conocieran y casaran en el rodaje de una 
película, recuerdan las años de esplendor del cine en las &a 

El Lejano oeste estuvo aquí mismo ... 
No ha quedado nada en pie¡ aquellos decorados con su <<saloon>>, la cárcel, la iglesia y Lee Van Clef 

pegando tiros, aguantaron un puñado de dólares -queríamos decir de años- hasta que llegó su hora 
(es que parece que estemos hoy en el cine de las cuatro ..• ) allá por el 73 ó así. Aquel Lejano Oeste esta
ba ahí mismo, en Daganzo¡ claro que, con tanta cabalgada igual venían a Alcalá y sus hermosas mon
tañas, que al río Henares pasando por la Hostería del Estudiante, donde sabíamos que estuvo el genial 
Vittorio Gassman vestido de mejicano y gritando: «¿Qué nos importa la revolución?» 

A nosotros, los de entonces , 
nos importaba el cine. A ve
ces, si teníamos unos durillos 
de más, salíamos de uno y nos 
metíamos en otro. Lo vivía
mos. Y jugábamos, claro, a 
ser Gary , John y Clint ... Y 
veíamos -amándolas o como 
se llamara antes ... - a Sofía, 
a N atalie o a María Mahor, 
que era española y guapísima. 
Claro que lo mejor hubiese si
do como les pasó a Pilar y a 
Jesús, dos amigos que hemos 
conocido caminando, que es
tuvieron cerca de las estrellas 
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-como se dice ahora-, muy 
cerca, tanto que a ella le toca
ba coser un botón del chaleco 
de Charlton Heston, tras la 
dura pelea ... Y a él , ponerle 
un vaso de agua fresca a la Lo
llo bri gida para combatir 
nuestro implacable sol. 

Bien. Tenemos la historia. 
La pareja trabaja en el cine. 
Jesús González Bernáldez, 
apuesto mozo , hace de cama
rero; tan bien aprende su pa
pel que, en ocasiones, escribe 
el menú del día en inglés , por 
lo que el director cuenta con 

él para alguna escena. Hizo 
muchas. Viajó de un lado pa
ra otro durante doce años; es
tuvo en «La caída del Impe
rio Romano» y en todas las de 
ese género. El Oeste, en me
dio. Y, a veces , estaba en dos 
al mismo tiempo. Se rodaban 
juntas , sin parar. 

Mientras ... ella, María del 
Pilar García Montalvo, rubí
sima de ojos azulísimos , se
guía cosiendo. Antes se cosía 
mucho y en el Oeste más. Si 
podía, atendía también la 
centralita. La esposa de Yul 

Brynner solía llamar mucho 
desde su hotel. Cierto día, en
tre rodaje y rodaje, vinieron 
a Alcalá, se casaron y a otra 
película. Han pasado veinti
tantos años. ¡Qué jovenes éra
mos todos! Pilar, que ahora 
trabaja en el hospital Prínci
pe de Asturias, añora muchí
simo aquellos tiempos. Muy 
emocionada, empieza a con
tarnos cosas, incluso una 
anécdota acerca ·de sus impre
sionantes ojos ... 

- «Lo recuerdo todo tan 
bien ... Mi padre era el guarda en 
el poblado de Daganzo¡ estába
mos siempre allí. Aquello era 
precioso, como los que salían en 
las películas americanas, o los 
que quedan en Almería. Noso
tros, estábamos abajo, donde es
tá Mitchel¡ luego se hizo el res
taurante El cine. Venían los ac
tores desde Madrid; recuerdo 
que un taxista era el padre de la 
actriz María José Alfonso. 

, - ~Qué actor te impresio
no mas? 

- Peter Cushing era un ca
ballero. Atento y distinguido, 
siempre tenía una sonrisa ... y un 
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Pilar y Jesús posan en el poblado oesteño de Daganzo. Al fondo, la 
torreta blanca, junto a la puerta, que vimos en tantas películas. 

Winston para nosotras. Rodando 
ccPánico en el Transiberiano» (aún 
están las señales del tren a un la
do del poblado), con el mítico 
Christopher Lee, es una escena, 
de noche, aparecen mis ojos en un 
primer plano buenísimo. Le debie
ron de gustar al director y ahí los 
puso. Otra anécdota es sobre Yul 
Brynner. Su mujer no solía sepa
rarse de él en ningún momento ... 
pero cuando había alguna escena 
amorosa en seguida desaparecía 
del plató. También me gustaba el 
español Simón Andréu, muy ama
ble, y no digamos Lee Van Clef, 
con esa mirada ... Y Telly Savalas, 
el famoso Kojac; era simpatiquísi
mo. Mi marido, al que todos cbno
cían y le dedicaban fotograf"ias, te 
podría contar tantas cosas ... 

Y nos cuenta Jesús que a 
Charles Bronson le gustaban 
todos los platos que prepara
ba y que, a veces, repetía. Así 
estaba de fuerte el tío ... Y 
que, sin ayuda de dobles, lo 
hacía todo, aunque acabara 
con dos o tres costillas rotas. 
Del bueno de Moises-Heston, 
que le gustaba España a ra
biar y nuestras playas, se traía 
a su mujer y a su hijo, que era 
tan alto como él. Y que, ha
blando de mujeres, todas eran 
como en el cine: Brigitte Bar
dot, Ava Gardner, Gina ... 
Conoció al legendario Boris 
Karloff rodando en Campo de 
Criptana un capítulo de aque
lla buena serie «Yo soy un es
pía» con Bill Cosby. Estuvo 
en «Doctor Zhivago» y en «Al 
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este de Java» en Lanzarote en 
un barco increíble con todo el 
equipo en peligro por los 
volcanes ... 

Una época irrepetible, ami
gos. En Daganzo, en el Oes
te, siempre nos quedarán Je
sús y Pilar. Y el cine de las 
cuatro. 

LUMIGARMO 
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continúa la polémica por la masificación de bares de copas 
en el casco histórico de la ciudad 

«El ayuntamiento va a adoptar la decisión de 
controlar a rajatabla este asunto» 

-Beatriz Díaz Manzanares, concejala de Planeamiento-
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, y la concejala de Planeamiento, Beatriz Díaz Manzana

res, se reunieron en las últimas semanas con los vecinos del casco histórico y con los propietarios de 
bares ubicados en esa misma zona, para tratar de resolver la polémica suscitada por las quejas vecina
les a causa de la masificación de establecimientos de ocio juvenil en el centro de la ciudad. 

La valoración que de estas 
reuniones hizo la concejala de 
Planeamiento fue constatar la 
existencia de problemas: «Ob
viamente, hay intereses que es
tán en conflicto. Los vecinos no 
dicen que no haya bares, pero 
que se controlen y sobre todo 
que se vigile el tema de orden 
público. Por otro lado, los em
presarios no están muy confor
mes con el tema de los horarios, 
dicen que eso les hace tener me
nos ingresos, pero la norma es 
la que es y el ayuntamiento no 
tiene más remedio que aplicar
la». 

El problema del casco radi
ca, según explicó Beatriz Díaz 
Manzanares, en que se solici
tan licencias para mesones pa
ra luego desarrollar otra activi
dad distinta, la de bares de co
pas. A este respecto manifestó 
que «el ayuntamiento va adop
tar a rajatabla la decisión de 
controlar este asunto. Eso no se 
puede permitir y ha sido así por 
una mala interpretación de la 
ordenanza municipal del casco, 
pero ya se está poniendo reme
dio». Esta concejala añadió que 
no es que hubiera habido has
ta ahora carta blanca con los 
mesones, sino que se trataba de 
un «error de planteamiento» 
que se iba a enmendar. «La li
cencia de mesón se asimilará al 
grupo que le corresponde en la 
normativa, lo que hasta ahora 
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no ha hecho este ayuntamien
to, y eso se hará con las licen
cias que reúnan las condiciones 
que dice la ordenanza, la que 
no las reúna se denegarán». 

Los vecinos, emplazados 
hasta después de Navidades 

En la reunión que los veci
nos del casco histórico mantu
vieron con el alcalde le entre
garon un escrito en el que ex
ponían los problemas que a su 
entender requerían más urgen
te solución. Con el compromi
so de que el ayuntamiento em
pezaría a actuar inmediata
mente, Bartolomé González 
emplazó a los vecinos hasta des
pués de Navidades para valo
rar lo que hasta ese momento 
se hubiera hecho. 

Los puntos exigidos por los 
vecinos son: 

- Creación de la normati
va correspondiente que desa
rrolle la aplicación escrupulo
sa de la normativa que consi
dera el casco histórico como zo
na medioambientalmente 
protegida. 

- Realización de un estu
dio que contemple la peatona
lización de ciertas calles del cas
co histórico durante los fines de 
semana, como medida para mi
tigar las molestias que provo
ca el continuo flujo de coches 
y lo que ello conlleva. 

Participación de la 
AA VV en la comisión encarga
da de la concesión de licencias 
de apertura de nuevos locales. 

- Estudio pormenorizado 
de las licencias concedidas has
ta el momento, cotejando que 
las licencias solicitadas se co
rrespondan con las actividades 
ejercidas realmente y tomando 
las medidas necesarias en aque
llos casos que no sea así. 

- Solicitud del libro de re
gistro de actividades molestas, 
nocivas, insalubres y peligrosas 
y la información que ataña a las 
actividades localizadas en el 
casco histórico de nuestra 
ciudad. 

- Control efectivo de hora
rios de cierre, nivel de ruidos 
y estado sanitario de los loca
les abiertos, comprobando que 
se correspondan con las activi
dades para las que se pidió li
cencia de apertura. 

- Cumplimiento efectivo 
del régimen sancionador que 
establece la ordenanza munici
pal de policía y buen gobierno 
en la que se indica que a la ter
cera reiteración en falta le co
rresponde cierre temporal de la 
actividad, algo que actualmen
te se está aplicando con excesi
va flexibilidad. 

- Aplicación inmediata de 
las ordenanzas actuales que re
gulan distancias mínimas entre 
este tipo de locales. 

Cumplir horarios 
para empezar a hablar 

Las quejas que, por su par
te, expusieron al alcalde los 
propietarios de bares de copas 
que están situados en el centro 
de Alcalá fueron bastante dis
tintas. Los empresarios se que
jaron, para empezar, de la fal
ta de información que se les fa
cilita en el ayuntamiento cuan
do intentan abrir un estableci
miento, argumentando que no 

· se les da una normativa clara a 
seguir. 

También comentaron los 
perjuicios que les supone tener 
a la policía todos los días en el 
bar, el hecho de que algunos es
tablecimientos tuvieran abier
tos muchos expedientes y otros -
que actuaban igual no tuvieran 
ninguno y que no es normal 
que una ciudad universitaria 
no tenga apenas vida nocturna 
los días de diario. Los propie
tarios de bares se lamentaron 
de que «a todos se los metiera 
en el mismo saco», cuando eran 
una gran mayoría los que cum
plían horarios y estaban dentro 
de la legalidad. 

Un representante de este co
lectivo manifestó a PUERTA 
DE MADRID que lo que plan
teaban para «solucionar el te
ma de las quejas de los vecinos, 
era que todos los locales de la 
zona se cerrasen a la misma ho
ra», excepto dos que tienen li
cencia de discoteca, para que 
todos pudiesen trabajar en 
igualdad de condiciones. Y 
añadieron que se flexibilizara 
el tema de los polígonos indus
triales: «Los responsables de es
to somos los bares pero mucha 
responsabilidad es también del 
Ayuntamiento. Queremos que 
se nos permita sacar el ruido 
fuera de la población, que se 
nos de una alternativa porque 
este es un asunto municipal, no 
nuestro. El alcalde nos dijo que 
para empezar a hablar había 
que cumplir horarios y es lo 
que se está h~ciendo» . 

PUERTA de Madrid 



Ofrecieron un concierto 
callejero el pasado 
28 de diciembre 

Las corales alcalaínas 
impregnaron 
de sabor navideño 
las calles de Alcalá 

Un grupo de 60 cantantes, 
miembros de las diferentes cora
les que existen en Alcalá, ofrecie
ron un concierto navideño por 
las calles de la ciudad el pasado 
28 de diciembre. La idea surgió 
de la Junta de Corales creada pa
ra organizar la festividad de San
ta Cecilia, patrona de los 
músicos. 

El grupo se concentró en la 
iglesia de Santiago, en la calle 
Torrelaguna. Desde allí, por la 
calle Cánovas del Castillo, llega
ron al paseo de la Estación y se
guidamente a la facultad de De
recho, en la calle Libreros, la 
iglesia de Santa María y la Casa 
de Cervantes. Retrocedieron por 
la calle Mayor hasta la plaza de 
Cervantes, donde ofrecieron sus 
últimas canciones en la Capilla 
del Oidor y en el kiosco de la 
música. Casi tres horas de villan
cicos que fueron muy bien aco
gidos por los transeúntes que a 
pesar del intenso frío paseaban 
ese día por Alcalá. En cuanto el 
coro se paraba, la gente les ro
deaba y aplaudían con entusias
mo al terminar cada canción, re
cibiendo un pequeño pasquín 
con el que el Colectivo de Cora
les de Alcalá les deseaba Feliz 
Navidad y Próspero 1997. 

Esta es la primera vez que se 
organiza una actuación de estas 
características, un poco como 
prueba para ver cómo resultaba. 
Vista la respuesta del público, las 
corales de Alcalá están dispues
tas a repetir la experiencia en 
próximos años. «Es bonito y la 
ciudad lo agradeció» manifesta
ba uno de los cantantes. 

Se espera que la próxima Na
vidad puedan participar más 
cantantes en el concierto calleje
ro para que los villancicos lle
guen a todos los barrios de la ciu
dad y no solamente al centro. Se 
elegirá un repertorio que se pue
da adaptar con panderetas, almi
reces y otros instrumentos tradi
cionales de estas fechas y el coro 
lucirá gorros de Navidad y otros 
detalles para transmitir más es
píritu navideño. · 
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En la mesa presidencial, César Archilla, Guillermo Mayoral, Bartolomé González, Marta Viñuelas y Miguel Angel López. Ochenta co
mercios han participado en esta peculiar campaña del 0'7. 

El próximo presupuesto que se presente a pleno municipal 
contemplará una partida para el Tercer Mundo 

ACOCAIA entregó a MANOS UNIDAS un cheque 
por cerca de un millón de pesetas 
El dinero proviene del o, 7 por ciento de las ventas que 80 comercios han 
realizado en el mes de diciembre 

La Asociación de Comerciantes del Casco Antiguo y Aledaños de Alcalá de Henares (ACOC.AMA) 
hizo entrega de dos talones a la organización humanitaria Manos Unidas, por una cantidad total que 
se acerca al millón de pesetas. Este dinero proviene del 0,7 por ciento de las ventas que 80 comercios 
asociados han realizado durante el mes de diciembre. Manos Unidas recibió los cheques en un acto 
que se celebró el 8 de enero en la sede de la Cámara de Comercio e Industria y que contó con la asisten
cia del alcalde, Bartolomé González, y de la concejal de Comercio, Marta Viñuelas. 

Manos U ni das necesitaba 
524.000 pesetas para llevar a 
Tegucigalpa (Honduras), 
donde un centro de formación 
de jóvenes y adultos precisa 
un ordenador, una impresora 
y una fotocopiadora. Además 
de ello la organización ha con
seguido otras 400.996 pesetas, 
que pretende destinar al pro
yecto que se elija para su pró
xima campaña en Alcalá y que 
se conocerá en breve. 

80 de los 103 comercios que 
se asocian en ACOCAMA han 
participado en la campaña, 
desarrollada entre el 1 y el 31 
de diciembre del 96. César 
Archilla, presidente de esta 
asociación de comerciantes, 
califica de «bastante acepta
ble» la acogida de la propues
ta. «Hemos rebasado en una 
cantidad bastante superior la 
que se necesitaba para el pro
yecto en Honduras y estamos 
contentos». 

Los cheques fueron recogi
dos el miércoles por Socorro 
Salgado, delegada de Manos 
Unidas en Alcalá de Henares, 
quien agradeció la elección de 
su entidad para esta causa. 
«Teníamos esperanza de que 
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ACOC.AMA entregó los cheques a la delegada de Manos Unidas 

funcionara porque estas ini
ciativas suelen acogerse con 
alegría». 

«Ha sido una causa 
totalmente sensible, 
justa y noble» 

Es la primera vez que una 
actividad de este tipo se desa
rrolla en Alcalá de Henares y, 

según Guillermo Mayoral, ad
ministrador de ACOCAMA, 
en toda España. La respuesta 
por parte de la clientela ha si
do buena y los comerciantes 
aseguran que su objetivo no 
escondía en absoluto el apro
vechar para buscar un aumen
to de sus ventas. «Ha sido una 
causa totalmente sensible, jus
ta y noble por parte de quie
nes la hemos ideado», decla-

ra Miguel Angel López, ges
tor de la asociación. 

El 0,7 por ciento de los 
presupuestos municipales 
para proyectos 
de cooperación 
con el Tercer Mundo 

Bartolomé González , alcal
de de Alcalá de Henares, con
fesó sentirse satisfecho con la 
solidaridad que ha mostrado 
la ciudad en este proyecto. 
«Alcalá de Henares demuestra 
una vez más que es solidaria, 
que está siempre pendiente de 
lo que pasa fuera de nuestr2_ 
término municipal y que co
labora para intentar mejorar 
la calidad de vida de personas 
que, sin duda alguna, no vi
ven como nosotros». González 
resaltó así mismo la particu
laridad de que la iniciativa 
haya partido de la propia so
ciedad complutense y no de la 
administración. 

El primer edil aprovechó el 
acto de entrega de los talones 
de ACOCAMA a Manos Uni
das para anunciar que, en el 
próximo presupuesto que el 
equipo de gobierno presente 
a pleno, se contemplará una 
partida del 0,7 por ciento pa
ra proyectos de cooperación 
con el Tercer Mundo. «Es la 
primera vez en nuestra ciudad 
que también el ayuntamiento 
va a estar a la altura de las cir
cunstancias de sus vecinos y 
va a aportar, del dinero de to
dos los alcalaínos, una canti
dad importante para este tipo 
de proyectos». 

ACOCAMA ha participado 
en las Navidades con el ya tra
dicional trenecito para niños, 
que ha recorrido las calles del 
centro de la ciudad durante 
las fiestas, y con la proyección 
de una película en los Multi
cines Cisneros y La Dehesa. 
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Los familiares y allegados se lamentan de que se llevaron material de construcción 
ninguna autoridad se haya preocupado por su por valor de más de 700.aaa pesetas 

estado ~~ e• tl.empo que ha ~sttido en La ~ª1 Robo en unas obras de Espartales Sur 
Falleclo el Joven Camionero herido Los ladrones no esperan a robar en domicilios ni a que acaben la 

construcción de los mismos. En estas navidades se ha producido un 

en el •1ncend•10 del oleoducto :rasn:a:::od:nE:=s~:;~~::~~~~:sd:e~:::sn:~~~ ron llevarse material de construcción por valor de más de 700.000 
pesetas. La policía investiga la autoría de este robo para el cual los 
ladrones hubieron de emplear alguna furgoneta o vehículo grande. Tenía esposa y dos hijos de corta edad 

Los hechos ocurrieron en el 
sector 114 de Espartales Sur 
en el que trabaja la empresa 
Torres Navas. Desconocidos 
entraron en el interior de las 
obras, que se encuentran cer
cadas con valla. Para conse-

José Antonio Pedroche Treceño, camionero de 31 años, único he
rido en el incendio del oleoducto Rota-Torrejón-Zaragoza, falleció 
el pasado lunes 6 de enero después de permanecer más de un mes 
en la Unidad de Quemados del hospital madrileño de La Paz. El jo
ven, que residía en Madrid con su esposa y dos hijos de corta edad, 
recibió cristiana sepultura en Noblejas (Toledo) de donde era natural. 

Como recordarán nuestros 
lectores, el accidente en el que 
resultaba herido José Antonio 
Pedroche, se produjo el pasa
do 4 de diciembre, cuando 
una pala excavadora perfora
ba el oleoducto Rota
Torrejón-Zaragoza provocan
do una explosión y un incen
dio de grandes dimensiones. 
Pedroche, junto a otros obre
ros, trabajaba en las tareas de 
limpieza y nivelado del terre
Q.O para la construcción de 
una gasolinera en el km. 26 de 
la antigua N-II, entre las em
presas COEXPAN y HU
MAR, junto a la nave derrui
da de ANGLOMOTOR. 

Mientras el conductor de la 

Día 
Día 
Día 
Día 

ENERO 
2 ........... 97 .410 S.rit 011-020 
3 .......... 08.158 S.rit137 
7 .......... 56.816 S.ridl61-070 
8 ••••.•••.. 44.877 S.rit 011-020 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 
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• guirlo tuvieron que forzar un excavadora resultaba ileso, 
candado y una vez dentro se 

José Antonio no podía escapar apoderaron de seis máquinas 
del fuego, sufriendo quema- taladradoras, una marca de 
duras en casi el 60 % de su 

termofusión, 180 llaves de pa-
cuerpo. Tras el accidente, el so y 80 codos, es decir' todo 
joven fue inmediatamente ello herramientas y material 
trasladado en un vehículo de construcción. 
particular a la clínica ASEPE- Los trabajadores dejaron 
YO de Coslada Y desde allí ª pedectamente cerrada la obra 
la Unidad de Quemados del el día 3 de enero, viernes, y 
hospital La Paz, donde per- se encontraron que habían si
maneció ingresado más de un do objeto del robo al reincor-
mes, hasta su fallecimiento el d b porarse a su puesto e tra a-
pasado 6 de enero. jo el día 7 de enero después 

«Parece mentira, ¡qué 
poca humanidad!» 

Según ha podido saber es
te semanario, la familia de Jo
sé Antonio Pedroche, que era 
hijo único, está destrozada 
por tan inesperada desgracia. 
Durante el tiempo que el he
rido permaneció en el hospi
tal su estado fue en todo mo
mento muy grave, exceptuan
do el día anterior a su muerte 
en el que experimentó una li
gera mejoría. 

Los familiares y allegados 
se lamentan de que ninguna 
autoridad se haya preocupa
do por el estado del joven des
de que ocurriera el accidente. 
«Es una verdadera lástima 
que nadie, ninguna autoridad 
de Alcalá o de la Comunidad 
de Madrid , se haya interesa
do por José Antonio mientras 
ha estado en el hospital. Los 
sucesos sólo tienen relevancia 
cuando se trata de personas 
conocidas, cuando se trata de 
simples obreros nadie se inte
resa. Parece mentira la poca 
humanidad que existe en es
tos días» declaraba un amigo 
de la familia a PUERTA DE 
MADRID. 

del fin de semana y de la fies
ta de Reyes Magos. 

El valor de lo sustraido su
pera las 700.000 pesetas por 
lo que nada más tener cono
cimiento de los hechos al pre
sentar denuncia los represen
tas de la empresa Torres Na
vas, se iniciaron las investiga
ciones en aras de lograr la de
tención de los autores. 

Empezaron el año con 
una disputa conyugal: 
el marido resultó herido 
en la espalda con un 
cuchillo de cocina 

Por fuerzas de la Guardia 
Civil han sido instruidas di
ligencias después de una dis
puta entre cónyuges , tras la 
cual el marido, Tomás GP, de 
40 años de edad, resultó he
rido en la espalda con un cu
chillo de cocina; al parecer, la 
causante de la cuchillada fue 
su esposa, María José RC , de 
33 años. El suceso ocurrió el 
día 1 de enero en el domicilio 
del matrimonio en la urbani
zación La Beltraneja, en el 
término de Trijueque. 

El herido fue trasladado en 

ambulancia al hospital gene
ral del INSAL UD de Guada
lajara, donde quedó ingresa
do. Con anterioridad y du
rante la disputa martrimonial 
se produjeron disparos de es
copeta que ambos se imputan. 

Robo en un chalet 
de Eurovillas 

Durante los días 23 y 26 de 
diciembre se cometió un robo 
con fuerza en las cosas en el 
interior de un chalet situado 
en la urbanización de Eurovi
llas de Nuevo Baztán. Auto
res por el momento descono
cidos sustrajeron del interior 
de esa vivienda diversos efec
tos: ropa de vestir y botellas 
de de güisqui de las marcas 
Chivas y JB, por un valor es
timado en 168.000 pesetas. 
Los autores del robo, para pa
sar al interior del chalet, rom
pieron el cristal de la venta
na de la cocina. 

Robo de joyas 
en un chalet 

Durante la madrugada del. 
día 3 de enero se cometió un 
robo en un chalet situado en 
la calle de los Olivos, situada 
en la localida de Rivas Vacia
madrid. Del interior de la vi
vienda fueron robados dine
ro en efectivo , 100.000 pese
tas y gran número de joyas de 
oro que han sido valoradas en 
1.650.000 pesetas. Para en
trar en el chalet, los ladrones 
causaron daños consistentes 
en el forzamiento y la rotura 
de una ventana. 

BOUTIQUE MODA MUJER 

SE TRASPASA 
•ALTO NIVEL 

• ZONA CENTRICA 
• FUNCIONANDO 

• URGE POR TRASLADO 

Teléfono: 882 &t 29 

u de enero de t997 



Primera intentó atracar a dos jóvenes y a continuación trató 
de robar un vehículo 

Hirió en la ingle a una joven a la que quiso atracar 
El delincuente fue sorprendido por la policía 

Un individuo de 22 años de edad que responde a las iniciales de Juan S.B., fue detenido por agentes 
de la policía acusado de cometer un robo con intimidación a dos jóvenes con resultado de lesiones para 
una de ellas. El individuo fue sorprendido por los agentes policiales cuando intentaba robar un coche 
y fue de inmediato relacionado con el atraco a las dos jóvenes al coincidir sus características. 

Los hechos ocurrieron a las 
once y veinte de la noche del 
día 2 de enero. El menciona
do José Luis S.B. abordó a dos 
amigas de unos veinte años de 
edad que se disponían a en-

trar en el portal número 3 de 
la calle Río Eresma en el ba
rrio Venecia. El individuo sa
có un cuchillo de grandes di
mensiones intentando atracar 
a las jóvenes, pero éstas se 

. ,:.· .-. _,. ... - --."· . "'.". 

resistieron. Una de las jóve
nes logró escapar, pero el atra
cador consiguió manipular el 
cuchillo y de un mal golpe 
pinchó con el mismo a la otra 
joven en la ingle. La herida 

TU MANDAS. EL OBEDECE. 

Las cwvas se deslizan con suavidad. 
Y llegas a olvidar lo que pasa a tu alrededor. 
Tú mandas, él obedece. 

Todo está bajo control 
Gracia< a 5U ordenador de gestión integral EEC V 
capaz de Proa;sa' 1.200.(XX) dams por segundo. 

Todo es precisión y respuesta. 
Gracia< a las juntas tipo Rooe de la suspensión 
delantera y al sistema de suspensión trasera 
independiente Quadralink, que controla la 
convergencia de las ruedas durante el movimiento. 

Todo es seguridad. 
Gracias a la más avanzada lngenier{a de 
Seguridad Activa y Pasiva, como el sistema 

ABS Mec:atronic ill con Distribución 
Elecaónica de Frenada (EBD); el sistema 
de airbags laterales y un diseño estructural 
que optimiza la aboordón de cnergfa en caso 
de impacto. 

Todo es ttanquilidad. 
Con un entorno interior integrado y refinado, 
sometido a las más avanzada. técnicas para 
minimizar ruidos. Y, por supucsro, Mondco 
ruida el medio ambiente, consiguiendo una 
reducción de las emisiones de HC y NOx 
combinado del 56%. 

Todo, para que tú disfrutes conduciéndolo. 
E.to es el control absoluto. E.to es Moodeo. 
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no revistió gravedad, afortu
nadamente. La joven que lo
gró zafarse del individuo con
siguió agarrar a su amiga, que 
ya había sido herida, e intro
ducirla en el portal cerrando 
el mismo y quedando en el ex
terior el atracador dándose a 
la fuga. La policía ha tipifica
do estos hechos como de robo 
con intimidación consumado, 
puesto que, aunque el indivi
duo no logró sustraer nada a 
las víctimas, las lesiones ha
cen que el delito tenga la con
sideración de consumado. 

Las jóvenes dieron aviso a 
la comisaría de Policía N acio
nal, que montó un servicio 
para lograr la detención del 
individuo. Posteriormente, 
sobre la una de la madrugada 
ya del día 3 de enero, el indi
viduo fue sorprendido por 
agentes policiales mientras in
tentaba forzar vehículos en la 
zona. Los agentes policiales 
comprobaron que las caracte
rísticas coincidían con las del 
autor del atraco, por lo que 
inmediatamente fue detenido 
y trasladado a la comisaría, 
donde se instruyeron diligen
cias. El juez ordenó su ingre
so en prisión por tales hechos. 

La policía intervino al in
dividuo un cuchillo y un pa
samontañas utilizado en el 
atraco. 

con un machete de 
grandes dimensiones: 
atracó en una óptica 
de la calle 
Torrelaguna 

Un individuo de aspecto 
desaliñado fue el autor de un 

. atraco a mano armada en la 
óptica Visiorama, situada en 
el número 7 de la calle Torre
laguna. Los hechos ocurrieron 
sobre las ocho de la tarde del 
viernes día 3 de enero, cuan
do el establecimiento se en
contraba a punto de cerrar sus 
puertas al público. 

El atracador entró y esgri
miendo un machete de gran
des dimensiones amenazó al 
dependiente de la óptica po
niéndoselo en el vientre. El 
delincuente conminó a que le 
entregara el dinero que en 
esos momentos había en la ca
ja registradora, logrando apo
derarse así de un billete de 
cinco mil pesetas, llevándose 
también dos gafas de sol de 
una conocida marca. El aspec
to del delincuente era desali
ñado. Tiene unos 27 años y es 
delgado. 
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Las ladrones tonaron las dependencias 
del portero y varias viviendas 

Robo en un piso de la calle Torrelaguna 
LOs ladrones se llevaron alrededor de un cuarto de 
millón de pesetas en dinero y abrigos de piel 

Entre los días 29 y 30 diciembre se cometió en el número 4 de la 
calle Torrelaguna el robo en el interior de un piso y el intento de 
robo en otras dos viviendas, así como el consumado en las depen
dencias del portero, cuya instalación fue forzada llevándose el la
drón o ladrones un manojo de llaves pertenecientes a cuartos de con
tadores y dependencias del inmueble. El piso robado fue un octavo 
y de su interior se llevaron entre otras cosas, dinero en metálico por 
valor de 250.000 pesetas y abrigos de piel. 

El robo se cometió proba- en esos momentos, llevándo
blemente el día 29 de diciem- se del interior dinero en me
bre, sin embargo los ladrones tálico y abrigos entre otras 
volvieron al día siguiente. Ve- pertenencias. Se cree que los , 
cinos del inmueble vieron en ladrones pudieron guardar 
algún momento a una perso- momentaneamente lo sustraí
na que se ha confirmado co- do en un cuarto comunitario 
mo sospechosa al preguntar a para no infundir sospechas en 
varios por el piso donde resi- esos instantes. 
día una persona desconocida Los vecinos del inmueble se 
para todos ellos. muestran convencidos de que 

Los ladrones consiguieron los ladrones volvieron al día 
entrar en el piso octavo, en el siguiente, muy probablemen
cual no se encontraba nadie te con la intención de llevar-

-

El portero del inmueble trata de arreglar la puerta forzada. 

se lo que habían sustraído de 
la vivienda robada y poder 
acceder a otros pisos. De he
cho llegaron a forzar la puer
ta de un piso primero y las de
pendencias de la portería en 
las que en esos momentos no 
se encontraba el portero. De 
allí se echaron en falta un 

juego de llaves que los ladro
nes debieron de pensar que 
pudieran tratarse de vivien
das del inmueble, algo que no 
era así, ya que el portero las 
tiene habitualmente . guarda
das en un lugar mucho más se
guro fuera del alcance de po
sibles ladrones. 

-
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El hecho ocurrió en una residencia de la tercera edad 

una anciana falleció estrangulada al intentar desatarse 
Por precaución, ya que padecía el mal de Alzheimer, la anciana era sujetada con una cinta ancha a la ca

ma durante la noche para que no se cayera al suelo. Ella Sé desataba y andaba por los pasillos. La fatalidad 
quiso que una de las veces en que trató de desatarse, la cinta se le enganchó al cuello y se estranguló. 

Ocurrió en la madrugada 
del día de Reyes, 6 de enero, 
en la residencia de la tercera 
edad denominada «Berroca
les», situada en la calle Angulo 
número 5 de la urbanización 
del mismo nombre que la re
sidencia, en la localidad de 
Paracuellos del Jarama. 

La Guardia Civil recibió 
una llamada telefónica en la 
cual el médico de urgencias de 
Paracuellos les informaba de 
la aparición de un cadáver 
con síntomas de estrangula
ción en la mencionada rdi
dencia. Personados los agen
tes en el lugar, comprobaron 
el hecho e identificaron a la 
víctima. Se trataba de Con
suelo Contreras Martínez, de 
71 años de edad. El personal 
de la residencia sujetaba a la 
mujer con una cinta por las 
noches en los brazos y en las 

piernas; la mujer padecía el 
mal de Alzheimer y para evi
tar que se cayera de la cama 
tenían que proceder así. Pe
ro ella se desataba y camina
ba por los pasillos, por lo que 
tomaron la decisión de atarla 
también por el pecho. En una 
de las ocasiones esa noche del 
día de Reyes, la mujer inten
tó levantarse y liberarse de las 
cintas; éstas se le engancharon 
al cuello y en el esfuerzo por 
desatarse se estranguló, que
dando medio cuerpo fuera de 
la cama. 

La anciana fue encontrada 
sin vida a las ocho de la· ma
ñana en una ronda de vigilan
cia por el esposo de la titular 
de la residencia, quien de 
inmediato avisó al médico de 
urgencias de Paracuellos si 
bien no pudo hacer nada por 
salvarla. 

D. Luis veguillas Larios 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 30 de diciembre de 1996 
a los 77 años de edad 

D.E.P. 

Su esposa, Elisa; hijas, María Jesús y María Luisa; hi
jos políticos, Miguel y Pedro; nietos; hermano, José; her
manas políticas y demás familia 

RUEGAN una oración por su alma 

La misa que se celebrará el día 13 de enero, lunes, 
a las 10 de la mañana en la Ermita de Santa Lucía (c/ 
Victoria, esquina c/ Tercia) será aplicada por su eterno 
descanso. 
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Murió por inhalación 
de óxido de carbono 

Sobre las 18'40 horas del vier
nes 3 de enero fue encontrado ca
dáver en el interior de un vehí
culo marca Seat de la serie Mar
bella y con matrícula de Grana
da, eljovenJ.G.C. de 20 años de 
edad. El vehículo se hallaba es
tacionado en una parcela de la 
urbanización Carrascosilla, en el 
término municipal de Sacedón. 
El fallecimiento se atribuye a un 
posible suicidio por inhalación 
de óxido de carbono procedente 
del tubo de escape del vehículo. 

Reventaron una caja 
fuerte v se llevaron 
cerca de millón v medio 

Durante la noche de fin de 
año se cometió un robo en la 
empresa . Mack Disolventes, 
situada en el Camino Viejo de 
la localidad de Arganda del 
rey. Los ladrones sustrajeron 
1.400.00 pesetas, dos tigres de 
porcelana y una pistola de 
aire comprimido, por valor 
total de 1.595.000 pesetas. 
Los ladrones reventaron la ca
ja fuerte para llevarse las 
1.400.000 pesetas que había 
en su interior. Para entrar 
forzaron dos ventanas latera
les y en el interior rompieron 
dos puertas, una de ellas blin
dada. Entre daños, dinero y 
efectos robados, el montante 
del robo se eleva a dos millo
nes de pesetas. 

FREIDURIA 

((LA GAMBA DE ORO» 
ESPECIALIDADES EN: 

• Frituras variadas • 
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Fue encontrado envuelto 
en llamas v esposado al 
volante de su vehículo 

Falleció 
carbonizado el día 
de fin de año 

Sucedió sobre las 16'45 ho
ras del día de fin de año. A esa 
hora fue descubierto un vehí
culo en llamas en el polígono 
industrial de Santa Ana, en el 
término municipal de Rivas 
V aciamadrid. Las personas 
que lo encontraron dieron 
aviso inmediato a la Guardia 
Civil y a los bomberos de la 
localidad de Arganda del Rey, 
que una vez personados en el 
lugar de los hechos realizaron 
las tareas de extinción del in
cendio. Pero al finalizar éstas 
descubrieron que en el inte
rior de dicho vehículo había 
un cadáver sentado en el 
asiento del conductor. El ca
dáver estaba esposado al vo
lante. Se ignora si se trataba 
de un suicidio o de un hom~ 
cidio, cuestión ésta que inves
tiga la Guardia Civil. 

Los agentes de la Benemé
rita comprobaron que lama
trícula del vehículo corres
pondía a Carlos Jiménez 
Maure, de 36 años de edad. 
Del hecho fue avisada su es
posa la cual reconoció como 
de su marido un crucifijo y 
una esclava, ambos de oro, 
que era lo único que quedaba 
para ser reconocido. 

Falleció a consecuencia 
de un disparo 
de escopeta de caza 

La Guardia Civil instruyó 
diligencias por el fallecimien
to de Eustaquio G.G. , de 59 
años de edad, como conse
cuencia de un posible suicidio 
por disparo de una escopeta 
de caza. El hecho ocurrió el 
día 7 de enero sobre las ocho 
de la tarde, cuando se encon
traba en una vivienda de su 
propiedad situada en la urba
nización Caraquiz del térmi
no municipal de Uceda. El fa
llecido fue trasladado al depó
sito de cadáveres de Guadala
jara con objeto de practicarle 
la autopsia. 
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El suceso ocurrió en la administración nº9, sita en la calle 11111 _... 

un individuo robó 7 millones de pesetas en una administración 
de lotería tras intimidar a la propietaria con un cuchillo 

Siete millones de pesetas y algunos décimos premiados fueron el botín del atraco perpetrado por un 
individuo, el pasado martes 7 de enero, en la Administración de Lotería n°9 de la calle Ribera. El he
cho ocurría hacia las dos de la tarde, cuando la propietaria del establecimiento se disponía a cerrar 
y se encontraba colocando en el escaparate una lista de premios. 

En ese momento, un indi
viduo de entre 45-50 años, 
calvo y vestido con una caza
dora de cuero marrón y pan
talón oscuro, entraba a cara 
descubierta en la administra
ción pidiendo que se le ven
diera un décimo de lotería. La 
propietaria le contestó que ya 
estaba cerrado y que volvie
ra por la tarde. 

Lejos de hacerla caso, el 
hombre sacó un cuchillo con 
el que intimidó a la propieta
ria que no tuvo más remedio 
que obedecer a las exigencias 
del atracador y abrir la caja 
fuerte. Por dos veces, el la
drón apretó peligrosamente el 
cuchillo contra el cuerpo de su 

víctima que sufrió un ataque 
de nervios. 

El atracador revolvió toda 
la administración de lotería, 
dejando 'limpia' la caja fuer
te en la que había unos 7 mi
llones de pesetas, cantidad 
importante ya que en estos 
días se efectúan muchos pagos 
de premios de la lotería de , 
Navidad y de El Niño. Al pa
recer, el ladrón se llevó tam
bién algunos décimos premia
dos de los que habían sido co
brados por los clientes de la 
administración. 

Después de conseguir su 
objetivo, el ladrón salió hu
yendo. La propietaria de la 
administración de lotería no 

pudo precisar hacia dónde ni 
cómo, ya que estaba muy ner
viosa. Un vecino que al pare
cer presenció el suceso desde 
fuera, manifestó a la policía 
que había otro individuo en 
el exterior del establecimien
to aunque no se pudieron ob
tener más datos sobre él. 

No es la primera vez que la 
Administración de Lotería 
n°9 sufre un atraco de estas 
características. En los últimos 
años se cifran en tres, al me
nos, las veces que ha sido ro
bada, en todas las ocasiones 
con jugosos botines aunque el 
más importante de ellos ha si
do éste de siete millones de 
pesetas. 

• t/4 Jam6n serrano 
• 114 Lomo curado 
• 114 Chortzo cular 

TODO POR 

1.499 pts/kg. 

En la madrugada del día 

primero de año 

Hallada en la habitación 
de un hotel el cadáver 
de un música de la 
Orquesta Plavdiv 

La Guardia ·civil de Azu
queca ha instruido diligencias 
al ser hallado cadáver a las 7 
horas de la mañana del día 1 
de enero, en la habitación que 
ocupaba en el hotel Lux situa
do en el kilómetro 45 de N-11, 
término municipal de Alove
ra, el ciudadano búlgaro Kos
ta Borisov Patchev, de 53 
años de edad, componente de 
la Orquesta Sinfónica de Bul
garia Plovdiv, que se encon
traba de gira por España. 
Tras realizarle la pertinente 
autopsia, se dictaminó que el 
fallecimiento se produjo como 
consecuencia de una perfora -
ción duodenal. 

SALMON 
NORUEGO 
AL CORTE 

90 pts/kg • 

stentP':.5 precios 
IOS 111eJO . AKMERCA·HENARES e/ Cánovas del Castillo, 5 - Alcalá 
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una persona, herida al salirse de la carretera la furgoneta que conducía 

La nevada del día !1 produjo un par de accidentes 
en la carretera de Alcalá a Loeches y Mejorada 
varias árboles cayeran par el temporal, entre ellos un pina del parque O'Dannell 

La nevada que cayó en Alcalá durante apenas hora y media del día 31 de diciembre cambió por com
pleto la apariencia habitual de la ciudad complutense, pero cogió a todo el mundo por sorpresa. Sin 
embargo, la repercusión fue menor de la que se pensó en los primeros instantes debido a la considera
ble capa de nieve que quedó depositada sobre la ciudad Y.las gélidas temperaturas que en esos mo
mentos se registraban, que llegaron incluso a estar por debajo de los cero grados. Los momentos de 
mayor riesgo fueron a partir de las once de la mañana, apenas una hora después de que comenzara 
la nevada. V arios accidentes de tráfico se produjeron en el término municipal complutense destacan
do uno en la carretera que une la vieja nacional 11 con Loeches y Mejorada del Campo. En esta carrete
ra, que habitualmente no está muy transitada, hubo tiempo suficiente para que la nieve cuajara y crea
ra un considerable peligro para la circulación. De hecho, en muy poco tiempo hubo que registrar dos 
accidentes que produjeron un herido, el cual hubo de ser trasladado al hospital Príncipe de Asturias. 

El firme de esta carretera 
que sale de la antigua nacio
nal 11 a la altura de la depu
radora de aguas industriales, 
muy cerca del río Torote se 
convirtió en pocos momentos 
en una trampa. Una furgone
ta con matrícula de Madrid 
9410-0D, se deslizó en la nie
ve a la salida de la primera 
curva que hay más cercana a 
la depuradora, yendo a parar 
a la cuneta y produciendo he
ridas en la cara al conductor 
de la misma, quien hubo de 
ser trasladado al hospital 
'Príncipe de Asturias ' . Inme
diatamente se desplazaron al 
lugar efectivos de la Policía 
Local de Alcalá y de la Guar
dia Civil para intentar regu
lar en ese punto la circulación. 

Una vez trasladado el heri
do y mientras la Guardia Ci
vil aconsejaba a los conducto
res que moderaran la veloci
dad y procuraran extremar to
das las precauciones, un turis
mo sufrió a sólo unos metros 
del lugar en el que todavía 
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estaba la furgoneta, que trans
portaba medicamentos, a la 
espera de ser sacada de allí 
por una grúa, el mismo per
cance, un frenazo hizo que el 
coche se deslizara a la salida 
de la curva hasta la cuneta, la 
cual tiene un considerable 
cambio de rasante. 

En este caso, no hubo nin-

gún herido entre los dos ocu
pantes del coche que, eso sí, 
también esperaban a su vez 
una grúa que les sacara de allí 
el vehículo ante la imposibi
lidad de hacerlo con su propia 
tracción. 

En el casco urbano complu
tense hubo que registrar va
rios golpes de chapa produci-

CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
GRUPO CERO 

• ANSIEDAD, DEPRESION, OBSESIONES. 
• PROBLEMAS DE PAREJA Y FAMILIARES. 
• TRASTORNOS INFANTILES. 

• DISFUNCIONES SEXUALES. 
• AFECCIONES PSICOSOMATlCAS 

C/ Alvaro de Bazán, 9 - 5° E 
Petición de hora Telf.: 883 02 13 

Alcalá de Henares 

dos al deslizarse en la nieve 
varios vehículos. En ningún 
caso hubo heridos pero sí el 
considerable susto de los ocu
pantes y las molestias que pro
dujeron los daños sufridos por 
los coches. 

También durante las neva
das hubo caídas de peatones 
en aceras y calzadas. Lo res
balizo del firme tras la copio
sa nevada provocó algunas si
tuaciones delicadas con resba
lones y golpes que tampoco 
produjeron heridos de consi
deración. 

Más importantes fueron las 
caídas de al menos seis árbo
les en toda la ciudad complu
tense. Uno de ellos, en la ca
rretera de Meco, cortó duran
te algún tiempo la circulación 
hasta que los bomberos lo re
tiraron de allí. Otro, un pino 
del parque O'Donnell, tam
bién ocasionó algún que otro 
trastorno en la circulación y 
daños en un cartel indicador. 

El temor de bomberos, 
Guardia Civil y agentes poli
ciales estaba puesto en la mis
ma Nochevieja; lo cierto es 
que una buena parte de la nie
ve quedó derretida después de 
las uvas de fin de año, lo que 
evitó placas de hielo en la ciu
dad que hubieran producido 
un riesgo añadido a una no
che que ya de por sí es de alto 
riesgo. Al final no hubo acci
dentes de envergadura como 
consecuencia de las nevadas 
en la ciudad complutense; eso 
sí, las fechas en las que caye
ron hubieron de dejar margen 
a la improvisación para utili
zar sal en las calles, tarea en 
la que se afanaron empleados 
de Urbaser, la empresa conce
sionaria del servicio de lim
pieza y recogida de basuras, 
y agentes de la Policía Local. 
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un cortocircuito produjo fuego en un televisor circulación en el casco urbano 
complutense, que afectó a la ca
rrocería de tres vehículos y no 
ocasionó heridos. Ocurrió en la 
calle Lope de Figueroa. El incendio en una vivienda fue la única intervención 

importante realizada por bomberos y policía en Nochevieja 
Finalmente, una señora que 

participaba en la fiesta de la Aso
ciación de Hijos y Amigos de Al
calá sufrió una caída accidental, 
por lo que hubo de ser traslada
da a la casa de socorro y al hos
pital alcalaíno para ser atendida 
de una fractura de brazo. 

Bomberos y policía coincidieron en reconocer que la nochevieja de este año ha sido la más tranquila que 
se recuerda en muchos años. Eso sí, tranquila en lo que se refiere a incidentes importantes y accidentes por
que, como suele ser habitual en la última noche del año viejo y la primera madrugada del año nuevo, las 
quejas por ruidos producidos por fiestas particulares se multiplicaron. Simplemente hubo un pequeño inci
dente que destacar, el incendio que se produjo en un tercer piso del número 33 de la avenida Lope de Figue
roa, poco después de las cuatro y media de J.a madrugada, que no tuvo mayores consecuencias que daños 
producidos por el humo. El fuego se originó con un cortocircuito en un televisor y rápidamente fue sofocado. 

El regreso a sus domicilios de 
miles de jóvenes que participa
ron en fiestas fue tranquilo. Qui
zá la nieve que había caído el día 
31 y el hielo hicieron extremar 
precauciones hasta el punto de 
que no hubo que registrar nin
gún accidente de tráfico. 

Al producirse el incendio ha
bía en el interior de la vivienda 
un joven de 29 años que se en
contraba durmiendo; se desper
tó al oír ruido de chispazos y ver 
una cortina de humo. Inmedia
tamente avisó a los bomberos, 
que enviaron un vehículo al lu
gar. Allí también se desplazaron 
dos vehículos radiopatrulla de la 
Policía Nacional y uno de la Po
licía Local. Instantes después lle
gó una ambulancia de la asam
blea alcalaína de Cruz Roja por 
si era necesario realizar algún 
traslado urgente al hospital, pe
ro finalmente no hubo nadie que 
precisara atención sanitaria. 

Bomberos y Policía Nacional 
también tuvieron que intervenir 
ante la alarma que produjo en al
gún familiar el hecho de que un 
niño de 12 años no abriera la 
puerta de su domicilio cuando 
llegó sobre las cinco de la madru
gada. El niño se encontraba en 
el interior de la vivienda en el 
paseo del V al y este familiar se 
asustó, ya que al llamar reitera
das veces no encontró respuesta 
en el interior y temió que hubie
ra podido ocurrirle algo. 

Policía Nacional y bomberos 
se desplazaron al lugar, al que 
poco después llegó otro familiar 
provisto de llaves. Pasaron a la 
vivienda y comprobaron con ali
vio que el niño de doce años se 
encontraba sano y salvo; eso sí, 
sumido en un profundo sueño. 

La nochevieja fue más compli
cada para la Policía Local y pa
ra la Policía Nacional desde otro 
punto de vista, el administrati
vo. La celebración de una ma
crofiesta en el Chorrillo, concre
tamente en las instalaciones co
nocidas como Max Fine, hizo 
que se estableciera allí poco des
pués de la medianoche un impor
tante dispositivo policial con más 
de una decena de agentes, ya que 
la fiesta había sido prohibida por 
la Comunidad de Madrid. Final
mente y después de haberse ven
dido más de 2.500 entradas, el · 
responsable de la macrofiesta 

PUERTA de Madrid 

decidió abrir las puertas del es
tablecimiento. La policía se limi
tó a levantar acta y presentar de
nuncia sin impedir la entrada 

para evitar incidentes importan
tes. 

Durante la nochevieja sólo se 
produjo un pequeño accidente de 

PARA COMODIDAD DE NUESTROS CLIENTES, AHORA 

NO CERRAMOS A MEDIODIA 

ABRIMOS 
ININTERRUMP!_DAMENTE 

DE 10MANANA 
A9NOCHE 

(SABADOS, MAÑANA y TARDE, y DOMINGOS SEGUN LEGISLACION VIGENTE) 

• Grandes promocione~ 
en vellícufos nuevo~ 

. 'ª mejor tasación d~ 
~u vellícufo al ad11uiri!_ 
;,.o nuevo o seminuev! 

TENEMOS EL MAYOR Y MEJOR SURTIDO 
PARQUE DE VEHICULOS DE OCASION DEL 

CORREDOR DEL HENARES 

• Si al mes de haber adquirido su vehículo usa
do no le agrada, le devolvemos su dinero. 

• Financiamos a su medida sólo con la nómina. 

• Garantía a nivel nacional de 1 año en piezas 
y mano de obra. 

• Admitimos su coche o moto a cambio de un 
vehículo nuevo o de ocasión. 

• Si tiene usted un vehículo de más de 10 años 
le abonamos a cambio de un vehículo semi
nuevo, 100.000 ptas. 

m 
CITROlll 

Vía Complutense, 113 (Antigua Ctra. Nacional 11) 
Tlfs.: 880 10 12 / 95 / 90 - RECAMBIOS: 881 67 55 - Fax: 8810212 - Alcalá de Henares 
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se entregaron los premios del campeonato de Invierno y se 
celebró una comida de hermandad y un cotillón en Fin de Año 

El club de Jubilados María zambrano f esteiá la Navidad 
Los socios del Club Municipal de Jubilados y Pensionistas Maria Zambrano han celebrado con mu

cha alegría y entusiasmo las fiestas navideñas. El pasado 27 de diciembre se entregaron los premios 
del Campeonato de Invierno que organiza el club en las modalidades de mus, tute, brisca, dominó y 
petanca. Tras la entrega de trofeos y obsequios a todos los socios que participaron en el campeonato, 
alrededor del centenar, hubo limonada y baile para los asistentes. 

La Comida de Hermandad 
se celebró el lunes 30 de di
ciembre, en el restaurante 
Triana, con la asistencia de 
unos 160 socios del club 'Ma
ría Zambrano' que disfruta
ron de un ambiente festivo y 
cordial. A los postres hubo ac
tuación de una cantante de 
flamenco y también de tres so
cios a los que no se les da na
da mal el cante jondo. Estas 
actuaciones y el baile poste
rior contribuyeron a realzar la 
fiesta ya de por sí muy anima
da. También hubo jolgorio la 

AZULEJOS 
PAVIMENTOS 

noche de Fin de Año, con el 
cotillón que desde hace algu
nos años organiza con bastan
te éxito la junta directiva de 
este club municipal. En esta 
ocasión acudieron a la fiesta 
unas 300 personas, no sólo del 
club organizador sino de mu
chos otros de Alcalá, que com
partieron la alegría de recibir 
al Año Nuevo en el salón de 
actos del centro cívico María 
Zambrano donde no faltó el 
champán para brindar y la 
música a cargo de una orques
ta. 

MATERIALES DE 
CONSTRUCCION, S.L. 

GRES 11 PICAI0 11 

• SANITARIOS 
• MUEBLESllAAO 
• MUEBLES DE COCINA 
• GRIFERIA 
• MAMPARAS 
• ACCESORIOS 

REFORMAS 
E" GENERAL . 
1LWlLEm. fONT.Dl:IJ!.ELEmICJDAD 

- PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO
l ·i i fü°3[.J:IU AA ;fi·!Sf ·1 !EB ·f ·I µ.¡ ¡l·lli i #! i i (i[of"I U ;;.J 3 U t·J!f.1 !fl 
EXPOSICION Y VENTA: 
Gil de Andrade, 12 
Tlf.: 889 85 42 - ALCALA 
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EXPOSICION Y VENTA: 
Poi. El Caballo, nave 15 

Tlf.: 885 16 37 - LOECHES 

Grandes aspiraciones para el 97 
El Club Municipal de Jubi

lados y Pensionistas María 
Zambrano cuenta en la actua
lidad con 2.500 socios. «Son 
muchos y es que, como se dan 
muchas actividades, aquí vie
ne gente de toda Alcalá» expli
có su presidente, Florentino 
Fuentes. 

Para este año que acabamos 
de estrenar continúa la mar
cha imparable de actividades 
y excursiones del club: «Las 
aspiraciones son grandes. El 
día 24 nos vamos de excursión 
y ya estamos preparando las 
vacaciones de verano para ju
nio. Aquí no paramos nunca 
las actividades». Lo que de
muestra, una vez más, las ga
nas de hacer cosas y de disfru
tar de la vida que tiene la ter
cera edad de Alcalá de 
Henares. 

De toda la programación 
del club lo que más éxito tie
ne son, sin duda, los bailes. El 
club 'María Zambrano' orga
niza semanalmente uno en el 
centro cívico y siempre está 
concurridísimo: «Sí, eso que 
no decaiga, porque a la gente 
le gusta el baile con locura», 
concluyó Florentino Fuentes. 

Fue elegido por 
la peña El Garrote 

carios Alvar, 
tomplutense 
de!Añotlll 

Como ya es tradicio
nal, el día 28 de diciem
bre se reunió la veterana 
Peña El Garrote en un 
céntrico restaurante para 
celebrar su cena anual de 
fraternidad. 

Durante el transcurso 
de la misma, siguiendo la 
costumbre , se procedió a 
la elección de la persona 
que, a juicio de la mayo
ría, reuniera los valores 
suficientes en su dedica
ción al engrandecimiento 
de Alcalá para otorgarle 
su galardón garrotista. 

Después del debate co
rrespondiente, en un cli
ma de agradable com
prensión y armonía, se 
acordó conceder el título 
de Complutense del Año 
1996, por la peña El Ga
rrote, a don Carlos Alvar, 
vicerrector de Extensión 
Universitaria de la Uni
versidad de Alcalá de He
nares y director del Cen
tro de Estudios Cervanti
nos, «por su meritoria 
contribución al desarrollo 
cultural de nuestra ciu
dad». 

Asimismo, se fijó el 
viernes día 30 de mayo de 
1997 como la fecha de en
trega de la insignia de oro 
y brillantes al homenajea
do durante una cena a la 
que habitualmente asis
ten no sólo los componen
tes de la peña, sino tam
bién familiares e invita
dos. 

El ágape finalizó con la 
intervención de los poetas 
Silvestre Martínez y Luis 
de Bias. 

VESTUARIO LABORAL 
@mo 

• EMPRESAS •TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
-Servicio a domicilio

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

Tlf.: 880 90 04 - FAX: 880 90 04 

, 
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Julián Martínez desea que se legalice y pronto salga de fabricación 

un inventor alcalaíno crea una luz del .... · .. 
treno para los automóviles 

* 
«Con que lográramos Que no se matara una sola persona más, 
estaría suficientemente justificada» 

Julián Martínez es un fontanero alcalaíno de 48 años que hace unos meses ya presentó en estas pági
nas un invento consistente en un mecanismo para ahorrar agua en las cistemas caseras . .Aquello no 
funcionó demasiado bien, porque a la preocupante sequía que nos azotaba le siguieron fuertes lluvias 
que hicieron llenarse los pantanos del país . .Ahora Julián Martínez ha logrado otro hallazgo, bien dis
tinto pero igualmente útil a su parecer. Se trata de una luz delantera de freno que, instalada en los ve
hículos, asegura que seria de gran utilidad y ahorraría accidentes. 

La luz delantera de freno es 
de color verde y de momento 
la ha instalado sobre la cabe
za del conductor, en un lugar 
perfectamente visible tanto 
para el peatón como para el 
coche que esté delante. Se ac
tiva, al igual que la trasera, 
con sólo pisar el pedal de fre
no. Julián Martínez explica 
las ventajas de su invento: 
«Todos sabemos que, en un 
paso de cebra o en una roton
da, no se puede ver si los co
ches tienen intención de pa
rar. Del mismo modo, si vas 
conduciendo y frenas, no sa
bes si el que va detrás de ti va 
a hacerlo también. En esos ca
sos vendría muy bien que se 
encendiera esta luz verde de
lantera. También es útil, por 
ejemplo, para la Guardia Ci
vil que esté haciendo un con
trol de carretera, porque aho
ra no puede saber si el coche 
que quiere parar está frenan
do o no, sobre todo si es por 
la noche. Con esta luz, la gen
te ve perfectamente que se es
tá activando el freno. Creo 
que es muy útil y tan necesa
ria como la trasera». 

Julián Martínez también 
indica que su invento podría 
servir para ahorrar muchos 
accidentes que desg:raciada
mente tienen lugar. «Yo he 
visto que siempre hay proble-

mas en los pasos de cebra e in
cluso que ha habido muertos. 
Con que lográramos que no se 
matara una sola persona más, 
creo que esta luz estaría sufi
cientemente justificada». 

«Desearía que se llegara 
a poner en próximas 
fabricaciones» 

Aunque la idea está paten
tada y su inventor ya ha ins
talado la luz en su coche, no 

la usa porque el reglamento 
no lo permite. Su intención es 
ahora lograr que se legalice 
igual que se hizo eón la terce
ra luz de freno, que ya se ins
tala desde fábrica en algunos 
vehículos: «Querría que no se 
denunciara a quien llevara 
instalada esta luz delantera. A 
raíz de eso podría darse el pa
so para que alguna casa de co
ches que estuviera interesada, 
comenzara a ponerla en pró
ximas fabricaciones y se pu
siera en contacto conmigo 

La luz podría instalarse en un lugar visible; de momento su inven
tor la ha colocado sobre la cabeza del conductor. 

Julián M;µ1inez 

para ver si se puede llegar a 
instalarla como los intermi
tentes. Creo que es bastante 
útil para todo el mundo». 

Propuesta de creación 
de una asociación 
de inventores de Alcalá 

La razón por la que Julián 
Martínez parece ser tan pro
lífico en inventos la encuen
tra él en que «los que estamos 
dándole a la 'pelota' siempre 
conseguimos que salga una u 
otra cosa». Con la intención 
de que todas esas ideas pue
dan ver lá luz, este alcalaíno 
desearía que naciese un vín
culo de unión entre las perso
nas que, como él, cuentan en 
su haber con alguna creación. 
«Y o conozco a varios invento
res en Alcalá y me gustaría in
cluso fundar alguna asocia
ción, porque hay muchas co
sas inventadas que no salen a 
la luz. Deberíamos unirnos 
para crear algo así». 

Si alguna persona está in
teresada en la luz delantera de 
freno , puede ponerse en con
tacto con ]ulián Martínez al 
teléfono 883.54.59 ó a través 
del fax 888.91.73. 

Se prohibe la entrada. ---- - .-

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 
sin problemas. 
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Solicite consulta llamando al teléfono 

. 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 

UNICO CENTRO 
EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Misión en el tiempo. 
06'45 Babylon 5. 
07'30 ¡Sábado fiesta! 

- Trotamúsicos. 
- La banda de Mozart. 
- La Princesa Starla. 

09'00 Club Disney. 
- Patoaventuras. 
- Chip y Chop. 
- Dibujo clásico. 
- Aventureros del aire. 

ll'OO ¿Qué apostamos? 
13'45 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
17'30 Cine de barrio. 

«Sin determinan•. 
20'00 Serie sin determi-
nar. 
21 '00 Telediario 2. 

Informativo presentado 
por Pedro Sánchez y 
Ana Blanco. 

21'25 El tiempo. 
21'30 Informe semanal. 
22'45 Sábado cine. 

Sin determinar. 
00'30 Especial Cine. 

Sin determinar. 
02'15 Noticias. 
02'20 Navarro. 
03'50 Informe Semanal. 
05'30 Agujetas de color de 
rosa. 

Telenovela mexicana. 

TVE-2 
06'00 Emonews. 
08'00 Los conciertos de 
La2. 
09'30 Los viajes del Dr. 
Stingl. 
10'00 Jara y sedal. 
10'30 Redes. 
ll '00 Parlamento. 
12'00 El planeta milagro
so. 
13'00 Deportes. 

Incluye: 
- Fútbol Sala. 
- Esquí. Copa del Mun-
do. 

15'00 Supervivencia. 
15'30 Días de cine. 
16'30 2ª Edición anual de 
los Premios Blockbuster. 
17'30 Pelota vasca. 
19'00 Informe semanal te
rritorial. 
20'00 Grada cero. 
20'25 Cine. 

«Amor entre ladrones». 
20'25 Fútbol. Tenerife -
Real Sociedad. 
22'20 Alucine. 

«Pesadilla en Elm 
Street 5 ... 

24'00 Doctor en Alaska. 
01'00 Días de cine. 
Cine Club. Sesión de re
pertorio I. 

- «El largo día acaba». 
02'25 Cine Club D. 

«Mado ... 

Tele Madrid 
08'00 Chan-tata-chán. 
09'30 Mis dos padres. 
10'00 C~e matinal. 
12'00 En acción. 

Ramón Rubiales y Te
resa Rioné son los pre
sentadores de este espa
cio depórtivo, en el que 
se incluyen reportajes 
muy elaborados sobre 
distintos deportes, en 
los que no se incluye el 
fútbol. 

12'30 En pleno Madrid. 
Programa-debate, cen
trado en los temas rela
cionados con la Asam
blea de Madrid. 

13'30 Documental. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 D' Artacán y los tres 
mosqueperros. 
15'30 Cine. 
17'30 Tarde de fútbol. 
19'30 Noche de Fútbol. 

Tenerife-Real Socie
. dad. 

Se incluye el espacio in
formativo. 

Telenoticias. 
22'30 Cine. 

Sin determinar. 
01'30 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Serie sin determi
nar. 
06'45 Babylon 5. 
07'35 ¡Domingo fiesta! 

Incluye: " 
- La llamada de los gno
mos. 
- Los encuentros de Pa
pá Castor. 
- Yogi y la búsqueda 
del tesoro. 
- Los inmortales. 
- La pequeña Lulú. 
- Los pequeños Pica-
piedra. 

10'30 Dinosaurios. 
ll '00 Misión en el tiempo. 
12'00 Hércules. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
17'30 Cine de oro. 
19'40 Estamos de vuelta 
(dos). 
20'30 La España salvaje. 

«Asía se hizo ... La Es
paña salvaje». 

21'00 Telediario 2. 
21'40 El tiempo. 
21'45 La película de la 
semana. 
00'15 Especial cine. 
02'00 Los casos secretos 

del FBI. 
02'30 Noticias. 
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TVE-2 
06'00 Emonews. 
07'15 That's English. 
08'00 Concierto. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 Los viajes del Dr. 
Stingl. 
09'30 Pueblo de Dios. 
10'00 IDtimas preguntas. 
10'25 Testimonio. 
10'30 El dia del Señor. 
12'00 Estadio 2. 

- Baloncesto . Liga 
ACB. Partido entre 
Unicaja Málaga y Jo
ventut de Badalona. 
- Zona ACB. 
- Hockey patines. Par-
tido de liga entre Flix y 
Barcelona. 

18'00 Documental. 
18'30 Clik-Clak (La foto
grafía). 
19'00 Documentos TV. 
20'00 Bricomanía. 
20'30 Líneas 900. 
21 '00 Documental. 
21'30 El Domin. .. gol. 
23'00 La noche temática. 

«Nuestros años 70». 
Incluye el documental: 
uDe Woodstock al Walk-
man». 
01 '15 Cine club. 

- «Pan y mantequilla». 
- «Las confesiones de 
Pastor Burg». 

05'10 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
08'00 Chan-tata-chán. 
09'30 Mis dos padres. 
10'00 Cine matinal. 
12'00 Tele-empleo. 
12'30 Treinta minutos. 
13'00 Documental. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 D' Artacán y los tres 
mosqueperros. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 Panorama de actua
lidad. 

Paloma Ferre presenta 
este espacio de reporta
jes. 

18'30 Fútbol es fútbol . 
22'30 Inocente, inocente. 

Programa presentado 
por Juan Manuel López 
Iturriaga. 

00'15 La prórroga. 
Programa de debate y 
opinión sobre la jorna
da futbolística domini
cal, en el que se anali
zan las opiniones de los 
jugadores y entrenado
res, así como las deci
siones arbitrales. Mo
derado por J. Capitán. 

01'30 En tela de juicio. 
02'30 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cnltu
ral de la Comunidad 
Autónoma de Madrid. 

.Antena 3 
07'00 ElmundodeBohby. 
07'20 Club Megatrix. 

- Bobobobs. 
- Eek , el gato. 
- Silverhawks. 
- lronman. 
- Actión Man. 
- Dragon Fliz. 
- Skydancers. 
- La máscara. 
- Spiderman. 
- Street Sharks. 

12'00 Masked Riden. 
12'30 Colmillo Blanco. 
13'00 El Equipo A. 
14'00 Alf. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 
17'30 Mini-serie. 
20'30 La parodia nacional 

Constantino Romero, 
una célebre voz de la 
publicidad, es el pre
sentador de este diver
tido programa. 

22'30 Programa sin deter
minar. 
00'30 Cine de madruga
da. 

«Homicidio» . 
02'00 Cine. 

«Apartamento cero». 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

«El vikingo». 

.Antena 3 · 
07'00 ElmundodeBobby. 
07'20 Club Megatrix. 

- Bobobobs. 
- Eek el gato. 
- Silverhawks. 
- Los cuatro fantásti-
cos. 
- Máximo. 
- Street Sharks. 
- Action Man. 
- Ace Ventura. 

ll'30 ¡Sorpresa, sorpresa! 
Repetición de este pro
grama presentado por 
Isabel Gemio. Cuenta 
con la colaboración de 
Rody Aragón. 

15'00 Noticias. 
15'35 Cine. 
17'30 Mini-serie. 
19'30 Este es mi barrio. 
20'30 Espejo público. 
21'30 Mamá quiere ser 
artista. 

Con Cocha Velasco. 
22'30 Lo que necesitas es 
amor. 

Historias de amor, con 
Jesús Puente. 

00'30 Cine. 
«Una habitación con 
vistas». 

02'00 Cine de madrugada 
«Sangre fácil». 

03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«El anticristo». 

SABADO 11 

Tele 5 
06'30 Entrehoyymañana 
07'00 Grandullón. 
07'30 Alto riesgo. 
07'55 El show de Alvin. 
08'35 Super ratón. 
09'05 Cazafantasmas. 
09'30 Lupin. 
09'55 Ven con nosotros. 

- Samurais Warriors. 
- Batman. 
- Power Rangers . 
- Cops. 

ll'25 Un médico precoz. 
12'00 El Sheriff Chiflado. 
13'00 Bunter. 
14'00 Sonría, por favor. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'10 ¡Qué me dices! 
15'40 Gran pantalla TV. 

Sin determinar. 
17'40 Cine fiesta. 
19'20 Programa sin deter
minar. 
20'30 Las noticias. 
21'05 Grace al rojo vivo. 
21'35 Noé y familia. 
22'30 Noche de acción. 
00'30 Avance noticias. 
00'35 Cine. 
02'10 La hora mágica de 
Aramis. 
02'15 Cine. 

«Carne viva» 
03'05 Cine. 

Sin determinar. 
05'00 Suburbios. 

Canal+ 
08'10 ABC World News 
con Peter Jennings. 
08'30 Golf: Birdie. 
09'00P+ó-Xó/ 
10'00 On music. 
10'30 Baloncesto NBA. 
12'30 Del 40 al l. 
13'15 Magacine: Toma 2. 
14'00 Transworld Sport . . 
14'55 Noticias. 
15'00 Fútbol americano. 
16'00 Fútbol. 
17'55 J:stallidOH. 
19'30 P + ó - X ó /. 

- Poliéster y Plexiglás. 
- Los casos de Silvestre 
y Piolín. 

20'00 Avance noticias. 
20'05 Abierto en canal. 
21 '00 La semana del gui
ñol. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Los Teleñecos con ... 
Michelle Pfeiffer. 

A lo largo de 13 sema
nas, los actores más co
nocidos de Hollywood 
pasarán por este pro
grama, que se desarro
lla en un plató de una 
cadena de TV. 

22'25 ¡011, cielos!. 
23'42 «El favol'H. 
01'16 «Angeles siJJ cieloH. 
02'56 «Mar de lWJa». 
04'23 «El palomo cojOH. 

DOMINGO 12 

Tele 5 Canal + 
06'30 Grandullón. 
07'30 Alto riesgo. 
07'45 El show de Alvin. 
08'40 Super Ratón. 
09'05 Cazafantasmas. 
09'30 Lupin. 
09'55 Ven con nosotros. 
11 '25 Cómo se hizo .... 
12'00 El sheriff chinado. 
13'00 Bunter. 
14'00 Más que coches. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'05 El tiempo. 
15'10 Caiga quien caiga. 
15'40 Cine Fiesta. 
17'45 Gran pantalla TV. 
19'30 Diaguóstico asesi
nato. 
20'30 Las Noticias. 
21'15 El tiempo. 
21 '20 Programa sin deter
minar. 
22'40 Cine. 
00'30 Avance Noticias. 
00'35 Bajo cero, 
00'40 Los inmortales. 

Serie italiana de a ven
turas, protagonizada 
por Adrian Paul. 

01 '30 La hora mágica de 
llramis. 
01'35 Cine. 

«El chico del reloj de 
oro». 

03'20 Cine. 
05'00 Suburbios. 

07'45 Del 40 al l. 
08'30 P + ó - X ó 1. 

· Poliéster y Plexiglás. 
- Basura. 
- Cosas de niños. 

10'00 «Time Master-. 
ll '35 Previo fútbol. 
12'00 Fútbol. Liga espa
ñola. 2 a división. . 

Levante-Osasuna. 
14'00 Fútbol mundial. 
14'25 On music. 
14'55 Noticias. 
15'00 Documental «SObre 
el volcánH. 
15'50 d'orrest GlllllpH. 
18'05 NBA en acción. 
18'35 Previo Fútbol. 
19'30 Fútbol. Liga espa
ñola. 

Sporting de Gijón -
Betis. 

21'30 Noticias. 
21 '53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

HEnemigos en la som
b.ratt. 
Suspense. 

23'27 El tercer tiempo. 
Información de última 
hora sobre las competi
ciones deportivas que se 
han disputado durante 
el fin de semana y en
cuentros de las ligas ita
liana, argentina e ingle
sa de fútbol. 

PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión --------·LUNES, 13 ____ _ 

TVE-1 
06'00 Emonews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Kassandra. 
11'30 Mañanas de Prime
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
14'30 Humor. 
15'00 Telediario-1. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Peligrosa. 
18'30 Noticias. 
19'00 Magazine. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21 '45 Contigo pan y cebo
lla. 

«Un asunto de vida o 
muerte». 
Nueva serie de produc
ción propia. 

22'15 ¿Quién sabe dónde? 
00'45 Dosier. 

Reportajes sobre temas 
de actualidad. 

01 '45 Telediario 3. 
02'00 Bajo sospecha. 

Frank, un experto de
tective, desaparece 
inesperadamente en ac
to de servicio. 

03'30 Agujetas de color de 
rosa. 
04'30 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 Capitales culturales 
emopeas. 
07'00 Los frutos de El Do
rado. 
08'00 Emonews. 
09'00 National Geograp
hic. 
10'00 La película de la 
mañana. 
12'00 Historias de la Tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecoc:os. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'20 Pueblo de Dios. 
17'50 Para nosotros. 
18'45 La isla de los fugiti
vos. 
19'15 Colegio Mayor. 
20'05 Serie sin determi
nar. 
20'30 Rallye 
Dakar. 

Dakar-

20'45 Una chapuza en ca
sa. 
21'10 La saga de los 
McGregor. 

Serie del Viejo Oeste. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 La hora del cine es
pañol. 

Sin determinar. 
01'00 Clásicos del cine. 
Ciclo Luis Buñuel. 
Título no facilitado. 
02'35 Despedida y cierre. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 

Espacio educativo por 
Mario Maldonado. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Fútbol es fútbol. 
11 '45 Serie sin determi
nar. 
12'45 La Banda. 

- Garfield. 
- Los Picapiedra. 
- Los pitufos. 

14'00 Telenoticias Ma
drid. 
15'30 Programa sin deter
minar. 
17'45 Hablando con Gem
ma. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 

Ultimos datos del pano
rama informativo del 
día. Se ofrece, además, 
un resumen de los titu
lares de los principales 
periódicos nacionales. 

01'35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Emonews. 
07'50 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Kassandra. 
11 '30 Mañanas de Prime-
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Peligrosa. 

Clementina está furiosa 
por el engaño de las car
tas y no admite explica
ciones. Luis Fernando 
le pide a su madre 
Leandra que le deje a 
solas con ella. 

18'30 Noticias. 
19'00 Magazine. 

Espacio presentado por 
Alicia Fernández. 

20'00 Gente. 
21'00 Telediario - 2. 
21 '40 El tiempo. 
21'45 Erase una vez la Te
le. 
22'45 TMartes de cine. 
00'30 Testigo directo. 
01'30 Telediario 3. 
01'45 Bajo sospecha. 
02'45 Telediario 4. 
03'30 Agujetas de color de 
rosa. 

Telenovela mejicana. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Capitales culturales 
emopeas. 
07'00 Los frutos de El Do
rado. 
08'00 Documental. 
09'00 National Geograp
hic. 
10'00 La película de la 
mañana. 
12'00 Historias de la tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecoc:os. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'20 Los pueblos. 
17'50 Para nosotros. 
18'45 La isla de los fugiti
vos. 
19'15 Colegio Mayor. 
20'05 Informativo territo
rial. 
20'30 Rally Dakar-Dakar. 
20'45 Un chapuzas en ca
sa. 
21'10 La saga de los 
McGregor. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Tal cual. 

Angel Casas vuelve a 
ofrecer sus habituales 
entrevistas, acompaña
do siempre con la ines
timable ayuda de 
Pavlovsky. 

01'00 Cine club. Clásicos 
del cine. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 

Guía dirigida a mostrar 
la oferta y demanda de 
trabajo por medio de 
anuncios. 

09'30 A saber. 
Espacio educativo que 
ayuda a conseguir el tí
tulo de Graduado Esco
lar. 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11 '45 Serie sin determi
nar. 
12'45 La Banda. 

- Garfield . 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias. 
Presentan: Juan Pedro 
Valentín y Teresa Cas
tanedo. 

15'30 Programa sin deter
minar. 
17'45 Hablando con Gem
ma. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 

Sin determinar. 
23'30 Cine. 

Sin determinar. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 

A.ntena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rasca!. 
- Tomates asesinos. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

12'00 Punky Brewster. 
12'30 Un equipo con cla
se. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Alf. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Las nuevas aventu
ras de Flipper. 
18'30 Los Simpson. 
19'10 Farmacia de guar
dia. 
19'50 A toda página. 
21 '00 Noticias. 
21 '30 Fútbol. Campeonato 
Nacional de Liga. 

Se ofrecerá en directo, 
un partido del campeo
nato de la liga nacional 
de fútbol aún sm 
determinar. 

23'30 Cine. 
01'30 Noticias. 
02'00 En el calor de la no
che. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 
«Ojos de cocodrilo• . 

A.ntena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rasca!. 
- Tomates asesinos. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

12'00 Punky Brewster. 
12'30 Un equipo con cla
se. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Alf. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Las nuevas aventu
ras de Flipper. 
18'30 Los Simpson. 
19'10 Farmacia de guar
dia. 

Nuevo episodio. 
19'50 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'30 La Parodia Nacio
nal. 

Constantino Romero 
presenta este programa 
que critica la actualidad 
nacional a través de 
canciones. 

23'30 Cine. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«El blanco, el amarillo 
y el negro». 

1 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maña
na. 
06'30 Titulares. 
07'40 Los Mega Agentes 
X. 
09'00 Las chicas de al 
lado. 
09'30 Con ocho basta. 
11 '25 La hora mágica de 
Aramis. 
11'30 Día a día. 
14'00 Vuleta y vuelta. 
14'30 Las noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 Ruleta de la fortuna. 
20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21'25 Telecupón. 
21'35 Todos los hombres 
sois iguales. 

Resumen de los mo
mentos más divertidos. 

23'00 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01 '00 Entre hoy y mañana 
01'20 La hora mágica de 
Aramis. 
01'30 Bajo cero. 
01'35 Cine. 

Sin determinar. 
03'40 Novedades increí
bles. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC world news. 
08'25 Plusvalía. 

Belén Ayala presenta la 
información bursatil. 

08'55 Noticias. 
09'00 Lo + plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 «Mujercitas>' 
11'53 •Las cosas quenWJ
ca mueren». 
13'30 Los 40 principales. 

Programa que repasa la 
lista de éxitos musicales 
de la Cadena Ser. 

14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «La Sra. Parker y el 
circulo VÍCiOSOJ1, 

17'01 •Todo por WJ sue
ño,,, 
18'44 Piezas. 
19'00 P + ó - X ó /. 
20'00 Avance Noticias. 
20'05 El día después. De
portivo. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal + . 

«Seis grados de separa
ción». 

Comedia. 
23'50 «2 tontos muy ton
tOSH. 
o l '33 «E1isa». 
03'24 «Maldito Nicle». 
04'54 dJos crimeneSN. 

MARTES t4 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'40 Los Mega Agentes 

X. Incluye: 
- Gatos con botas. 
- Power Rangers. 
- Lupin. 

09'00 Las chicas de al la
do. 
09'30 Con ocho basta. 
11'30 Día a día. 
14'00 Vuelta y vuelta. 
14'30 Las noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
17'45 Avance noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las Noticias. 
21'20 El tiempo. 
21 '25 Telecupón. 
21'30 Cine. 

Sin determinar. 
23'15 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01 '00 Entre hoy y maña
na. 
01'30 Bajo cero. 
01'35 Madrugada de cine. 

Sin determinar. 
03'30 Novedades in
creibles. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 El días después. 
09'05 Noticias. 
09'10 El día después. 

09'52 Noticias. 
10'00 «Así me gusta,,, 
11'44 «]ohnny Mnemo
nie». 
13'18 Piezas. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «Maldito Nicle». 
16'31 Documental. El cie
lo en cólera. 
17'03 «Boca a boca». 
19'00 P + ó - X ó /. 
20'00 Noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Redacción. Noti
cias. 
21 '51 Contrareloj. 
22'00 Semillas de rencor. 
00'05 Viemes 13. ]ason se 
va al inüemo. 
01 '32 Música noche. 

Bretch-Weill. Los siete 
pecados capitales . 
Versión de la obra de 
los Siete Pecados Capi
tales , con trexto de Ber
told Brecht, que ha re
cibido varios premios 
internacionales. 
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Programa de televisión MIERCGLES IS 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Kusandra. 
ll '40 Mañanas de prime
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Peligrosa. 
18'30 Noticias. 
19'00 Magazine. 
Programa que está pre
sentado por Alicia Fer
nández. 

20'00 Gente. 
Pepa Bueno se encarga de 
la sección de sucesos, 
mientras que José Toledo 
presenta la dedicada a los 
personajes famosos. 

21'00 Telediario - 2. 
21 '39 El tiempo. 

21'45 Especial cine. 
01 '00 Telediario 3. 
01'15 Bajo sospecha. 
02'15 Navarro. 
03'15 Serie sin determi
nar. 
04'15 Telediario 4. 
04'45 Agujetas de color de 
rosa. 

Episodio de esta teleno
vela mexicana. 

DIA 

Sábado, 11 

Lunes, H 

Martes, t• 

Miércoles, ts 

Miércoles, ts 

Jueves, t& 

TVE-2 
06'00 Capitales culturales 
europeas. 
07'00 IDtramáD. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 TV educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'40 La película de la 
mañana. 
12'20 Historias de la tele. 
13'30 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'20 Modelos para ar

mar. Dirigido por Cla
ra Isabel Francia. 

17'50 Para nosotros. 
18'45 La isla de los fugiti
vos. 
19'15 Colegio Mayor. 
20'05 Informativo territo
rial. 
20'30 Rallye 
Dakar. 

Dakar-

20'45 Un chapuzas en ca
sa. 
21'10 La saga de los 
McGregor. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Especial Cine. 

Sin determinar. 
01'30 Cine Club. Grandes 
directores. 

Sin determinar. 
02'50 Despedida y cierre. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
ll '45 Serie sin determi
nar. 
12'45 La Banda. 

- Garfield. 
- Los Picapiedra. 

14'00Telenoticias Madrid 
14'30 Telenoticias. 
15'30 Programa sin deter
minar. 
17'45 Hablando con Gem
ma. 
19'00 Madrid Directo. 

Programa dirigido por 
Luz Aldama y presenta
do por Inmaculada Gal
ván, en el que se ofre
cen las noticias que, en 
estos momentos, están 
teniendo lugar en la Co
munidad de Madrid. 

20'30 Telenoticias. 
21'30 Más allá del limite. 

Serie estadounidense de 
ciencia-ficción. 

23'30 Cine. 
Sin determinar. 

01'30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01 '50 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rasca!. 
- Tomates asesinos. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

12'00 Punky Brewster. 
12'30 Un equipo con cla
se. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Alf. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Las nuevas aventu
rad de nipper. 
18'30 Los Simpson. 
19'10 Farmacia de guar
dia. 

Nuevo episodio de esta 
serie. 

19'50 A toda página. 
Espacio presentado por 
Sonsoes Suárez , en el 
que se ofrece informa
ción de sucesos y sobre 
el mundo de los famo
sos. 

21'00 Noticias. 
21'30 Sorpresa, sorpresa. 

Con Isabel Gemio. 
01 '30 Noticias. 
02'00 Cine. 
04'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Reina zanahoria>>. 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'40 Los Mega Agentes 
X. incluye: 

- Gatos con botas. 
- Power Rangers. 
- Lupin. 

09'00 Las chicas de al la
do. 
09'30 Con ocho basta. 
ll '30 Día a Día. 
14'00 Vuelta y vuelta. 
14'30 Las noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 Bajo cero. 
15'15 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
17'45 Avance noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21 '25 Sorteo de la ONCE. 
21'35 Walker Texas Ran
ger. 
23'30 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01 '30 Entre hoy y maiía
Dá. 
02'00 Bajo cero. 
02'05 Madrugada de cine. 

Sin determinar. 
04'00 Novedades increi
bles. 

Canal+ 
08'00 Redacción Noticias. 
08'05 ABC World News 
con Peter Jennings. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 Dinobabies. 
08'55 Redacción Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'52 Redacción Noticias. 
10'00 «El palomo cojo». 
ll '50 •Operación Cana
dá». 
13'30 Los 40 Principales. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «Un regalo para pa
pá». 
16'46 «La cabeza sobre el 
agua». 
18'26 Documental. Natu
raleza. 
19'00 P + ó - X ó /. 
20'00 Avance noticias. 
20'25 Fútbol. Supercopa 
de Europa. 

París Saint Germain -
Juventus. 
Desde París , transmi
sión en directo de este 
encuentro. 

22'25 Estreno Canal +. 
•Un golpe del destino». 

Comedia. 
00' 10 «La flor de mi secre
to». 
01'52 Baloncesto: N.B.A. 
05'05 t<Milagro en la ciu
dad». 

(·~ • OBRA CULTURAL 
CAJA DE IY\ADRID 

Enero de 1997 

Programa de Actos 
ACTO HORA 

"Tiempos Flamencos» por MARIA CARRASCO &tarde 

Recital de «Chotis y Pasodobles» por EVA a tarde 

Concierto de piano por ROSA MARIA KUCHARSKI a tarde 

Pregón Inaugural XIV MARATON 7'JDtarde 

Camerata MIGUEL DE CERVANTES a tarde 

SONIA A~DRADE (canción española) &tarde 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. ' 

EXPOSICIONES 
14° MARATON - Colectiva 1 

Del 15 al 21 de enero 
Raúl Carretto 
Begoña Azcue 
José e_ Jaén 

Lali 
Trinidad Romero 

Francisco M_ García 
Luis San Deogracias 

Jesús Lominchar 
Gerardo Puertas 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de pe;sonas que hay de butacas . 
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Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Kassandra. 
ll '30 Mañanas de Prime
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. tenitorial. 
15'00 Telediario-1. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Peligrosa. 
18'30 Noticias. 
19'00 Magazine. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Lotería Primitiva. 
22'00 Hostal Royal Man-
zanares. 

Serie de producción 
propia protagonizada 
por Lina Morgan y un 
escelente grupo de acto
res. 

23'30 Especial cine. 
Sin determinar. 

01'30 Telediario 3. 
01 '45 Bajo sospecha. 

Serie estadounidense. 
02'45 Serie sin determi
nar. 
03'45 Serie sin determi
nar. 
04'45 Telediario 4. 
05'15 Agujetasdec:olorde 
rosa. 

TVE-2 
06'00 Capitales culturales 
europeas. 
07'00 Ultramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'40 La película de la 
mañana. 
12'20 Historias de la tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes documen
tales. 

Supervivencia y viajes 
por la naturaleza. 

17'20 Otros pueblos, fies
tas. 
17'50 Para nosotros. 
18'45 La isla de los fugiti
vos. 
19'15 Colegio Mayor. 
20'05 Informativo territo
rial. 
20'30 Rallye 
Dakar. 

Dakar-

El Tombuctú - Nema. 
20'45 Un chapuzas en 
casa. 
21'10 La saga de los 
McGregor. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Especial cine. 

Sin determinar. 
01 '00 Cine club. 
Grandes intérpretes. 

Sin determinar. 
02'15 Despedida y cierre. 

TeleMad.rid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 

Espacio presentado por 
Maria José González. 

09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
ll '45 Serie sin determi
nar. 
12'45 La Banda. 

Espacio dedicado a los 
más pequeños. 
- Garfield. 
- Los Picapiedra. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Programa sin deter
minar. 
17'45 Hablando c:on Gem
ma. 

Espacio presentado por 
Gemma Nierga, centra
do en los testimonios 
reales de personas anó
nimas. 

19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 

Espacio presentado por 
Alfonso García y Bea
triz Pérez Aranda. 

21'30 No estamos locos. 
23'30 Puerta a la fama. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01 '50 En tela de juicio. 
02'30 Cine. Sala de ma
drugada. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio Nacional. 
10'00 Kassandra. 
ll '40 Mañanas de Prime
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Peligrosa. 
18'30 Noticias. 
19'00 Magazine. 
20'00 Gente. 

Programa de reportajes 
de actualidad, presen
tado por José Toledo y 
Pepa Bueno. 

21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Estamos de vuelta 
dos. 

Programa de humor a 
cargo del dúo Cruz y 
Raya. 

22'30 Especial cine. 
Sin determinar. 

01'15 Telediario 3. 
01 '30 Cine de madrugada 
03'15 Bajo sospecha. 
04'15 Serie sin determi
nar. 
05'15 Telediario 4. 
05'45 Agujetas de c:olor de 
rosa. 
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TVE-2 
06'00 Capitales culturales 
europeas. 
07'00 Ultramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 TV. educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 Empléate a fondo. 
10'40 La película de la 
mañana. 
12'00 Historias de la Tele. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecocos. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Jara y sedal. 
17'45 Para nosotros. 
18'45 La isla de los fugiti
vos. 
19'15 Colegio Mayor. 
20'05 Infor. territorial. 
20'30 Rally Dakar-Dakar. 
20'45 Un chapuzas en 
casa. 
21'10 La saga de los 
McGregor. 
22'00 Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Tumo de oficio. 
23'30 Sala 2. 

Sin determinar. 
01 '15 Matrópolis. 
01'45 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

- «Harry Tracy, el últi
mo forajido». 
- «Amantes y otros 
extraños». 

TeleMad.rid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-Empleo. 
09'30 Serie sin determi
nar. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11 '45 Serie sin determi
nar. 
12'45 La Banda. 

Espacio infantil que in
cluye nuevos episodios 
de Los Picapiedra, Gar
field y Los Pitufos. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Magazine. 
17'45 Hablando con Gem
ma. 

Gemma Nierga charla 
con los invitados. 

19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Sucedió en Madrid. 

Espacio presentado por 
Inés Ballester, en el que 
se analizan los sucesos 
ocurridos en Madrid 
durante los pasados sie
te días. 

01'00 Treinta minutos. 
Incluye un reportaje en 
profundidad sobre un 
asunto de actualidad. 

01'30 Telenoticias. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rascal. 
- Tomates asesinos. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

12'00 Punky Brewster. 
12'30 Un equipo con cla
se. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Alf. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Las nuevas aventu
ras de nipper. 
18'30 Los Simpson. 
19'10 Farmacia de guar
dia. 
19'50 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'30 La casa de los líos. 

Serie de humor. 
22'30 El peliculón. 

Sin determinar. 
01'00 Noticias. 

Ultimo espacio infor
mativo del día , presen
tado por el periodista 
José María Carrascal. 

01'30 En el calor de la no
che. 
02'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

(cLa gran esperanza». 
Drama. 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rasca!. 
- Tomates asesinos. 
- Peter Pan. 
- Heidi. 

12'00 Punky Brewster. 
12'30 Un equipo con 
clase. 
13'00 El Equipo A. 
14'00 Alf. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Las aventuras de 
nipper. 
18'30 Los Simpson. 
19'10 Farmacia de guar
dia. 
19'50 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'30 Lluvia de estrellas. 
23'30 Cine. 
01'30 Noticias. 

Resumen informativo 
del día , presentado por 
José María Carrascal. 

02'00 En el calor de la no
che. 

Serie estadounidense 
policiaca. 

03'00 Televenta. 
04'30 Cine de madruga
da. 

«Días de amor». 
Comedia. 

JUEVES 16 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maña
na. 
06'30 Noticias. 
Titulares. 
07'30 Los Mega Agen
tes X. Incluye: 
- Gatos con botas. 
- Power Ranger. 
_. Lupin. 
09'00 Las chicas de al 
lado. 
09'30 Con ocho basta. 
11 '30 Día a Día. 
14'00 Vuelta y vuelta. 
14'30 Las Noticias. 
15'05 El tiempo. 
15 ' 15 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine . 
17'45 Avance Noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Histo
rias de todos los días. 
19'50 La ruleta de la 
fortuna. 
Presentado por Carlos 
Lozano. 

20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21'25 Telecupón. 
21'30 Cine. 
23'15 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01'30 Entre hoy y mañana 
02'00 Bajo cero. 
02'05 Madrugada de cine. 
04'00 Novedades increí
bles. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News 
con Peter Jennings. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 Dinobabies. 
08'55 Noticias. 
09'00 Buenos días. buenos 
clips. 
09 '52 Noticias. 
10'00 «lútgeles s.in cielo11. 
11'39 «Lobos rmiversita
ríOS». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Más deporte. 
H'55 Noticias. 
15'00 Dé>cumental. Vidas 
de cine. 
15'58 Seis días, seis 
nocheSH. 
17'29 «La princesa Cara
boo». 
19'00 P + Ó - X Ó /. 

20'00 Noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

•La carnaza». 
Drama. Dir. : Bertrand 
Tavernier. lnt.: Marie 
Gillian, Oliver Sitruk. 

23'54 uPaybacloi. 
01'24 Pieza extra. 

uEJ viaje de Arián». 
01 '59 «E:J odio». 
03'34 Fútbol americano. 

VIERNES 17 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'40 Los Mega Agentes 
X. Incluye: 

- Gatos con botas. 
- Power Rangers. 
- Lupin. 

09'00 Las chicas de al 
lado. 
09'30 Con ocho basta. 
11'30 Día a día. 
14'00 Vuelta y vuelta. 
14'30 Las noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 Bajo cero. 
15'15 ¡Qué me dices! 
16'00 Tarde de cine. 
17'45 Noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las noticias. 
21'15 El tiempo. 
21'20 Telecupón. 

Con Carmen SeviJla. 
21'45 Cine cinco estrellas. 

Sin determinar. 
23'50 Cine. 

Sin determinar. 
01'45 Entrehoyymañana 
02'15 Bajo cero. 
02'20 Madrugada de cine. 

Sin determinar. 
04'15 Novedades increí
bles. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 El Trébol azul. 

Serie estadounidense. 
08'55 Redacción Noticias. 
10'00 «La colina de Jos mil 
niños». 
ll '58 ttEl amor es un jue
go de niños11. 
13'30 Los 40 Principales. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Documental. 
15'54 «E:J efecto maripo
sa». 
17'40 •Ghost in the Shell». 
19'00 P + ó - X ó /. 

Incluye : Poliéster y 
Plexiglás, la serie Pinky 
y Cerebro y Basura. 

20'00 Avance Noticias. 
20'05 MagaCine: Toma l. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 
11Escape de .Jlbsolom». 

ciencia ficción . 
23'55 •Salto al peligro». 
01'34 .MeIJSaje de luju
ria». Cine X. 
03'24 «Priest (Sacerdote)». 
05'10 «Estación ardiente,,. 
07'08 Documental. 

«El lado oscuro de Ho
ward Hughes». 
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se trata de un karateka que imparte cursos por todo el mundo 

El tricampeón del mundo, José Manuel Egea, dará 
un curso en Alcalá el próximo sábado día 18 
El karateka José Manuel Egea, afincado en Azuqueca de Henares y tricampeón del mundo en la moda
lidad de combate, dará un curso de karate en Alcalá el próximo sábado día 18 de enero. Egea es el 

mejor karateka español de todos los tiempos y uno de los mejores del mundo. 

Y a retirado de la 
competición, está im
partiendo cursos de ka
rate por todo el mundo 
al recibir la invitación 
de federaciones nacio
nales y gimnasios par
ticulares que saben la 
calidad de los conoci
mientos que imparte el 
karateka español a 
quien incluso le sugi
rieron en alguna oca
sión cambiar de nacio
nalidad para competir 
bajo la bandera de otro 
país. 

El curso que impar
tirá Egea, de 33 años 
de edad, está organiza
do por el maestro com
plutense, Lorenzo Gra
nell, director del gim
nasio Olimpia: «Man
tenemos una buena 
amistad en el terreno 

deportivo; varias veces 
le he arbitrado y tene
mos una buena rela
ción», dijo Granell. 

Además de tres veces 
campeón del mundo, 
Egea ha ganado el má
ximo entorchado conti
nental en ocho ocasio
nes, siempre en la mo
dalidad de kumité. Tal 
palmarés le ha dado 
mayor prestigio en el 
mundo que en nuestro 
propio país, donde em
pezó realmente a ser 
conocido cuando parti
cipó realizando diver
sas exhibiciones para el 
concurso televisivo «El 
juego de la oca». 

Lorenzo Granell ha 
establecido dos grupos, 
uno de menores de 14 
años y otro de mayores 
de esa edad. Cada uno 

Ni el Alcalá en san Sebastián de los Reyes ni el Avance en casa 
ante el carranza pudieron jugar sus partidos 

El temporal de nieve obligó a suspender el fútbol 
madrileño de tercera división y de regional 
La jornada se disputará en una fecha que todavía no ha sido decidida 

El doble enfrentamiento complutense entre Alcalá y San Sebastián de los Reyes que estaba previsto 
para el domingo 5 de enero quedó suspendido como todo el fútbol madrileño de tercera y de categoría 
regional. Incluso las suspensiones afectaron a partidos de primera división, como el Rayo Vallecano
Sevilla, de segunda división A y de segunda división B. En muchos campos madrileños los terrenos 
de juego estaban impracticables no sólo por la nieve sino por la helada que hubo en la noche del sába
do al domingo que hacía que los campos estuvieran en muy mal estado, con un firme totalmente irregular. 

Así pues se suspendió el éste que debía haberse dispu- se desplazó a San Sebastián de 
partido que se iba a celebrar tado en el campo de la Dehesa los Reyes , p_ero nada más ver 
en el campo de Matapiñone- de Alcalá. el terreno de juego la expedi
ras de San Sebastián de los Fue el fútbol madrileño ción complutense se dio cuen
Reyes entre el equipo titulár junto con el castellano-leonés ta del riesgo que suponía ju
del mismo y la RSD. Alcalá , los que .más se resintieron de gar allí. Algo que fue compro
pero también se suspendió el la nevada. Hubo casos de hado también por el colegia
encuentro entre los complu- equipos que no pudieron ha- do de la contienda que deci
tenses del Avance y otro equi- cer el desplazamiento por el dió la suspensión. 
po de San Sebastián de los estado de las carreteras. No Pero también se manifestó 
Reyes, el Carranza, partido así le ocurrió al Alcalá, que sí la modestia del fútbol de ter-
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de los grupos recibirá una ho
ra y media de clase por lama
ñana y una hora y media de 
clase por la tarde. El lugar en 
el que se celebrará este curso 
estaba todavía por cerrar aun
que estaban avanzadas las 
conversaciones para que fue
ra ºfinalmente en el pabellón 
de la antigua universidad la
boral. El precio del curso se
rá de 1.000 pesetas para la ca
tegoría infantil y de 1.500 pe
setas para la categoría de 
adultos. Los interesados en 
participar podrán ponerse en 
contacto con el gimnasio 
O limpia. 

cera y aún de regional. En al
gunos campos en los que las 
condiciones, a pesar de la nie
ve, permitían que el partido 
se jugase, hubo que suspender 
el partido porque los clubes no 
tenían tiza roja o negra para 
pintar las líneas sobre la nie
ve , ni balones de color naran
ja para jugar sobre este terre
no tan especial. 

Es decir, que la nieve cogió 
al fútbol madrileño práctica
mente en paños menores; na
die se lo esperaba; así es que 
esta jornada se disputará en 
una fecha que todavía no ha 
sido decidida, tarea ésta que 
compete a las autoridades fe
derativas, que no lo tienen 
precisamente fácil debido al 
apretado calendario existente 
que todos conocemos. 

Por el momento y salvo que 
las condiciones meteorológi
cas no digan lo contrario, pa
ra el domingo 12 de enero es
tá previsto que el Alcalá reci
be la visita del Collado Villal
ba y el A vanee que visite el 
campo del Alcobendas. 
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José Antonio Villanueva, júnior distinguido la temporada pasada José Antonio Maestre Brrilló el año pasado en aficionados 

A continuación llevarán una ofrenda floral a la Virgen del Val 

El Club Ciclista lplacea presentará sus equipos 
para la temporada 97 frente a la universidad 

Cuando todavía no han dejado de sonar los ecos del abandono del mejor ciclista español de todos 
los tiempos, Miguel lnduráin, la vida del ciclismo continúa y más concretamente la del club ciclista 
lplacea que vuelve a presentarse un año más con el objetivo de tratar de crear figuras en el deporte 
de la bicicleta que como Miguel lnduráin le den gloria al deporte español. Y aunque todo el deporte 
mundial lamenta hoy la retirada de lnduráin de la competición, su ejemplo continúa siendo un estímu
lo para los jóvenes ciclistas que encuentran en el campeonísimo navarro la rueda en la que fijarse para 
alcanzar tan grandes metas. Algo dificil pero no imposible que con mucho trabajo, y bien es verdad, 
unas condiciones portentosas, pueden servir para conseguir ese objetivo del que no son ajenos los di
rectivos del club ciclista lplacea, encabezados por su presidente Luis Sánchez Trillo. 

De esta forma y como ya es 
tradicional, el Club Ciclista 
!placea hará la presentación 
ofici~l de sus equipos el día 19 
de enero con una serie de ac
tos que comenzarán a partir 
de las once de la mañana en 
la piaza de San Diego. Allí, 
uno a uno irán formando los 
difetentes equipos para que se 
les realice la foto oficial de co
mienzos de temporada. 

Comenzarán los infantiles, 
a continuación formarán los 
cadetes. En tercer lugar seco
locarán frente a la fachada de 
fa universidad cisneriana los 
componentes del equipo jú
nior-; Después posarán los 
sub.-23; seguirán los ciclotu
ristas, esa sección de amantes 
de la bicicleta que aunque no 
tengan por objetivo el alcan
zar el éxito deportivo, sí tie
nen en este deporte una afi
ción puesta fuera de toda du
da y un elemento para hacer 
kilómetros con la bici acom
pañados de buenos amigos. 

Tras los cicloturistas todos 
los equipos juntos posarán an
te la fachada de la universidad 
para finalizar con los directi-
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Jesús Rodríguez Magro, un estímulo para los jóvenes ciclistas. 
vos presididos por Luis Sán- nicipal. Tras este acto la co
chez Trillo. mitiva partirá a la ermita de 

Además de los grandes pro- la Virgen del Val donde ya es 
tagonistas que son los ciclistas tradicional que el club haga 
y sus técnicos, el club hará la una ofrenda floral a la patrona 
presentación de sus patrocina- complutense a la cual se enco
dores y colaboradores todo miendan para que el año ten
ello en un acto en el que se ga éxitos deportivos y para 
espera la presencia de repre- que prevenga de accidentes. 
sentantes del ayuntamiento y La fiesta concluirá con un 
de la Ciudad Deportiva Mu- vino de honor en la cafetería 

de la Ciudad Deportiva del 
Val donde todos juntos brin
darán por los éxitos del club 
durante este año. 

Motivos para la esperanza 
no faltan. La cantera que tie
ne el club ciclista !placea tie
ne cantidad y calidad. El club 
tiene prestigio a nivel nacio
nal por la labor social que es
tá desarrollando pero también 
con los éxitos deportivos que 
se han alcanzado. Ahí están 
por ejemplo los resultados 
conseguidos en la pasada tem
porada por José Antonio Vi
llanueva, quien brilló en la 
categoría júnior y que fue dis
tinguido por el club en su ce
na de aniversario celebrada el 
día 23 de noviembre de 1996. 
Fue este un homenaje que se 
hizo extensible a otro ciclista 
que le ha dado buenos triun
fos a lo largo de 1996 al club 
presidido por otro ciclista que 
llegó a ser profesional en un 
deporte en el que llegar a la 
profesionalidad no es fácil, 
Luis Sánchez Trillo. Ese ho
menajeado entonces fue el afi
cionado José Manuel Maes
tre. 

Y todos estos actos se reali
zarán con la segura presencia 
de dos ciclistas profesionales 
alcalaínos que dieron momen
tos de esplendor al ciclismo 
nacional, como Enrique Mar
tínez Heredia, ganador de un 
Tour del Porvenir y posterior 
seleccionador nacional de fon
do en carretera, o como Jesús 
Rodríguez Magro, gregario de 
lujo de dos campeonísÍJ:p.os del 
Tour de Francia, Pedro Del
gado y Miguel lnduráin. Son 
ellos también, además de co
laboradores del club, un estí
mulo para los jóvenes ciclis
tas del !placea. 
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Mil novecientos colegiados aproximadamente tenían derecho a votar en estas eleeciones del colegio de ahogados complutense. 

La letrada Montserrat Fernández fue elegida Diputada quinta 

se anuló la convocatoria de elecciones a Diputado primero 
de la Junta de Gobierno del colegio de Abogados de Alcalá 

El Consejo General de la Abogacía, en cumplimiento de una sentencia emitida por el Tribunal Supe
rior de Justicia de Madrid, ha anulado por tercera vez la convocatoria de elecciones a Diputado prime
ro de la Junta de Gobierno del Colegio de Abogados de Alcalá, que en principio iban a celebrarse el 
21 de diciembre, junto a las de Diputado quinto. El Consejo estimaba así el recurso presentado por Luis 
Suárez Machota y seis letrados más del mencionado Colegio. Este proceso electoral se ha atrasado hasta 
el 15 de marzo. Por otra parte, Montserrat Femández se proclamó como Diputada quinta en los comi
cios celebrados el sábado día 21 de diciembre, cargo del que tomará posesión el 25 de enero. 

En 1992, el Colegio de Abogados 
de Alcalá de Henares convocó elec
ciones para cubrir los puestos de de
cano, diputados primero, segundo,· 
tercero y quinto, secretario y teso
rero. La Junta de Gobierno anterior, 
presidida por don Fernando Sancho 
Thomé, decidió no admitir al letra
do Luis Suárez Machota como can
didato a Diputado primero, argu
mentando que no reunía los requi-

sitos necesarios para optar al cargo. 
Los estatutos establecen que este 
puesto debe estar cubierto por una 
persona que tenga residencia en el 
partido judicial del Colegio de Abo
gados, es decir, en Alcalá, Torrejón, 
Coslada o Arganda, mientras que 
Suárez Machota, pese a tener despa
cho aquí, no reside en esta ciudad. 
Aunque este acuerdo de la Junta de 
Gobierno fue anulado por el Conse-

jo General de la Abogacía, estiman
do el recurso presentado por Suárez 
y seis letrados más, las elecciones se 
celebraron Igualmente. 

El Consejo consi~eró después que 
debería haberse admitido a Suárez 
Machota como candidato y emplazó 
a unos nuevos comicios, pero este 
acuerdo se recurrió por parte del Co
legio de Abogados de Alcalá ante el 
Tribunal Superior de Justicia que, 

La mesa estuvo presidida por el Diputado segundo, Vicente Sánchez. 
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pasados cuatro años, dictó resolución 
anulando la elección a Diputado pri
mero y ordenando que se convocara 
de nuevo el proceso electoral. Car
los Aisa Garín, quien ocupaba el car
go entonces, presentó su dimisión. 
El Consejo General de la Abogacía 
estableció que los comicios se pospu
sieran al primer trimestre del 97. La 
fecha se ha fijado finalmente para el 
15 de marzo y el letrado que resulte 
entonces proclamado permanecerá 
cinco años en el cargo. Entre los can
didatos figuran finalmente , junto a 
todos aquellos que quieran presen
tarse, Carlos Aisa Garín y Suárez 
Machota. Hasta entonces, el puesto 
de diputado primero está vacante. 

Elecciones a Diputado quinto 
Sí pudieron celebrarse las eleccio

nes a Diputado quinto de la Junta de 
Gobierno del Colegio de Abogados 
de Alcalá, en las que resultó procla
mada Montserrat Fernández Sán
chez. Las urnas se abrieron el 21 de 
diciembre, entre las 10,00 y las 
14,30 horas del mediodía. Aproxi
madamente 1.900 colegiados tenían 
derecho a voto, aunque sólo unos 
150 hicieron uso de él, contabilizán
dose por dos el sufragio de los ejer
cientes y por uno el de los no ejer
cientes. Fernández Sánchez obtuvo 
145 votos, mientras que los otros dos 
letrados que concurrían al cargo, Jo
sé M ª Lledó Collada y Sebastián 
Ezequiel Muñoz Muñoz, consiguie
ron 80 y 9 respectivamente. El acto 
de toma de posesión tendrá lugar a 
las 12 de la mañana del día 25 de 
enero, festividad de San Raimundo 
de Peñafort, en el domicilio del 
Colegio de Abogados. 

La Junta de Gobierno del Colegio 
de Abogados de Alcalá consta de diez 
miembros: el decano, seis diputados, 
un bibliotecario-contador-partidor, 
un tesorero y un secretario. Las fun
ciones del Diputado quinto, cargo 
con cinco años de duración, se ba
san en la presidencia de alguna co
misión del turno de oficio, de asis
tencia a detenido y preso y expedien
tes de justicia gratuita, según expli
có el decano a este semanario. 
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· La exposición se inaugurará el to de enero 

13 trabajadores de VETROTEX exponen en la Sala Manuel Revilla 
Trece trabajadores de una empresa ubicada en Alcalá, VETROTEX España, mostrarán al público 

sus obras en una exposición que se inaugurará el viernes 10 de enero en la Sala Manolo Revilla (c/ 
Nueva nºIO). Fotografías, dibujos, trabajos en vidrio, pinturas, grabados, poesías, marquetería y ma
nualidades son las disciplinas artísticas que se ofrecen en esta interesante muestra. 

Los artistas que exponen 
son: Cristina Pérez Bernabé 
(manualidades), Pilar Rebollo 
Lozano (manualidades), Blas 
Aranda (fotografía), Manuel 
Casarrubios (trabajos en vi
drio), Abraham Díaz Cabra 
(poesía), Luis Alberto Domar
co (dibujos), Javier Rodríguez 
(pintura y fotografía), Ricar
do Martín Serradilla (pintu
ra, grabados y dibujos), Ro
berto Puente (dibujos), Enri
que Paso (fotografía), Miguel 
Angel Ramos (pintura, dibu-

. 
jos y fotografía), Miguel Pé
rez Bernabé (marquetería y 
dibujos) y Manuel Angel Cor
cés (poesía). 

La exposición permanece
rá abierta hasta el 19 de ene
ro, todos los días de la sema
na de 17 a 20 horas y sábados 
y domingos también por la 
mañana de 12 a 14 horas. 

La muestra ha sido organi
zada por la dirección de VE
TROTEX España como un 
«acto comunicacional encami
nado a rescatar de la privaci-

dad el potencial creativo de su 
personal que hasta ahora per
manecía oculto» explicó el di
rector gerente, José Alvarez 
García. Con este tipo de acti
vidades, que «lejos de la ruti
na diaria relajan el ambiente 
de trabajo y favorecen un me
jor clima social», la empresa 
pretende conseguir la «inte
gración del personal en el pro
yecto empresarial, favorecien
do su desarrollo personal y 
profesional y generando cre
dibilidad y seguridad». 

TARDES PARA EL DEBATE 

-LA EDUCACION EN ESPANA. 
DEBATE SOBRE 

EL FUTURO DEL SISTEMA EDUCATIVO 

I 

GUSTAVO SUAREZ PERTIERRA 
Diputado PSOE y ex-ministro de Educación 

Jueves, 16 de enero a las 19:00 horas 
Centro Municipal de Salud (el Santiago, 13) 

PSOE 
GRUPO DE CONCEJALES SOCIALISTAS , 

COMITE LOCAL DEL PSOE 

PUERTA de Madrid 

se recogen las monedas 

que perdieron su valor 

de cambio el 1 de enero 

caritas inicia 
la campaña 
«las monedas de 
Ja 10Jida1idad>> 
«Unas pocas monedas 
inservibles todavía 
pueden tener un 
importante valor» 

CARITAS ha iniciado 
en estos días una campa
ña denominada «Las mo
nedas de la Solidaridad». 
Esta campaña consistirá 
en la recogida de las mo
nedas que perdieron su 
valor de cambio el pasa
do día 1 de enero -pese
tas rubias y pesetas blan
cas de aluminio , la de 2 
pesetas , las plateadas de 5 
y 25, las grandes de 50 y 
100 y las de 200 de diá
metro más pequeño cuyo 
reverso aparece enmarca
do por un polígono de 7 
lados-. 

Aunque el plazo de 
canje se ha ampliado has
ta el próximo 4 de abril , 
a no ser que tengamos 
una cantidad grande, po
cos ciudadanos pasarán 
por el banco para cam
biar un par de ' duros ' . 
Sin embargo , moneda a 
moneda sí se puede con
seguir un pellizco para 
solventar las necesidades 
de los más pobres. Este es 
el objetivo de CARITAS 
que invita a todos los al
calaínos a que depositen 
esas monedas , ya inservi
bles para cualquier t ran
sacción comercial, en las 
parroquias o en la sede 
que tiene en el Palacio 
Arzobispal durante los 
meses de enero , febrero y 
marzo de este año. 

«U nas pocas monedas 
inservibles todavía pue
den tener un importante 
valor, el valor de la soli
daridad. No olvide en un 
cajón sus monedas anti
guas , póngalas a trabajar , 
ayudará a muchos que no 
pueden hacerlo». 
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Durante das semanas la cuidó una mujer que pudo contactar 
can sus dueñas al leer el artículo en PUERTA DE MADRID 

Apareció currito, el loro que se había perdido 
La familia le entregó las 25.DGG pesetas que ofrecía como recompensa 

Bueno es comprobar que aún en estos días hay historias, aunque sean cotidianas, con f"males 
felices. Es el caso del loro Currito, desaparecido el IS de diciembre y buscado por sus dueños des
de entonces. La familia que tenía el animal desde hace 18 años solicitó la colaboración de los alca
laínos a través de PUERTA DE MADRID, ofreciendo una recompensa de 25.000 pesetas a quien 
se lo devolviese. El 28 de diciembre una mujer les llamó por teléfono y les dijo que tenía a Currito 
en su casa. El temor de que fuese una broma por los Santos Inocentes se convirtió en la alegria 
de encontrar de verdad a la mascota, en perfecto estado, a quien desde el día de su escapada ha
bía cuidado una joven viuda y sus dos hijos pequeños. 

Currito se escapó el 15 de 
diciembre del domicilio de 
sus dueños en la calle de 
Nuestra Señora del Pilar. La 
familia le persiguió durante 
horas aquel día, pero el ani
mal estaba asustado y no se 
atrevía a bajar de los árbo
les. Finalmente, en el barrio 
de Nueva Alcalá, le perdie
ron la pista. El aprecio que 
le tenían en casa hizo movi
lizarse a todos, terminando 
por recurrir a PUERTA DE 
MADRID para intentar lo
calizar al lorito barranque
ro. En un artículo publica
do en nuestro especial de Fin 
de Año, Conchi Rodríguez 
anunciaba que entregarían 
25.000 pesetas a la persona 
que les devolviese a Currito, 
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no por el valor que tuviese 
el animal en sí, sino por el 
cariño que le profesaban, 
considerándole uno más en 
la familia. 

El 28 de diciembre se pu
so fin a la historia. Conchi 
recuerda que estaba en casa 
y sonó el teléfono. «Lo cogí 
yo, era una mujer que pre
guntó por mí y dijo que iba 
a darme una buena noticia: 
que tenía al loro. Le pregun
té si era cierto, porque era el 
día de los Santos Inocentes 
y podía ser una broma. Me 
contestó que sí y, para que 
lo creyese, me lo puso al te
léfono. Le llamé por su nom
bre y Currito empezó a dar 
gritos, así que me convencí 
y me llevé una alegría». 

La mujer y sus hijos lo han 
cuidado desde el día de su 
desaparición, cuando lo 
encontraron 
en la terraza de su casa 

Cuando el día de su desa
parición los dueños de Cu
rrito le perdieron el rastro, 
éste terminó posándose en la 
terraza de una vivienda de 
la Plaza del Jazmín, donde 
vive Ana, una joven viuda 
que tiene dos hijos. Encon
traron al loro bastante fati
gado, le bañaron y le dieron 
de comer. La mujer decidió 
poner carteles por las tiendas 
del barrio de COPASA, avi
sando de que había encon-

trado al animal. «Curiosa
mente no los habíamos vis
to porque las tiendas de esa 

·zona son pequeñas y noso
tros le buscábamos más bien 
por árboles y parques», 
cuenta Conchi. Pasaron los 
días y Ana le siguió cuidan
do. Un día una amiga le di
jo que PUERTA DE MA
DRID publicaba un artícu
lo sobre un loro y se parecía 
al que ella tenía en casa. Al 
principio no lo creyó, pero 
mandó a su hijo a comprar 
el periódico y pudo final
mente enterarse de la histo
ria y conseguir el teléfono de 
sus dueños. El mismo 28 de 
diciembre Conchi fue a reco
gerlo, a pesar de la pena de 
los niños, que ya se habían 
encariñado con Currito. 
«Aquel día le traje a casa, le 
bañé, llamé a mi hijo al tra
bajo para contárselo y vino 
enseguida a verle. Ya esta
mos todos contentos». 

El lorito ha podido recibir 
en casa su regalo de Reyes, 
como el resto de la familia. 
«Todos los años le traen un 
muñequito. Les quiere mu
cho, menos a uno que es un 
'gremlin', a ese le pega bue
nas palizas». 

<<Tal vez el Señor le mandó 
para que a esa señora 
le llegara el dinero» 

Conchi cuenta que Ana no 
quería aceptar la recompen
sa. «Decía que ella había 
puesto los carteles para de
volverle antes de leer el pe
riódico. Le insistí en que la 
cogiera y finalmente aceptó. 
Me dijo que lo hacía porque 
lo necesitaba y, sabiendo 
eso, me fui con más alegría 
aún. Antes de marcharme 
me preguntó si alguna vez 
podían venir a casa, para 
que los niños vieran a Curri
to, y le dije que SÍ». 

Conchi quiere concluir 
agradeciendo una vez más a 
esta señora la colaboración 
prestada. «Quiero decirle 
que fue estupendo conocer
la y saber que hay gente hu
mana, sin egoísmo y que cui
da a los animales. Se lo agra
dezco de todo corazón· y la 
recompensa se la di muy 
contenta, sabiendo que le 
era necesario. Me gusta pen
sar que ha sido como un mi
lagro de .Dios , que tal vez el 
Señor le mandó para que a 
esa señora le llegara el 
dinero». 

PUERTA de Madrid 



AGENDA 

Programación del 10 al 16 de Enero de 1997 

ALCALA 
MULTICINES 
(C.C. EL V.AL) 

Sala 1: <<La verdad sobre 
perros y gatos». Tolerada. 
Laborables: 6 , 8 ' 15 y 
10' 30. Sabados y festivos: 
4 , 6 , 8'15 y 10'30. 

Sala 2: <<Jack>>. Tolerada. 
Laborables: 6, 8' 15 y 
10' 30. Sábados y festivos: 
3 ' 45 , 6 , 8 ' 15 y 10' 30. 

Sala 3: «El jor.obado de 
Notre Dame». Tolerada. 
Laborables: 6 , 8 y 10. Sá
bados y festivos: 4 , 6 , 8 y 
10. 

Sala 4 : 11Rescate» 18 
. años. Todos los días: 5 '30, 

8 y 10'30. 

Sala 5: ((Sobrevivir a Pi
casso». 13 años. Todos los 
días: 5'30, 8 y 10'30. 

Sala 6: ((Daylight». 13 
años. Laborabl~s: 6, 8' 15 y 
10'30. Sábados y festivos: 
3'45 , 6 , 8'15 y 10'30. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Sala 1: «Matilda». 17 y 
16' 45. 
((Más allá del jardín». 
20'30 y 22 ' 30. 

Sala 2: <<El amor perjudi
ca seriamente la salud» 17' 
19'45 y 22'15. 

Sala 3: «Las af"midades 
electivas>>. 17'15, 20'00 y 
22'30 

Sala 4: «Profundo car
mesÍ>>. 17, 19' 45 y 22 ' 15. 

Sala 5: ce Un padre en 
apuros». 17'30. 
((Sleepers». 19' 15 y 22. 

(Telf. información: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños n º 5 
Teléfono de información: 880 37 03 

Sala 1: «Tú asesina, que 
nosotras limpiamos la san
gre>>. Todos los días: 
17'30, 20'00 y 22 ' 15. 

Sala 2: «Daylight» (páni
co en el túnel). Todos los 
días: 17' 30, 20' 00 y 22 '00. 

Sala 3: <clll cruzar el lí
mite». Todos los días : 
17'30, 20' 00 y 22 '00. 

PUERTA de Madrid 

PARQUE CORREDOR 
MULTICINES 
Centro Comercial Parque Corredor 

Telf. Inf.: 656 81 10 

Sala 1: «Jack>>. (Todos 
los públicos). Lab. : 6 ' 15 , 
8'30 Y 10' 45 . Sáb. y Fes.: 
4, 6'15, 8'30 y 10'45. Vier
nes y visperas de festivos , 
pase madrug.: 1'00. 

Sala 2: 1<El amor perjudi
ca seriamente la salud». 
(Tolerada). Lab.: 6 ' 15 , 
8 ' 30 y 10' 45. Sáb. y Fest. 
4'00, 6'15 , 8'30 y 10' 45. 
V iernes y v í s. de fest.: pa
se madrug. 1 ' 00. 

Sala 3: «Sobrevivir a Pi
casso» ( 1.3 años). L ah.: 
7 '00 y :lO ' OO. Sab. y Fes . : 
4 , 7 y 10 . Viernes y vís. ' 
fes t., madrugada: 12 ' 50 . 

Sala 4:. «Matild,a>> .. (To
dQs los públicos) . . Labora
bles: 6 , 8 ~ 15 y 10'30. Sáb. 
y Fest.: 4; , 6, 8'15 y 10' ,SO. 
Viernes y vís. fes . : pase 
madrugada 12'45. 

Sala 5: «Sleepers» ( 18 . 
años). Laborables: 7'00 y 
10'00. Sábados y Festivos: 
4, 7'00 y 10' 00. Viernes y 
vísperas de festivos , pase 
de madrugada: 12'50. 

Sala 6 : «Ransom (resca
te) (18 años). Laborables: 
7' 30 y 10. Sábados y Fes
tivos: 5, 7' 30 y :lO. V iernes 
y v í s. fes . pase de madru
gada: 12 ' 45. 

Sala 7: «El Jorobarlo. de 
Notre .Dame». (Todos los 
públicos). Laborables: 
6' 00. Sábados y Festivos: 
4, y .6'00. 
«Al cruzar el límite». I. aho
rables: 8'00 y 10:15 . V ier· 
nes y vísperas ele fest ivo : 
pase madrugada 12 ' 45 . 

Sala 8: <<Un padre en 
apyo&>>. (1'olerad~). Lab.: 
6'00 y 8' 00. Sábados y Fes
tivos: 4, 6 ' 00 y 8 ' 00. 
«La verdad sobre perros y 
gato&>>. (13 años). Labora
bles: 10. Viernes y vísperas 
de festivo: pase de madru
gada: 12' 15 . 

Sala 9 : «Daylight>>. (Pá
nico en el túnel)(13 años). 
Laborables: 4 ' 00 , 6' 15 , 
8 ' 30 y 10' 45 . Sábados y 
Festivos: 4 , 6 ' 15 , 8 ' 30 y 
10' 45. Viernes y vísperas 
festivos , pase de madruga
da: 1 ' 00. 

CLINICA DE ESTETICA 
• Limpieza de cutis 
• Tratamientos faciales: 

• Tratamiento del acné 
• Rejuvenecimiento de la plel 
• Tratamiento corrector de las arNgas -* Depilación con cera caliente o fría. tCO 

* Manicura. - GflOS"I' et. 
* Pedicura. OI~ ~ pi O 
* Decoloración facial y corporal. -~O~·~--~~~~-U¡;ilÍl"I'_.., __ 
* Peeling. G..-
* Tinte de pestañas. -
* Maquillaje y Curso de Auto-maquillaje . 

Telt:.: 878 85 82 

La liJ Primitiva 

Jueves, 2 de enero: 8 - 25 - 29 - 36 - 38 - 48 
. C - 16 R - 9 

Sábado, 4 de enero: 1 - 11 - 12 - 18 - 26 - 40 
C - 44 R - 1 

~~ ~ La~Primitiva 

Domingo, 29 de diciembre: 8 - 12 - 29 - 34 - 40 - 41 
C - 3 1 R - 2 

· Bono(•]Loto . 
Lunes, 6 de enero: 9 - 14 - 19 - 32 - 38 - 48 

C - 22 R - 7 

Martes, 7 de enero: 2 - 7 - 12 - 13 - 17 - 37 
C - 30 R - 5 

Miércoles, 8 de enero: 1 - 18 - 29 - 32 - 39 - 43 
C-7 R-10 

,AORGA[I · 
DEPINITIVAMENTE 

Vd. puede adelgazar en nueslro 
cenlro de 8a10 kilos en 4 semanas. 

J A/,AiCO 
E>q}O (JJ;rtrol IV~' 

Sin hambre, s in esfuerzo, 

s in medicamentos, s in efectos 

secundarios, cualquiera que sea 

su edad, sexo o condiéi6n f ís ica. 
¡GARANTIZADO! 

R.pse!'Ve llora para QH 
COHSH/t"tl gj'trtll/t"tl 

4if .: 87i 85 82 
CENTRO DE ADELGAZAMIENTO 

' Calle Angel nº 5 - 1° B - ALCAL A DE HENARES 
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La fiesta en el auditorio municipal consistió en un espectáculo 
de teatro y de baile por sevillanas 

niños y padres. Hasta allí se 
acercaron los niños y niñas 
que durante los días anterio
res entregaron su carta a los 
Reyes en las dependencias de 
la delegación municipal 
del distrito, donde se instaló 
un buzón para tal efecto. Los Reyes Magos se adelantaron un par de días 

para dejar regalos en el distrito 111 
Todas las cartas de los ni

ños fueron correspondidas con 
regalos a cargo de la propia 
delegación que así llevó una 
bonita sonrisa navideña para 
los más pequeños. 

La apretada agenda de los Reyes Magos en Alcalá hizo que su presencia se adelantara al día 3 de enero 
en el distrito m, donde se entregaron regalos para los niños con una fiesta en el auditorio municipal de la 
Rinconada. En el acto, organizado por la delegación municipal del distrito 111, participó el concejal presi
dente de la misma, el socialista Juan Osorio, que estuvo acompañado por los componentes de la delegación. 

Pero antes de la entrega de 
regalos, los vecinos del distri

Y aunque la pre
sencia física de los 
Reyes Magos no 
estuvo en el audi
torio, sí estuvieron 
los regalos que de
jaron para los ni
ños del distrito 111. 
Los componentes 
de la delegación 
municipal fueron 
los representantes 
de los Reyes Magos 
de oriente en la en
trega de regalos. 

El acto comenzó 
a las 18 horas del 
mencionado día 3 
de enero en el 
auditorio munici
pal de la Rincona
da, que se llenó de 

ALFA 146 TD. 
TIENE QUE SER MUY TURBODIESEL 

PARA PODER SER ALFA ROMEO. 

to pudieron asistir 
a un baile de sevi
llanas y a unas 
obras de teatro en 
las que participa
ron escolares de los 
colegios del distri
to. Después hubo 
un sorteo de rega
los y entrega de 
presentes para to
dos los niños que 
escribieron su car
ta a los Magos de 
Oriente. 

En esta iniciati
va promovida por 
la delegación del 
distrito participa
ron empresas co
merciales de la ciu
dad alcalaína. 

El listón de 1 .. prestacio
nes está muy alto en AL
FA ROMEO. Para supe
rarlo con holgura, d AL
FA 146 TD incorpora un 

YO»OH MOTOa. c.v. AClllllAqOH COHSUMO lli•- . -. -pyp-· ~ potente motor 2.0 turbo· 
MJAt461D ISp) l.o 12.s .... ,.,.. s.o ... ""'"' 1o1 l 2.070.000 dicscl de 90 CV con in-
MIAIA6 1D W lll lSpl 2.0 '° n .s"• •• ' ·º '" .....,.., . f. 2.149.000 tercoole:r, radiadordcrc-
""u 1u TD wxa: IJpl 2.0 90 12,0" • •.., s.o ... ..,... ! 2. 115.000 frigeración de aceite, 
~AMIENTO Dl Sllll: ~. Otrecaon Astsllda. Ana Code lsistt!ma flmovihz~con lave elec1róna) Cteoe Centralizado válvula E.G.R. (sistema 
•Elevalunas Electcos Oelanle<os • Unpcaluneta Tras«il • Volani. RegiMtiie en Aln#a.· VERSION lUXE- Faros An:~ - Retr~:;. anticontaminante de ges-
~C:-::=:!:..~~~c= =!:,:'8'ta.s ·Ap.tura EleatJCa Por1on T•uefoc:on~~Cwtesla ·~ tión electrónica) y cata-

,,,...,_,,.,,,,.,..¡,,~!f!! lizador. Estilo exclusivo, 
- tecnología punta y scgu-

. HIM. DE ----:~::":::Í.idO:Í::-\ rid ad avanzada para -·-·- DlSPOlawv~ 1uevo ,..... conduciraplaceruntur-

MllY UNMrAT .. ~CCllt .. C'W 
..a. l.MSAIOO PMS.· 

aail........ VEHICUI M. lfttS. Q. ,..,_y t«Z Mas bodiescl muy diferente. ·=';";::...."""'"'~-,...._ W~ _..ni........ Muy ALFA ROMEO. 

AL CALA 
Vía Complu tense, 95 
Uu n to a P ryconsa) 
Telfs.: 880 62 00 - 882 25 43/4 
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ABRIMOS SABADOS TARDE 

TORREJON 
Avda. de Castilla , 12 

Tlf.: 676 88 11 

PUERTA de Madrid 



La comitiva hizo regalos en los clubes de jubilados y pensionistas Los 
Pinos y campo del Angel y en la residencia de ancianos del INSERSO 

Los Reyes Magos también salieron en cabalgata 
por el distrito VIII {Campo del Angel·Chorrillol 

«Aquí no ha habido un rey Baltasar pintado de negro», dijo con una sonrisa la concejala del PSOE 
y presidenta de la delegación municipal del distrito VIII, Maria Luisa Martín Jara, quien destacó que 
<<nosotros hemos contado con una persona de color, vecino del distrito para hacer el papel de Baltasar. 
El papel de Melchor y de Gaspar lo hicieron también vecinos del distrito; éste último concretamente 
lo hizo una componente de la Asociación de Mujeres de Alcalá». Según la concejala presidenta del dis
trito, durante toda la mañana del domingo 5 de enero, «grandes y pequeños lo pasamos muy bien>>. 

• EXCMO. AYUNTAMIENTO DE 
Alc.\L.A DE HENARES 

TEATRO 
S A L O N 

CERVANTES 

: Esta temporada, no te quedes sin entrada ; 

«ABIDNOS DE INVIERNO» 
·, 

Knero, Febrero, Marzo 
Información y venta: Teatro Salón Cervantes 
C/ Cervantes, s/n - Alcalá de Henares 

CAjA DE CATALUÑA CAjA DE CATALUÑA 

PUERTA de Madrid 
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La cabalgata del distrito VIII es 
ya una tradición que se viene re
pitiendo desde hace varios años. 
Con ella se puso punto y final en 
el distrito a las fiestas navideñas. 
En la jornada del domingo 5 de 
enero no faltó la nieve lo que hizo 
que niños y adultos disfrutaran de 
lo lindo durante la larga cabalga
ta que se prolongó durante más de 
tres horas para recorrer práctica
mente todo el distrito. 

Los Reyes fueron acompañados 
por una carroza realizada por el 
Centro Cultural 'El Chorrillo' y en 
ella fueron niños y niñas del dis
trito. La comitiva también la com
pusieron vecinos y colaborado
res del barrio. La cabalgata partió 
de la delegación municipal del dis
trito, en el número 21 de la calle 
Torrelaguna y recorrió diversas 
calles hasta llegar a las dependen
cias del club de jubilados 'Campo 
del Angel' donde se efectuó la pri
mera parada oficial para entregar 
una serie de regalos. A continua
ción y tras recorrer diversas calles 
más, la comitiva llegó a la residen
cia de ancianos del Inserso, en la 
carretera de A jalvir, y allí los Re
yes dejaron también sus regalos 
para los más mayores. Otro reco
rrido más por las calles del distri
to sirvió para llegar al club de ju
bilados Los Pinos, donde los Re
yes Magos dejaron otros regalos. 
Todo el recorrido se realizó rega
lando caramelos y tirando confet
ti y serpentinas en un bonito am
biente festivo. 

«La verdad es que pasamos mu
cho frío, pero nos divertimos tan
to que el frío fue lo de menos», di
jo la concejala María Luisa Mar
tín Jara para añadir que la nieve 
fue un elemento más de diversión. 

En el acto festivo colaboraron la 
Brigada Paracaidista para trans
portar la carroza, la Policía Local, 
la asociación cultural El Chorrillo 
y la asociación de vecinos Campo 
del Angel-Chorrillo, además del 
resto de entidades que participan 
activamente en las actividades or
ganizadas por la delegación muni
cipal. 
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· ·. ·re 011eeemos un nuevo SEIV/t/O ... 
---

nuest10 CASOl/NEIA eon unos 
PRECIOS 111MP11 MAS BARATOS 

-
EN ENERO COMIENZA UN ANO DE AHORRO 

CON LOS MEJORES PRECIOS. 
APROVECHA AHORA PARA EQU_IPAR TU HOGAR 

,_ CON NUESTRA GRAN CAMPANA DE BLANCO. 
en . 
en .. . . 
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Aceite de oliva LA 
ESPAÑOLA 0,4° 1 l. 

499 
MANTA PELO 
90 ó 135 . 

t.995 
Protector COLCHON 
ACOLCHADO 135 cm. 

2.495 

Pan de molde ahorro Leche FEIRACO Whisky 
de PANRICOT75 g. semi o desnatada 1 l. . BALLANTINES 70 el. 

Juego TRES TOALLAS Juego SABANAS 135 
rizo americano 50 % algodón, 50 % poli ester 

895 1.795 
FUNDA NORDICA JUEGO _ALFOMBRAS 
2 piezas 135 DE BANO 3 piezas 

1.495 

LA 
DEHESA 

SABANA BAJERA 
todas las tallas 

595 
COJIN SILLA 

395 

centro comercial Alcalá de Henares 

674 
Protector COLCHON 
ACOLCHADO 90 cm, 

1.695 
COJIN. 60 X 60 

995 

~ 
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